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Anoche, en Azpeitia
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A El Gobierno retira ia 
consignación presupuestaria 
para el trasvase del Ebro

•
 EL MINISTRO DE OBRAS 

PUBLICAS DECLARA A "A/e" 
QUE EL GOBIERNO ESTA 
DE ACUERDO CON LA 
EJECUCION DE NUESTROS 
RIEGOS

Inesperadamente, el ministro de Obras - 
Públicas anunció ayer en el Congreso que 
el Gobierno había decidido suprimir de 
los Presupuestos del Estado la partida 
destinada al trasvase Ebro-Pirineo Orien
tal. Como se sabe, estaba en preparación 
una gran manifestación regional para el 
día siete de diciembre que convocó la 
UAGA y que recibió anteayer el respal
do del Ayuntamiento de Zaragoza. En 
declaraciones a nuestro periódico, si di
putado centrista por Zaragoza Fernández 
Ordóñez dio a entender ayer que la me
dida gubernamental se había fraguado en 
unas conversaciones que él mantuvo con 
Landelino Lavilla y Sancho Rof.

(Amplia información en 
páginas 13 y última)
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ASESINATO
Tres jóvenes guardias civiles, 

' muertos a tiros cuando 
estaban en un bar

La esposa de
ísí jg gjjQg

presenció la matanza
SAN SEBASTIAN, 29 (Agencias).- Tres 

guardias civiles (tan sido asesinados a las 22,25 
de anoche en Azpeitia (Guipúzcoa). Los guar
dias fallecidos son: Angel García Pérez, de 20 
años, natural de Vitigudino (Salamanca); An
tonio Ales Martínez de 19 años, natural de 
Cuenca; y Pedro Sánchez Marfil de 20 años, 
natural de Moreda (Granada).

Los tres, guardias civiles se encontraban pa
seando, junto con la esposa de uno de ellos en 
el barrio de San Juandegui.

Tres individuos se acercaron a ellos —según 
han relatado fuentes de la Guardia Civil— y les 
dispararon en la cabeza. La mujer no sufrió da
ño alguno.

Cerca del fugar donde fueron asesinados 
un bar de dicha barriada— han sido encontra

dos casquiltos de munición "SF" de nueve milí
metros marca "Parabellum":

Fuentes competentes han expresado su con
vencimiento de que se trata de un atentado de 
ETA.

ESTABAN EN UN BAR

El atentado se produjo cuando se encontra
ban en el bar "Izaro", establecimiento frecuen
tado por emigrantes.

Los tres guardias civiles, en el momento de 
ser alcanzados por los disparos que les produje
ron la muerte, estaban tomando una consumi
ción en el citado bar, ubicado en las afueras de 
Azpeitia y que, aunque esté alejado del cuartel

de este Cuerpo, es frecuentado por sus miem
bros.

Al cometerse el atentado, el Pleno de la Cor
poración Municipal, reunido en esos momen
tos, fue avisado. Los corporativos, están tratan
do el tema.

En el bar Izaro, permanecían anoche los 
clientes que, además de los tres guardias civiles, 
se encontraban en el establecimiento y, hasta 
que no se tramiten las oportunas diligencias, 
—aún los cuerpos de las tres víctimas del aten
tado continuaban donde cayeron muertos—, 
tenían orden de permanecer en el lugar.

Cuatro jóvenes a cara descubierta fueron

los autores del atentado.
Los tres guardias civiles se encontraban en 

la barra, afirmaron a "Efe" testigos presencia
les, cuando entraron cuatro individuos, uno 
de los cuales se quedó en la puerta y efectua
ron varios disparos contra ellos.

Una vez heridos y caídos en el suelo, los 
autores del atentado se acercaron a las vícti
mas y les dispararon dos tiros en la cabeza a ca
da uno. Luego se dieron a la fuga.

El médico que les prestó los primeros auxi
lios dijo que creyó ver en cada uno de los cuer
pos de seis a siete disparos, y que pudo apreciar 
los dos orificios que tenían en fa cabeza.

En el Pleno Municipal de ayer

IJjmtin íelast^ss
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^ Agresiones, insultos y Hoy, prosigue
amenazas contra los concejales la huelga

(INFORMACION EN LAS PAGINAS 19 Y 28)

△amia ■■ í?

í-

mantener la a/erta
Ayer, en la misma mañana en que este periódi

co abría sus páginas con un inmenso "ARA
GON, A LA CALLE", el ministro de Obras Públicas 

anunciaba en el Congreso la decisión de retirar de los 
Presupuestos del Estado la consignación de 21.600 
millones para el trasvase del Ebro. La movilización de 
las fuerzas políticas y sociales de esta tierra consiguió, 
por una vez, parar el golpe que para nuestros irrenun- 
ciables y maltratados intereses suponía esa consagra
ción legal de un expolio.

Por ello, todos tenemos que felicitarnos y permí
tasele a este periódico que él mismo se felicite, pues 
podemos afirmar que "A/e" se ha empleado a fondo 
en estos días cargados de negros presagios. Cuando 
comenzábamos la nueva etapa de nuestro diario di
jimos que no veníamos a vender silencios, y creemos 
que hasta ahora, al menos en esto, hemos cumplido 
con lo que, de todos modos, no es sino nuestro deber.

Pero si está justificado el júbilo de todos los arago-

gQn,

neses por la batalla ganada, malo sería dormirnos en 
los laureles, porque hay mucha guerra por delante. El 
propio ministro de Obras Públicas, ni ayer ni en nin
gún otro momento, ha manifestado que el Gobierno 
descarte la realización del trasvase del Ebro. Lo que 
ha hecho ha sido remitir la decisión a un futuro deba
te en el Congreso y alegar la fi/osofía de que, en 
cualquier caso, un trasvase estáría siempre condicio
nado a los excedentes de agua de cada una de las 
cuencas. 0 sea que, aunqun hay algún argumento para 
el sosiego, Aragón debe permanecer en estado de má
xima alerta. Y es responsabilidad ineludible de todos 
nuestros dirigentes y de todas nuestras instituciones 
prorrogar la sensibilización de ios aragoneses frente 
al tema del trasvase, mantener el ambiente que propi
cie la unidad de todo Aragón erguido frente a cual
quier maniobra que hipoteque su desarrollo o lesione 
su identidad. Todo esto, además de empezar a traba
jar ya mismo y de firme en la formación de un frente

parlamentario aragonés que, en su día, pueda dar 
cumplida y contundente respuesta cuando se plantee 
el tema del trasvase en las Cortes. Hay que correr de
lante de las tormentas.

Pero andémonos con cuidado de no reincidir en la 
torpeza suicida de la solidaridad aragonesa sólo para 
el "NO". La culminación de nuestros regadíos es para 
Aragón una cuestión más trascendental aún que la 
oposición al trasvase. Que sacien primero la sed de 
nuestros campos y luego hablaremos del trasvase. Ese 
es el camino, y no el entrar en discusión sobre si el 
Ebro baja sobrado o no de agua para abastecer a Ca
taluña. Si entramos a ese trapo, al final saldremos es
toqueados. El "NO" unánime y recio al trasvase no 
puede tener otro condicionamiento que la ejecución 
completa de nuestros riegos. Y antes de eso ni una pa
labra más.

José Antonio Fuembuena

CONDUCTORES

__________________________________ Mnrin» Mnrpnn fi (chaflán) Tolófnnnc - 91R9AiR
PROPIETARIO: ANGEL G. AGUAYO

Marina Moreno, 6 (chaflán) Teléfonos 216423 - 216258
ZARAGOZA
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TELESFORO MONZON

'Hd me retracto
LA 

PRENSA
MADRID, 29.

Digo yo que, aunque sea poco, los lectores y las 
empresas periodísticas están de enhorabuena, por
que, al fin, el Gobierno ha institucionalizado, a través de 

los Presupuestos del Estado, una pequeña ayuda a las 
empresas periodísticas. A los novecientos millones de 
ayuda a toda la Prensa, sin discriminación, para subven
cionar el papel nacional, se han unido 100 millones para 
mejora de instalaciones y 95 millones para mejora de 
estructura y organización. (Yo pedí más dinero desde la 
tribuna del Club Siglo XXI, pero algo es algo). Hasta hace 
bien poco, las ayudas a la Prensa eran una solemne toma
dura de pelo, porque como no había nada sobre el papel 
el Gobierno -no el Estado- manejaba esos fondos para 
beneficiar a aquellos periódicos que fueran buenos y bené
ficos con el poder. La Prensa, mi querido amigo, no sólo 
está en crisis en este país. La Prensa está en quiebra en 
gran parte del mundo libre. Lo que ocurre es que aquí 
está más en quiebra, porque a la falta de infraestructura 
técnica se une la lejanía de ios lectores que, cada vez, 
compran menos periódicos. Aburrimos a las ovejas. 
Estamos, en lectura, por debajo de Grecia, Portugal y 
Turquía. Y estamos (¿estábamos?) en esto de la legisla
ción a nivel de Uganda. Ahora, debemos andar a nivel 
marroquí, poco más o menos. Pero yo quiero recoger 
hoy aquí con esperanza, esa incorporación de ayuda esta
tal, a nivel de Presupuestos del Estado. Ayuda que no 
debe quedar ahí, si queremos tener una Prensa libre y 
plural.

Código penal
Como quiero tener la esperanza, con la ayuda de la 

Asociación de la Prensa, de que el Código Penal no coar
te aún más la libertad de expresión. Me explico: en el 
borrador de ese Código hay un proyecto de artículo que 
más o menos dice así: el director de la publicación es 
responsable solidario con el autor del artículo. Y si esto 
prospera, mi querido amigo, tendremos otra vez la censura 
en los periódicos, aunque en la nueva situación el censor 
sea más refinado; esto es, sea el director. Es la vieja 
técnica de las dictaduras.

Rupérez, ¿drogado?

i
i

i

Y como va de Prensa, no me niego a,recoger una de 
las muchas interpretaciones que médicos y expertos están 
dando a las fotografías de Rupérez publicadas en el últi
mo número de "Interviú". Dicen así: Rupérez, por el ges
to de la cara, por la expresión de sus ojoso debe de estar 
padeciendo mucho o está drogado. Doctores tiene el apa
rato policial que, según mis noticias, están estudiando hilo 
a hilo la trama fotográfica donde aparece el secuestrado. 
Doctores tiene la Policía y la Medicina. Allá ellos.

La libertad
Ya termino, pero antes quiero recoger, aunque sólo 

sea por vi'a de rumor, una teoría que circula por medios 
políticos de Madrid y se refiere a una de las cláusulas 
secretas para la posible libertad de ñupérez. Efectivamen
te, dicen por aquí, que Ri^párez podría ser puesto en 
libertad el día en que dos policías, dos, se sienten en la 
comisión correspondiente del Congreso y se sometan a un 
interrogatorio sobre torturas en el País Vasco. Los 
policías, altos cargos, tienen puestos en el norte y en Ma
drid, pero prefiero no dar nombres, porque, ya digo, 
esto no es más que un rumor que circula por aquí.

1

de nada*
BILBAO, 29. (Europa Press).- Los parlamentarios de 

Herri Batasuna, Telesforo Monzón (diputado) y Miguel 
Castells (senador) celebraron ayer una rueda de prensa 
para tratar de los suplicatorios a parlamentarios de HB. 
Asistieron Santi Bronard, presidente de HASI (miembro 
de Herri Batasuna), Jokin Gorostidi, miembro de las juntas 
de apoyo a HB, Josu Aizpurua, secretario general de ANV 
(miembro de HB), Txomin Zuloaga, secretario general de 
HASI y Jon Irigoras, del sindicato LAB.

i

Francisco Letamendía se 
encontraba ausente por 
razones de su trabajo de 
abogado, y el también dipu
tado de HB, Pedro Solaba- 
rría no asistía por no haber 
concedido permiso la em
presa donde trabaja.

Telesforo Monzón insis
tió en que los periodistas 
recogieran textualmente 
unas palabras en las que se 
refirió a la “soberanía” de 
Euzkadi: “Si el luchar por 
lo que creo y amo va a ser 
causa de que me lleven a la 
cárcel, el sentirme preso será 
para mí una alegría”.

“No me retracto de nada 
de lo que he dicho y escri
to”, añadió Monzón. “No 
reconozco ni acato más 
soberanía que la que emana 
de nuestro propio pueblo. 
Para mí hay una sola Euzka
di, desde la Burdi (País 
Vasco francés) hasta el

Ebro, y reniego con todas 
mis fuerzas de una supuesta 
Euskalerría sin Navarra”.

Si he de ser detenido, de
seo serlo en la propia Iruña 
(Pamplona), capital por de
recho propio de nuestra na
ción vasca, afirmó Monzón.

POSTUR^PERSONA^

Miguel Castells explicó 
que los parlamentarios de 
Herri Batasuna tienen, ante 
la actual situación, posturas 
personales, pero que todos 
han decidido plegarse a la 
que decida la dirección de 
Herri Batasuna. Esta idea 
fue apoyada por Monzón.

Castells explicó los moti
vos por los que se han con
cedido los suplicatorios con
tra Letamendía, Monzón y 
el que se prepara contra él 
mismo, y ha dicho que la 
concesión de los suplicato-

Por presuntas injurias ai Gobierno

Sánchez Covisa, 
PROCESADO

‘Tos gobernantes actuales —que carecían 
de medios de fortuna— tienen en el extranjero 
miles de millones de pesetas”, manifestó a 
un diario portugués

MADRID, 29 (Europa Press).— Ma
riano Sánchez Covisa, vinculado a orga
nizaciones políticas derechútas, ha sido 
procesado por el Juzgado de Instrucción 
de Madrid, acusado del Presunto delito 
de “injurias, con publicidad, hacia el 
Gobierno”, según ha manij'estado a Eu
ropa Press el propio procesado.

De acuerdo con las fotocopias pre
sentadas por el señor Sánchez Covisa, 
el procesamiento se ha iniciado a raíz 
de unas declaraciones realizada por el 
procesado a un diario portugue's. Entre 
otras cosas, el señor Sánchez Covisa 
ajirmó que “la matanza de Atocha no 
J'ue más que una pieza en el complot 
nacido del delictivo consenso entre el 
Gobierno y el Partido Com.unista ”.

En la misma entrevista, el procesado 
señaló que. “los gobiernos españoles 
están para cumplir un programa trazado 
por las sociedades secretas. Todo el 
proceso de transición ha sido un pro
ceso masónico. Los gobernantes actua
les, incluso los de más alto nivel, que ca
recían de medios de fortuna, tienen aho
ra depositados en el extranjero miles 
de millones de pesetas”.

Una vez iniciado el procesamiento, el 
juez decretó la libertad provisional del 
encausado.

DENUNCIA CONTRA 
LAS ABORTISTAS

Por otro lado, el señor Sánchez Covi
sa presentó una denuncia contra todas 
las mujeres que recientemente aparecie
ron en algunos medios de comunicación 
como firmantes de un escrito en el que 
aseguraban haber abortado voluntaria
mente en alguna ocasión. También de
nuncia en el mismo escrito a los hom
bres que en otro escrito aseguraron que 
habían prestado su ayuda para que algu
na persona abortara, asi como a la publi
cidad que difundió los nombres.

Según el . señor Sánchez Co visa, esta 
denuncia la presentó en el Juzgado de 
Guardia hace varios días, y ayer, miér
coles, la ratificó.

"Sentirme preso será 
una alegría, si me 
encarcelan por luchar 
por lo que creo y amo"

# “Esto es sólo un tornillo 
dentro de la 
represión de 40 años”

“La no explicación supone 
una vergüenza por parte de 
los partidos, y falta de ra
zones”.

Se ha manipulado con 
los suplicatorios de forma 
—dÿo— que no coincidiera 
su concesión con las fechas 
electorales. “Se nos va a en
tregar a la Justicia —añadió 
Castells— para que nos juz
gue, por el decreto de segu
ridad ciudadana”. Acusó de 
incongruencia al PCE y al 
PSOE de Euzkadi, por votar 
a favor del suplicatorio y de 
que les juzgue por dicho 
decreto, cuando ambos par
tidos han querido derogar
lo, por antijun'dico y anti
constitucional, hace algunas 
semanas.

OTRAS 
INTERVENCIONES

rios “rio tiene precedentes”. 
Es insólito que ante unos 
suplicatorios los partidos 
no expliquen su postura.

.Los otros asistentes, han 
dicho, entre otras cosas:

Txomin Ziluaga (repre
sentante de los partidos de 
Herri Batasuna): “La dicta
dura vuelve a estar al descu
bierto. Herri Batasuna llama 
al pueblo vasco a unir sus 
fuerzas contra la agresión 
sistemática, del Gobierno y 
a luchar por la libertad del 
pueblo. La mesa de Herri 
Batasuna considera que sus 
parlamentarios han sido los 
más conscientes en sus pro
mesas al pueblo, los más 
combativos y los más hon
rados”.

Jokin Gorostidi: “Esta
mos dispuestos a volver a la 
cárcel, y no tenemos nin
gún miedo, siempre que sea 
para bien del pueblo traba
jador vasco”.

Telesforo Monzón: “La 
concesión de los suplicato
rios tiene una importancia 
muy relativa. Es sólo un tor
nillo dentro de la represión 
de 40 años. Sólo queremos 
afrontarlo con dignidad”.

Santi Brounard: “Los su
plicatorios tienen importan
cia porque son el inicio de 
una campaña de represión 
contra el pueblo vasco”.

ENTRA EN
EL CONGRESO 
EL SUPLICATORIO 
CONTRA BANDRES

Ha tenido entrada en e' 
Congreso de los Diputados 
el suplicatorio que contrael 
diputado de Euzkadiko Ej' 
kerra, Juan María Bandri^ 
solicita la sala segunda del 
Tribunal Supremo, según sí 
ha informado a Europa 
Press en medios parlamenta* 
rios competentes.

Las mismas fuentes haa 
precisaso que el suplicatorK’ 
se solicita por unas declaí^' 
ciones que éste formuló a,; 
revista “Sábado Gráfico । 
en relación con las presunt^ 
escuchas telefónicas en 
sede del Consejo Genera* 
Vasco, cuando era ministré 
del Interior Rodolfo Martí" 
Vüla.

SGCB2021
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FABO: El Gobierno 
“muy preocupado”

■i En el tercer trimestre, 90.000 parados más

MADRID, 29 (Europa Press).- El subsecretario de Eco
nomía, señor del Moral en su habitual rueda de prensa de 
los miércoles se refirió en primer lugar al número de para
dos, que son, según el Instituto Nacional de Estadísticas, 
1219.000.

El señor del Moral dijo: La cifra representa un 9,3 de ta
sa de paro y podríamos acabar el año con un 9,5 en el ter
cer trimestre ha habido un aumento de 90.000 parados 
respecto al segundo.

RENTA INDIVIDUAL 
COMPARABLE A LA 
MEDIA EUROPEA

En los últimos años, la 
tasa de crecimiento fue infe
rior a la de la OCDE. No 
obstante los 2.400 dólares 
de renta per cápita española 
es similar a la de Italia o 
Gran Bretaña. Somos exce
sivamente derrotistas en este 
tema. Nuestra renta permite 
comparamos aceptablemen
te con la media de los países 
del entorno mas próximo. 
Tampoco sería yo pesimista 
en los próximos años. 
Cuando todos salgamos de

la crisis, nosotros saldremos 
algo mejor a como entra
mos.

De la cifra de parados, 
250.000 tienen a su cargo 
personas que no trabajan. 
La construcción es el sector 
mas afectado, con un 15 por 
100, están asegurados en el 
desempleo 525.000

TOCAMOS EL TECHO DE 
CAIDA DEL EMPLEO

El Gobierno está muy 
preocupado por la gravedad 
real del desempleo. En cuan
to al empleo estamos tocan-

entes, han 
cosas:
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POR LAS FOTOGRAFIAS

"fío PODEMOS
PROBAR S/

ROPEREZ HA 
SIDO DROGADO
A Serán renovados los permisos 

de los emigrantes españoles 
en Francia, anuncia Meliá

MADR/D, 29 (Europa~Press).— El secretario de Estado 
para la Información, Jdsep Meliá, en la habitual rueda de 
piensa de los miércoles, manifestó que las fotografiæ del 
secuestrado Javier Ruperez están siendo estudiadas por ex- 
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) GenerS' 
1 ministfn 
Ifo Martín

O partos, pero que no hay elemen tos su ficien tes para saber si ha 
sido drogado.

■
 El señor Meliá añadió que no hay nada nuevo respecto al 
secuestro del diputado de UCD por Cuenca. El secretario de 
Estado para la Información, sobre otros temas, dijo lo si- 
g guiante:

Comisión que investigue posibles torturas:
Ca petición del PSOE está de acuerdo con las posiciones 

que el Gobierno siempre ha mantenido. El Gobierno desea 
Que estas investigaciones se hagan con todas las ^ranflas, 
porque si se descubre que un funcionario incumplió sus obli- 

P gactones, no se le va a amparar, aunque yo creo que no hay 
tal caso.

RENO VADOS L OS PERMISOS DELOS 
y; ¿''ABAJADORES ESPAÑOLES EN FRANCIA

El primer ministro francés ha enviado una carta al presi
dente Suarez en la que se garantiza que se renovarán los per- 

de trabajo de los residentes españoles en Francia, unos 
¡^.000, esta intención está avalada por el presidente de la 

apublica. En la carta, el señor Raymon Barre dice: "Le con- 
decidido que tos permisos de estancia y de 

rabajo de los españoles resjdentes en Francia seguirán siendo 
Innovados en el futuro en las mismas condiciones liberales 
Que en el pasado, es decir, sin aplicarles de hecho el nuevo 
fagimen previsto para tos ex tranjeros ",

CONCESION DE SUPLICATORIOS

Oobierno desearía que no hubiese que pedirlos, ni con- 
aderlos, pero el partido del Gobierno ha votado a favor de 

os porque se había producido una trasgresión jurídica.

^jStON DE HERRERA DE LA MANCHA

1

t-a Dirección General de Instituciones Penitenciarias ha 
(fuñicado respecto a la prisión de Herrera de La Mancha 

9 no abre expedientes a sus funcionarios hasta que finalice 
. '"^^stígación jurídica, y que, por si misma, no ha procedi- 

'ovestigacián para no estorbar la judicial.

SUBSECRETARIO DE ECONOMIA

Las colas frente a las oficinas de colocación y empleo cada vez más nutridas

do un techo de caida y pa
rece improbable que el pró
ximo año haya menos em
pleo, aunque no quiere de
cir eUo que haya menos pa
ro
SE REDUCE LA TASA
DE INFLACION

La tasa de inflación se es

tá reduciendo algo respecto 
al añó anterior, mientras 
que en el resto del mundo 
aumenta. Estamos acortan
do el márgen de inflación en 

puntos, respecto a la me
dia de la OCDE.

Reducir el paro pasa ne
cesariamente por la reduc
ción de la inflación.

Carrillo, en México, habló del terrorismo

■QIIKKKNPROVOCAR
A LOS MILITARES”
MADRID, 29 (Agencias).— 

El terrorismo en España no con
seguirá provocar un golpe de es
tado ni una reacción de tos mi
litares, manifestó en México el 
secretario general del Partido 
Comunista de España, Santiago 
Carrillo.

Carrillo fiie recibido por el 
presidente de México, José Lo
pez Portillo, con el que inter
cambio opiniones sobre el pro
ceso democrático español y la 
reforma política de este país, 
así como puntos de vista so
bre las economías de ambas 
naciones.

Señaló que la acción te
rrorista en su país en gran me
dida esta destinada a provocar 
"la irritación y una reacción" 
de los militares, y por ello, di
jo, gran parte de los actos del 
terrorismo han sido -contra 
jefes militares.

'Sin duda esto provoca en 
ciertos sectores y en el Ejérci
to una sensación de irritación", 
indico. Empero, subrayo que 
"el terrorismo no va a más" y 
que ha recibido un golpe polí
tico muy serio con la aproba
ción del Estatuto vasco.

El fenómeno del terrorismo 
en España, apuntó, "no se va 
a terminar en 24 dias ni en 
24 horas. Pero está ya en pro
ceso de decadencia y no va a

conseguir su objetivo de pro
vocar un golpe de estado ni 
una reacción de los militares.

EE. DESMIENTE CONTACTOS 
CON EL PCE

La coalición "Euzkadiko 
Ezkerra" ha calificado de "ma
niobra" una reciente afirma
ción de un portavoz del Partido 
Comunista de Euzkadi sobre la 
posible constitución de un fren
te de izquierdas en Euzkadi.

Euzkadi Ezkerra señala en su 
comunicado que la afirmación 
del PCE no es mas que el "in
tento de contener la desintegra
ción de sus propias bases", des
contentas, según EE, por su lí
nea política inadaptable a la si
tuación de Euzkadi.

"En este momento —dice el 
comunicado— no existe ningún 
contacto, ni proyecto de conver
saciones entre Euzkadiko Ezke
rra y el PCE de cara a las elec
ciones para el Parlamen to vasco, 
ya que ni el PCE lo ha propues
to asi, ni ha presentado a deba
te un programa, ni ha respondi
do al programa de EE hizo pú
blico el pasado 12 de octubre. A 
juicio de Euzkadiko Ezkerra la 
posición del PCE respecto a las 
autonomías y a la amnistía, en
tre otros factores, crean tan sión 
en Euzkadi"

EL PRESIDENTE SE 
OCUPA DE LOS 
TEMAS ECONOMICOS

El presidente del Gobier
no está presente en todas las 
reuniones económicas de 
trascendencia. Mantiene una 
importante atención a la 
economía, pero también 
debe atender otros temas.

Aver, en 
Santiago de 
Compostela

UN HERIDO 
GRAVE POR
LA FUERZA
PUBLICA

SANTIAGO DE COM
POSTELA, 29 (Europa 
Press).— Tres estudiantes 
fueron heridos uno de 
ellos de gravedad, tras la 
carga efectuada esta ma
ñana por efectivos anti
disturbios de la Policía 
Nacional contra una con
centración pacífica en la 
que participaban más de 
Î.000 estudiantes.

El herido grave, Ale
jandro Vázquez González 
sufre hemoneurotórax 
traumático con hemorra
gia en la cavidad pulmo
nar provocada por la ro
tura de tres costillas y 
presenta diversos hema
tomas, una erosión circu
lar de unos 7 centímetros 
en la pared torácica y 
contusión renal, según jbI 
parte médico facilitado 
en el Hospital General de 
Galicia, en donde fue in
ternado. Los otros dos 
heridos sufren golpes y 
contusiones sin importan
cia.

Los sucesos ocurrie
ron cuando ios estudian
tes se encontraban en la 
plaza de la Quintana, 
aneja a la catedral, cele
braban una asamblea en 
la que estudiaron la rea
pertura del Burgo de las 
Naciones para el mes de 
enero, como había pro
puesto el rector. Los es
tudiantes rechazaron la 
propuesta académica por 
considerar que no se 
cumplían sus peticiones, 
en las que solicitaban la 
reapertura con cabida pa
ra 600 estudiantes. En 
ese momento entraron en 
la plaza las Fuerzas de la 
Policía, que cogieron por 
la espalda a los estudian
tes, contra los que car
garon y dispararon bolas 
de goma.

Uno dé ios disparos al
canzó a Alejandro Váz
quez que cayó al suelo y 
fue pisoteado por la ava
lancha de estudiantes que 
huían de la plaza.

DE DESGRAVACION FISCAL 
EN SU DECLARACION 

DE RENTA

AHORA ES EL 
MOMENTO DE 

INVERTIR. COMPRE
SU PISO A UN 
PROFESIONAL

PREGUNTE
DONDE VEA ÍM 
ESTE EMBLEMAkJ

ACPZ

Asociación de 
Constructores 
Promotores 
de Zaragoza
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eL uarraou
Taxis:

¿Otra "guerra de papel"?

El conflicto planteado estos días en Zarago
za por los trabajadores -en su mayoría 
autónomos- del taxi, ha llegado ayer al Ayunta

miento, y de allí ha salido como del rosario de la 
aurora. Los taxistas se han marchado de la sede 
municipal, pero al parecer no se han ido muy le
jos.

Según comentarios que circulaban anoche 
por medios próximos a este sector del taxi, los 
huelguistas parecen dispuestos a llamar a las 
puertas del Gobierno Civil, esperando que allí 
les den lo que en el Ayuntamiento les han nega
do. Bueno, pues según esas mismas fuentes, pa
rece ser que en el Gobierno Civil hay una bue
na disposición sobre el tema, hasta tai punto 
que resulta muy posible que el gobernador 
Laína considere muy pronto la posibilidad de 
suspender el acuerdo municipal de ayer y con
ceda a los taxistas zaragozanos la mayor parte 
de sus reivindicaciones.

Si tal cosa sucediera, estaríamos otra vez an
te una nueva "guerra de papel" entre los dos 
frentes políticos de la Plaza del Pilar, aunque 
rnucho nos.ternemos que esa segunda "guerra" 
pú'diérá négáf‘> ser,rúas cruenta 'que la de las 
famosasvaquilles,

Para superar la crisis de credibilidad

El PSOE cambia
de imagen
MADRID, 29 (Logos).— El Partido Socialista va a hacer 

un esfuerzo de penetración en el tejido social, según ha ma
nifestado la secretaria de organización del partido, Carmen 
García Bloise, en una rueda de Prensa en la que expuso las 
líneas generales de actuación de su Secretaría. Se trata de 
combatir esa situación de que nadie cree en nadie, de supe
rar la crisis de credibilidad que atraviesan los partidos y de 
trabajar por cambiar la vida y la mentalidad de nuestra so
ciedad.

La secretaría de organiza
ción socialista va a intentar 
en primer lugar” conocer la 
realidad del partido para ver 
de que modo un partido 
que actualmente tiene 
160.000 censados, pero que 
se configura como un parti
do de cuadro, puede llegar a 
ser un partido de masas.

A tal fin unos enlaces 
van a recorrer el país, para 
conocer a fondo la realidad

y comunicarse con las agru
paciones locales del partido. 
A través de esta comunica
ción humana que ha faltado 
hasta ahora se pretende dar 
un contenido a las casas del 
pueblo, como centros de 
convivencia ciudadana, que 
impulsen el movimiento aso
ciativo e ir formando de 

. unos 900 a mil cuadros di
rectivos anuales en una es
cuela permanente que fun-

LOS OV/VIS DE MADRID

Felipe González 
aparecerá cada 
veÉ menos

clonará a partir de enero. 
También vamos a formar 
cuadros sindicales y locales. 
Tratamos de conjugar un 
partido de masas con un 
partido de cuadros”.

MAS MUJERES

^‘Materia reservada”
El Estado Mayor del Aire, 

como es preceptivo en estos ca
sos, abrirá una investigación e 
iniciará un expediente, en. reía-. 
ción con el presunto ovni que se 
divisó la pasada madrugada en 
Madrid, según se ha informado 
a Europa Press en fuentes oficio
sas.

Las mismas fuentes han seña
lado que el expediente se abre de 
modo automático cada vez que 
se registran posibles casos de ov
nis, y que este tipo de informa
ciones son por su propia natura
leza reservas, por lo que no ofre
cerán datos de las investigacio-

El Estado Mayor del Aire 
abrirá una investigación

nes.
Como es sabido, varios

puntos luminosos fueron divisa
dos, aunque de modo intermi
tente, en las cercanías de la ave
nida de América, en el cruce con 
Francisco Siivela, y en la zona 
del paraninfo de la Universidad. 
Numerosas personas observaron 
los reflejos.

En la Ciudad Universitaria, 
varios centenares de personas se

congregaron para ver los puntos 
luminosos, y las emisoras de 
Madrid difundieron informa
ciones en directo sobre el fenó
meno.

En el cuartel general del Aire 
ratificaró'- la imposibilidad de 
manifestarse Jo más mínimo 
sobre el tema 'de los “ovnis” por 
estar clasificado como “reserva
do” por la junta de jefes de 
Estado Mayor.

VIENEN LOS OVNIS

servar un objeto luminoso sus
pendido en el cielo de Madrid.

El objeto era color azul gri
sáceo, forma circular y, por tes
timonios recogidos en diversos 
puntos, se ha estado moviendo 
a gran altura desde la vertical 
de Aravaca hacia la Ciudad Uni
versitaria.

El Instituto Nacional de Me
teorología ha informado en una 
primera impresión que no se tra
taba de un globo sonda de los 
habitualmente lanzados en Bara
jas.

corta por donde transmiten, en 
Getafe, la Cruz Roja e Iberouéró 
para sus mensajes internos se 
vieron afectadas anoche, mien- 
traste dice— un “ovni” se en^ 
contraba en la vertical del Ce- 
rrode Los Angeles.

Por otra parte, ni ia Policía 
Nacional, ni la Guardia Civil, ni 
tampoco la Policía Municipal no 
taron anomalías en sus transmi 
siónes

CUATRO OVNIS SOBRE 
EL CIELO DE GRANADA

Una; 200 personas se concen
traron a partir de las dos de la 
madrugada de ayer en la con
fluencia de las calles Mana de 
Molina con Velázquez para ob-

EL “OVNI” AFECTO A LAS 
TRANSMISIONES DE 
ONDA CORTA

Las comunicaciones de onda

Cuatro objetos voladores no 
identificados fueron observados 
en el cielo de Granada desde las 
siete y media de la tarde de ayer.

Son objetos ovalados, produ
cen destellos de luces de colo
res verde y azul, a veces intermi
tentes, al tiempo que producen, 
interferencias en los medios eléc
tricos de la ciudad.

Los ovnis han sido observados 
también desde localidades cerca
nas a la capital, como Pinos, 
Puente, La Tubia, y Santa Fé.

La señora García Bloise 
manifestó que en esta nueva 
reestructuración del partido 
va a tener un papel impor
tante la mujer, que va a ocu
par cargos decisorios. Según 
su criterio, el modelo en el 
que se va a inspirar el Parti
do Socialista en esta rees
tructuración va a ser el mo
delo del Partido Socialista 
austríaco. No pretendemos, 
dijo, politizar las asociacio
nes, sino hacer que funcio
nen. Se va a pontenciar la 
coiegiaiidad en detrimento 
de la figura del líder único. 
Por eso,,,Felipe González va 
a aparecer cada vez menos, 
puesto que se va a reservar 
como interprete de la deci
sión colegiada.

No vamos, dijo García 
Bloise, a aceptar corruptelas 
en el partido ni dobles suel
dos, vamos a ser exigentes 
con comportamientos éti
cos, y vamos a aplicar rigu
rosamente la disciplina. 
Tampoco vambs a permitir 
que se organicen corrientes 
internas en el partido, pues
to qué la opción socialista 
que aparezca ante el público 
va a ser única.

Respecto a aumentar la 
presencia socialista en los 
medios -dexómunicación, el 
diputado señor Bofil , dijo 
que el PSOE no quieré que
darse con ninguno (re los 
medios de comunicación del 
Estado, sino que lo que de
sea es que la cadena siga 
existiendo, pero saneada y 
supervisada democráticameo 
te, sin que en los periodos 
electorales se convierta en 
instrumento del partido del 
Gobierno.

LLORET

i

£1 fiscal pide 28 años para la que realizaba las prácticas y un año para las que abortaron

ib^islas ju¿saúas ea IKM
MADRID, 29 (Europa Press).— Ayer se 

celebró, a puerta cerrada, en la sección quin
ta de la Audiencia Provincial de Madrid, el 
juicio seguido contra ocho personas, supues
tamente implicadas en prácticas abortivas.

Los acusados son Reyes Alba Santiago, 
Felipe García Zarza, Felipe de la Riva Casa- 
mayor, Manuela Viílen Peral, Consuelo Em
peratriz Rosales Gonzalez, Bernarda Jime
nez Lillo, Teresa Salvador Barrero, Blanca 
Ruano Torrecilla y José Luis San José Ruiz.

Las penas que pide el fiscal para los en
causados son 28 años de cárcel, para Reyes 
Alba Santiago, que ha sufrido recientemente 
una embolia cerebral, única persona de este 
juicio que se encuentra en prisión, y que lle
gó a la sala con muletas. Para las acusadas de 
haber abortado voluntariamente, el fiscal 
pidfe un año de prisión menor, y tres meses 
para una mujer que intentó abortar.

Con anterioridad a la celebración del jui
cio, un centenar de personas promovieron

una manifestación ante el Palacio de Justicia 
que fue disuelta sin incidentes a las once y 
veinte. Un pequeño grupo de estas personas 
portaba una pancarta de la Joven Guardia 
Roja, alusiva al aborto.

“LA ‘DUOGINONA’ NO PRODUCE 
ABORTO”, OPINAN LOS PERITOS

Un abogado, que fue testigo presencial 
del juicio manifestó a los periodistas que, en 
el transcurso de la sesión, dos de ellas afir
maron que dieron voluntariamente dinero a 
la presunta abortera. Una de ellas citó con
cretamente el hecho de que había entregado 
15.000 pesetas.

En el interrogatorio dos de las presuntas 
inculpadas en haber cometido aborto en su 
persona se echaron a llorar y estaban bastan
tes nerviosas.

La presunta abortera, que se encuentra 
delicada de salud, por una embolia, fue situa-

da en un sillón más cómodo que el banquillo 
de las restantes acusadas. Esta declaró en pri
mer lugar.

A preguntas de sus abogados, dos de las 
presuntas abortistas manifestaron que sus 
médicos se negaron a proporcionarles anti
conceptivos, aunque a una de ellas se le 
aconsejó que no quedara embarazada, pues 
corría grave peligro.

Dos peritos que prestaron declaración fa
vorecieron, según el abogado, a las procesa
das, ya que opinaron que una inyección de 
“Duoginona” no creen que pueda producir 
aborto. Agregaron que las hemorragias que 
se habían producido en dos de estas mujeres, 
a raíz del aborto, eran normales y que se 
producen también en algunos partos.

Finalmente este abogado manifestó que el 
fiscal se mostró mordaz a lo largo de todo el 
juicio, y que el prsidente del Tribunal, reque
rido por las defensas, le llamó la atención en 
dos ocasiones.

Concejal se 
disculpa 
por su "corte 
de mangas" 
al alcalde
GERONA, 29 (LogosJ.- 

Un concejal llorentense con
testó al alcalde hace unos 
días con una solemne "buti
farra", vulgo corte de manga- 
El insólito hecho tuvo lugar 
en el curso de un Pleno 
municipal y levantó la natu
ral polvareda. Ahora el pro
tagonista Josep Sala Montero 
se ha dirigido-públicamente a 
todos los lloretenses pera 
darles una explicación.

Josep Sala Montero em
pieza por decir que su com
portamiento en el Pleno da 
referencia "no tiene justifi
cación". Mi acción —añade- 
no fue premeditada sino 
fruto de los nervios por las 
muchas insinuaciones hechas 
por el alcalde, no sólo en 
este pleno sino en otras 
muchas reuniones". A conti
nuación manifiesta que la 
respuesta de la primera auto
ridad civil de Lloret a sU 
ruego fue sarcástica y reboso 
el vaso de "mi paciencia".

El concejal socialista ter
mina diciendo que "un hom
bre que ocupa un cargo pH’ 
blico ha de saber comportar
se y sobre todo contener^ 
por más que le provoquen •
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MADRID, 29 (Agencias). - En el Pleno del Congreso que 
discute los I^esupuestos Generales del Estado para 1980, se 
discutieron ayer en la sesión de la mañana diversas secciones 
correspondientes a Ministerios. Fueron rechazadas las en
miendas a la totalidad de los Departamentos de Defensa, 
Obras Públicas y Urbanismo, Educación, Industria y Ener
gia, Cultura, Universidades e Investigación y al presupuesto 
resúmen de la Seguridad Social. Enmiendas defendidas por 
socialistas y comunistas.

La sesión de la tarde se 
inició con la discusión del 
articulado. Al artículo pri
mero defendió una enmien
da el señor Osorio (Coali
ción Democrática) pidiendo 
una reducción del gasto pú
blico en 187 mil millones de 
pesetas. Para ello, habría 
una reducción lineal del 5 
por ciento de los gastos con
suntivos, de los intereses de 
la deuda pública; del 15 por 
ciento de los programas del 
capítulo sexto; supresión de

En el Senado, con 
modificaciones

APROBADO 
CONMODIFk 
CACIONES. 
EL PROYECTO 
DE ESTATUTO 
DE RTVE

MADRID, 29 (Europa 
Press). — A tas diez de la ma
cana de ayer se reanudó el 
Pleno del Senado, con el de
bate del proyecto de ley del 
Estatuto de Radiotelevisión 
Española, que fue aprobado 
por mayoría.

El ministro de Cultura, 
señor Clavero Arévalo seña
ló que con el estatuto se irá 
3 una regionalización de la 
TVE, mediante concesiones 
de un tercer canal que se ha
rá una vez hayan cubierto 
todo el territorio los dos pri- 
rneros canales.

^hre la televisión priva
da dijo que con el Estatuto, 
la televisión dejará de ser un 
monopolio de derecho, y 
concluyó señalando que se 
P^(^lgue: organización diver
sificada, control parlamenta
rio, autonomía profesional, 
mejor organización, gestión 
aconómica del medio, y ga
rantía del derecho de tos tra
bajadores.

A continuación intervino 
señor Fernández Galiana, 

oe UCD, para defender el 
texto del dictamen.

^ri el turno de portavoces 
francisco Villodres, de UCD 
se refirió a la administración

y a la fiscalización 
a Tribunal de Cuentas y de 

'°s censors jurados.
Fueron rechazados va

rias enmiendas del Grupo 
socialista, y de Ramiro Cer
cos, del Grupo Mixto.

Entre las modificaciones 
introducidas por el Senado 
n el texto aprobado por el 

i-ongreso se encuentran:
Consejo de Admin is- 

^r:ión de RTVE estará com- 
miembros ale- 

fagislatura. La 
ad serán del Congreso y 

la mnad del Senado.
ante público de 

astará sujeto a censu- 
cuentas a través 

. nstituto de Censores Ju- 
os de Cuentas, en los tér- 

astablezca una 
'ay organica.

adscripción adminis-

vE se establece por real 
decreto.

En el plan legislativo 
del Gobierno

LA HUELGA

El aumento será 
del 12'5 por ciento

REFORMA SANITARIA 
NO HAY ACUERDO

DIVORCIO, 
APARCADOS
M parecer existe diferencias 
políticas entre ios ministros

las vicepresidencias del Go
bierno y de siete Ministe
rios. congelar los sueldos de 
los ministros, subsecretarios 
directores generales, diputa
dos y senadores. Se opuso a 
ello el señor Oliart por razo
nes técnicas, jurídicas y de 
forma de la enmienda. ’

Señaló que los sueldos 
parlamentarios pertenecen 
al presupuesto que confec
cionan las Cortes. El señor 
Abril Martorell intervino pa
ra decir que los ministros 
tuvieron congelados los suel
dos en 1978 y que en este 
año se aumentaron en un 5 
por ciento y se hizo para 
poder pedir a los demás sa
crificios, dando ejemplo el 
Gobierno. La enmienda fue 
rechazada.

MADRID, 29. - La 
comisión de Sanidad y 
Seguridad Social se volvió a 
reunir ayer para continuar el 
debate sobre el sistema de 
trabajo para la elaboración 
de la reforma sanitaria, 
parstiendo de las líneas 
generales presentadas por el 
Gobierno.

En primer lugar, 
intervino el representante 
del Grupo Vasco PNV,
Monforte, 
reforma

dijo que la 
sanitaria

Los artículos 2 y 3 se 
aprobaron, añadiendo en
mienda socialista al tercer 
artículo sobre subvencio
nes a centros estatales. Los 
artículos 4, 5 y 6 se discu
tieron por no tener en
miendas.

En el artículo 7 hubo un 
largo debate sobre los suel
dos de los funcionarios. El 
aumento es del 12,5 por 
ciento. Los socialistas pre
tendían elevarlo a un 13,5 
por ciento y una mejor re
distribución del fondo, me
jorando a las clases más ne
cesitadas, en el sentido de 
un 7 por ciento de subida 
proporcional, un 4 por cien
to lineal y dejar el resto al 
Gobierno, asegurando una 
subida mínima de 50.000 
pts. Los centristas se opusie
ron a las enmiendas. El vice
presidente señor Abril Mar
torell dijo que los funciona
rios tenía el 11 por ciento 
en 1979 y ahora se subía el 
12,5 por ciento, mejora de
bida a un Gobierno fuerte. 
Habló de negociaciones sala
riales en otros sectores, que 
se están celebrando actual
mente, y aseguró que con 
esta negativa a las enmien
das no se quería hacer pagar
las 
que 
Las 
ron.

facturas del petróleo, 
son ajenas al Gobierno, 
enmiendas se rechaza-

El socialista catalán señor 
Lluch dÿo que la medida 
afecta a 1.200.000 funcio
narios y ellos quisieron me
jorarles la situación. El co
munista señor Tamames di
jo que no aceptaban, que el 
Gobierno fuese fuerte, co
mo demuestra la situación 
económica y mientras se 
mejoraban a las clases privi
legiadas del funcionariado. 
Felipe González dijo que . 
sólo habían pedido una me
jor redistribución de la po
breza sin rebasar el límite de 
aumento. La política econó
mica —agregó— no puede 
hacerse desde el fatalismo a 
la remisión a la voluntad de 
Dios, pues sólo hay un paso, 
que es el que dió Jomeini.

programada por el Gobierno 
y enviada a las Cortes tiene 
algunos puntos positivos, 
pero tiene otros defectos.

Los representantes 
socialistas y comunista, 
Yuste y Núñez, 
respectivamente, volvieron a 
atacar la reforma del 
Gobierno. El representante 
centrista insistió en la 
necesidad de que los grupos 
parlamentarios presenten 
propuestas de resolución y 
comiencen a discutirlas.

El titular de la comisión 
Sánchez de León, calificó de 
erróneo el sistema de

discutir pormenorizada- 
mente los aspectos de la 
reforma, y propuso la 
elaboración de un 
documento que recogiera 
u n ass propuestas de 
resolución en las que los 
grupos parlamentarios 
pudieran estar de acuerdo 
en lo fundamental y con 
desacuerdos en temas 
concretos. Pidió a los grupos 
parlamentarios que se 
pongan en contacto para 
ello.
Sin embargo, al término 
de la reunión no se había 
llegado a ninguna solución, 
por lo que la comisión 
deberá volver a reunirse,

El diputado Javier Vusté 
(PSOE) dijo que UCD ha 
aceptado la sugerencia 
socialista de que todos los 
grupoa colaboren en la 
redacción del documento de 
reforma sanitaria: “Nuestra 
oposición al elaborarlo por 
el Gobierno es total. 
Técnicamente es eficiente, 
no contemplar al sector
privado, o la influencia 
medio ambiente en 
enfermos. Parece que 
sido hecho por 
aficionado en un fin 
semana”.
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MADRID, 29 (Efe).— Los proyectos de regulación 
de la huelga y del divorcio se encuentran “aparcados” 
en el calendario de desarrollo constitucional aproba
do por el Gobierno hace meses.

Fuentes consultadas por “Efe” cercanas al Gobier
no han subrayado que existen diferencias políticas 
respecto a la regulación de ambos proyectos de ley, 
aunque se está trabajando intensamente en los distin
tos borradores existentes.

El proyecto de divorcio podría ser enviado a un 
Consejo de Ministros que se celebre en la primera 
quincena del próximo mes de diciembre. Sobre este 
tema parecen existir tensiones en el seno del partido 
gubernamental.

ABRIL SE REUNIO CON CAMACHO 
EN LAS CORTES

El vicepresidente del Gobierno para Asuntos Eco
nómicos, Fernando Abril Martorell, mantuvo una reu
nión, en los pasillos de las Cortes, con Marcelino Ca
macho.

Al termino de esta entrevista, el señor Camacho 
manifestó a Europa Press que le había expuesto al se
ñor Abril el problema planteado en las minas de Fabe- 
ro en las que había una situación que calificó de “ex
plosiva”, y la necesidad de dar una solución a esta 
cuestión, que no consistía solamente en un parcheo.

En e^a reunión se trató también de la situación 
socio-laboral, asi como del Estatuto de los Trabaja
dores. Marcelino Camacho manifestó que su grupo 
está abierto a la negociación hasta el último momen
to, hasta el comienzo del Pleno en el que se debata el 
proyecto de ley de Estatuto de los Trabajadores.

Por la mañana. Abril Martorell se reunió en los pa
sillos de las Cortes, con el diputado socialista Alfonso 
Guerra. Según comentarios parlamentarios hacía 
bastante tiempo que ios dos políticos no eran vistos 
juntos.
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Pide García Pablos
• SEGURIDAD 

EN LOS 
JUZGADOS

MADRID, 29. (Europa Press). - El 
presidente de la Organi^ació^ de 
Consumidores y Usuarios (OCU), Antonio 
García Pablos, ha solicitado al ministrp del 
Interior, Antonio Ibáñez Freire, se adopten, 
con carácter de urgencia, las medidas 
oportunas que prevengan de modo eficaz la 
sjguridad di los usua'ios de la 
Administración de Justicia.

Tras señalar que el lunes y el martes tuvo 
que ser desalojado el edificio, bajo amenaza 
de bomba, añade García Pablos que 
tratándose de un inmueble exento, cuyos 
accesos son fácilmente controlables durante 
todo el día, deben ser empleados 
adecuadamente los servie- os técnicos de que 
se dispone, "a fin de que pueda llevarse a 
cabo la sagrada función de la Justicia, sin 
entorpecimientos, demoras, sobresaltos y 
tensiones, que hoy la limitan y condicionan, 
con gravísimo daño de su imagen e 
incalculables perjuicios para litigantes, 
testigos, peritos, procuradores y letrados y 
funcionarios de todos los niveles".

Con objeto de tratar sobre este tema, el 
presidente de la OCU ha solicitado una 
audiencia con el ministro del Interior.

A ser canjeado por Rupérez

Se niega etrn elam
SAN SEBASTIAN, 29 (Agencias).— 

Luis María Expósito Anza, último de los 
presos cuya libertad solicitó ETA políti
co-militar a cambio de la liberación de 
Javier Rupérez, ha enviado un comunica
do a un periódico vasco en el que se niega 
a ser canjeado por el diputado de UCD.

Expósito, al igual que lo hicieron con 
anterioridad Zurutuza y Menchaca, con
sidera que el secuestro va contra el 
principio de que la amnistía no es nego
ciable, y afirma que "la acción obstacu
liza la lucha por la amnistía total pro
pugnada por las gestoras proramnistía y 
favorece la desmovilización del pueblo”.

Asimismo, Expósito señala que la peti
ción de canje se enmarca "dentro de una 
política claudicante, como lo es también 
la campaña institucionalizada presidida 
por la consigna "con los presos a casa” 
de ETA político-militar”.

El hermano del secuestrado 
denuncia la pasividad ante 
el tema: "Es !a muerte y 
sus mil manos lo que hay 
que combatir en España"

"TEMO QUE TANTO PESAME 
ANTICIPADO SIRVA PARA 
APUNTALAR COBARDES 
RENUNCIAS”

Ignacio Rupérez, hermano del dipu
tado secuestrado y portavoz de la fami
lia, firmaba ayer en un diario madrileño 
un artículo titulado "Un hermano se-

CADA MES 
PAGA DOBLE

AHORA TODAVIA MAS RAZONES 
PARA DOMICILIAR SU NOMINA EN LA 

CAJA DE AHORROS DE LA INMACULADA

cuestrado” en el que, entre otras cosas, 
dice:

"Ocurre que ser hermano de un se
cuestrado supone soportar una bueni 
colección de indelicadezas, cuando no de 
brutalidades. O vivir un funeral anticipa
do, como el emperador de Yuste, pero sin 
ningún gusto ni voluntad”.

"Temo por ello que tanto pésame an
ticipado y las numerosas glorificaciones 
Crematuras sólo sirvan para apuntalar co

ardes renuncias e inauditas comodidades 
ante lo que, en definitiva, sólo exige una 
respuesta plural y audaz, humanitaria y 
política, ante la muerte y su dialéctica.Es 
la muerte y sus mil manos en España lo 
que hay que combatir, en lugar de apresu
rarse a las cabeceras de los moribundos o 
en los ditirambos de las hagiografías”.

"De nada sirve actuar así. No es lo co
rrecto, tampoco lo político. La tranquili
dad será siempre pírrica, como la del niño 
que no queriendo ver algo desagradable 
comienza él por cerrar los ojos. No puede 
haber congoja perfecta ni total para mí ni 
para los míos: ni siquiera aquella del que 
perdió a su hijo en corta edad. No es fácil, 
digo, ser hermano de secuestrado, pero 
tampoco estoy dispuesto a dar facilidades 
a los que ya se han apresurado a asimilar 
un drama que no es el suyo y que, final
mente, sólo quieren que concluya pronto, 
aunque el final sea malo. Para mí, y debe
ría serlo para ellos también, esta experien
cia tan poco convencional es la de los ver
sos de Emilio Prados: "Sólo veo tras esta 
paz la guerra que me persigue”.

"El que anticipe o interpola ante la 
suerte de mi hermano no sólo se arrellana 
con cobarde tranquilidad en este presente 
donde aparentemente nada sucede y las 
cosas más terribles acaban por ser olvida
das. El que se apresura dándome el pésa
me o glorificando su memoria realiza una 
absurda huida hacia el mito y la amnesia 
y busca con avidez el aire de una escotilla 
que sólo se abre a la atmósfera viciada 
de los remedios caseros, las pantuflas y 
los pequeños asesinatos”.

GUADALAJARA: OPERACION DE 
BUSQUEDA DE RUPEREZ, UNA 
LLAMADA TELEFONICA FALSA _

Ha sido detenido en Guadalajara Ma
nuel Martín Losada, vecino de Madrid, 
como presunto autor de una llamada 
telefónica a la policía, denunciando la 
posible presencia de Javier Rupérez en 
la localidad de Peñalver. El detenido, que 
ha negado cualquier implicación en el he
cho, ha pasado a disposición del Juzgado.

A raíz de una llamada telefónica, des
de el mediodía del lunes se montó una 
importante operación policial en las zonas 
de Peñalver y Tendilla, a unos 30 kilóme
tros de la capital, en la carretera de Cuen
ca. Participaron fuertes efectivos de a 
Guardia Civil y también inspectores déla 
Policía Gubernativa de Guadalajara, qua 
rodearon prácticamente la localidad o® 
Peñalver, a la vez que desde el aire un ser
vicio de helicópteros vigilaba un 
hipotético movimiento de fuga.

Las pesquisas policiales resultaron m* 
fructuosas.

I

En el País Vasco
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BILBAO, 29 (Logos).— La aprobación 
de los suplicatorios contra Monzón y 
Letamendía, la retirada temporal de Juen ; 
María Bandrés del Congreso y el nuev® 
retraso que puede sufrir la aprobación 
del estatuto de autonomía, si el Señad® 
no aborda esta semana la ratificación d®' 
mismo, han enconado nuevamente el P®' 
norama político del País Vasco.

Si el estatuto de auxonomía no 
ratifica esta misma semana por el Congr®' 
so y el Senado en una sesión paralela y 
confirma efectivamente que la Cámar’t 
Alta podría retrasar dicha ratificacióni 
los parlamentarios nacionalistas y Ju®n ' 
María Bandrés abandonarán hoy el hetw' 
ciclo, retirándose de la votación del Ç®’”' 
greso, en señal de protesta por djen® ; 
retraso que "conscientemente quief®, ; 
provocar en este tema”, según han dec^ 
rado fuentes próximas a los nacionali®'* 
vascos. I

"El retraso que está experimentand® | 
el estatuto no es casual, los cataiau । 
están realizando distintas gestiones P% t 
retrasar la aprobación de los estatuto® ' 
según ha manifestado Juan María By 
drés, quien además añadió que ni a soC 
listas ni a centristas les. interesa acelar* 
el proceso autonómico.
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MADRID, 29 (ARAGON/expres y Agencias).- Unos 
70.000 funcionarios de la Administración local, el cincuen
ta por ciento aproximadamente, siguen en paro atendiendo 
al llamamiento de la Unión de Sindicatos Independientes. 
Sin embargo fuentes oficiales aseguran que el indice de par
ticipación apenas alcanza el 13 por ciento.

del Estatuto del Trabajador. 
En tomo a esta convocato
ria, el Gobierno Civil ha di
fundido una nota en la que 
advierte que, la alteración 
del trabajo que se pretende

valer su opinión que organi
zando protestas en perjuicio 
directo de la productividad 
y la disciplina en las empre
sas? Asimismo la UGT, que 
no apoya el paro, ha denun-

la ante la 
e arrellana 
e presente 
:ede y las 
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Tampoco en la huelga de 
enseñanza estatal se ponen 
de acuerdo en los datos los 
sindicatos y el Ministerio. 
Para los primeros un 75 por 
ciento de los institutos de 
bachillerato de toda Espa
ña, secundaron la huelga 
convocada por CC.OO., 
FETE-UGT y USO y que 
afectó a un millón, aproxi
mado, de alumnos. El Minis
terio por su parte señalaba 
que la incidencia ayer fue 
prácticamente nula. Mien
tras tanto la Coordinadora 
nacional de profesores ad
juntos de Universidad ha 
convocado para hoy una 
huelga general de duración 
indefinida.

Ante la posible reanuda
ción de la huelga en los hos
pitales clínicos los días 4 y 
5 de diciembre, un grupo 
de trabajadores de la cons
trucción, comercio, metal, 
transportes, funcionarios 
públicos y artes gráficas, 
han dirigido un escrito a los 
comités de empresa de estos 
hospitales en los que piden 
que cesen las huelgas de

La Policía 
el derecho

y la Guardia Civil protegerán 
al trabajo con todo rigor

• Huelga de enseñanza y Administración Local: 
guerra de datqs

obreros contra obreros. En 
concreto dicen; “La huelga 
la hacen contra los trabaja
dores internados en esos 
centros que no pueden 
recurrir a las clínicas priva
das y consideran terrorismo 
y chantaje lo que se está 
haciendo con los trabajado
res enfermos.

VARIOS DETENIDOS

Ayer fueron detenidas en 
Madrid varias personas acu
sadas de tratar de perturbar 
el orden público incitando a 
la celebración, hoy. de un 
paro de dos horas, en contra

Uevar a cabo es “ilegal” y en 
determinadas actividades 
puede ser delictiva. La Jefa
tura Superior de Policía y la 
Comandancia de la Guardia 
Civil tratará de proteger con 
todo rigor el derecho al tra
bajo y a la libertad del mis
mo en las empresas.

Por su parte la Federa
ción de Entidades Empresa
riales de la Construcción de 
Barcelona y la Patronal del 
Baix Llobregat arremeten 
contra CC.OO., por la con
vocatoria de movilizaciones 
para hoy. Y se preguntan: 
¿Es que CC.OO., no conoce 
otra forma de intentar hacer

ciado la actitud del sindica
to comunista; “Su maxima- 
lismo sólo pretende que lla
men al PCE a la Moncloa”.

ACUERDO MARCO; EL 
TEMA SALARIAL, EL 
MAYOR ESCOLLO

Guiños y pactos oscuros

D E nuevo Euskadi y su autonomía vuelven a 
ser tema de preocupación. Las posturas

anunciadas por Bandrés y el PNV, el protagonismo 
que retoma Herri Batasuna en la opinión pública 
vasca y la amenaza de que el Senado se convierta 
en un “congelador de autonomías" son el gran te
ma de comentario en los círculos políticos madri
leños y vascos. En ios dos sitios se asegura que la 
razón de esta amenaza de “estancamiento estatu
tario" hay que buscarla en acuerdos “submarinos" 
entre el Gobierno y los socialistas, que saben posi- 
jtivamente que no podrán abrir la mano con las 
otras autonomías, las de “segunda ciase", y quie
ren dar ia impresión de que los "privilegiados" 
también han tenido que sudar lo suyo para con
seguir lo que han conseguido. En el fondo todo 
se limita a un macabro juego de apariencias y en
gaños, de guiños y pactos oscuros. Es evidente que 
Suárez, y con él Felipe, no son tan locos como 
para desdecirse de lo pactado con Garaicoechea. 
Los estatutos aprobados el 25 de octubre pasado 
“van a misa", pero el problema se plantea con ios 
que estamos detrás, que, ¡ingenuos de nosotros!, 
aspiramos a una situación de justa igualdad. Esto, 
confirmado ya por muchas voces y fuentes sobra
damente cualificadas, no hay intención de conce
derlo, Para las “autónomas pobres" está reserva
do el camino del 143. ¿Cómo hacer encajar esto a 
los ciudadanos de las comunidades afectadas? 
Dando la apariencia de “dificultad" en los últimos 
tramos de ia recta estatutaria vasca y catalana. En 
esta ocasión le ha tocado el papel de "malo" al 
Senado. ¿Qué hay detrás de todos estos “juegos 
de salón"? Una concepción de la reforma adminis
trativa del Estado cicatera y de “medias tintas" 
una reforma “para salir del paso"; no para cam
biar un aparato centralista por otro autonomista. 
Con estos antecedentes, ¿seguirá alguién extra
ñándose del desencanto ciudadano?

Al margen de la conflic- 
tividad laboral la CEOE, 
CC.OO. y UGT continuaron 
ayer las negociaciones para 
el acuerdo marco. El tema 
salarial sigue siendo el ma
yor escollo en la negocia
ción. Por lo que se refiere 
a las cuestiones de empleo, 
el dirigente de UGT, José 
María Zufiaur declaraba 
ayer que si bien no puede 
hablarse de acuerdos, los te
mas se están tratando en la 
misma longitud de honda. 
En concreto, hay cierta 
aproximación de criterios 
en cuanto a reducción de 
jomadas, disminución de las 
horas extra y control de 
las mismas.
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OE ZARAGOZA

Cosas ministeriales

CONTINUANDO con la información que 
dábamos ayer de que Aragón era tema de 
preocupación e interés en Madrid, me “soplan" 

He la capital que esta mañana, antes de hablar an
te las Cámaras legislativas Sancho Rof para anun
ciar que se retiraba la tristemente famosa parti
da de los 21.600 millones del trasvase, se dirigió 
personalmente a Bolea, a Fernández Ordóñez y a 
todos los parlamentarios aragoneses para comu
nicárselo personalmente y felicitarles por el com
portamiento que habfan tenido en el desarrollo 
del tema y por la actitud que habían adoptado las 
instituciones públicas regionales desde que la no
ticia fue sacada a la luz por "A/e". La conclusión 
lógica es que, para que los ministros te feliciten, 
resulta imprescindibles dos cosas: que ellos metan 
la pata hasta el corvejón y que tú “saques ios 
dientes"
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• seguridad en curva
• agarre sobre mojado
• mayor respuesta al freno
• confort
• duración
• mejor control del vehículo

con ETELVIIMA AMAT 
CARLOS TORRENTE 
LORENZO COLLADO 
JESUS BERENGUER 
AZUCENA NARROS 

ANA GRACIA 
Colaboración de

FRANCISCO RUIZ 
Actuación extraordinaria 

de 
ISMAEL 
Dirección 

MANUEL CANSECO

aplicable a todos los automóviles 
sin necesidad de cambiar de llanta

EN COLABORACION CON 
LA DIRECCION GENERAL 

DE TEATRO del 
MINISTERIO DE 

CULTURA

OR último, me comenta mi “fuente" en La 
Moncloa que hoy el presidente, y con él 

los más importantes “cerebros" del Gobierno, van 
a centrar su atención en lo que suceda por las fá
bricas, tajos y calles de los más importantes nú
cleos urbanos de España. La convocatoria lanzada 
por CC.OO en protesta por el proyecto de Estatu
to del Trabajor que ha salido de la Comisión par
lamentaria es el tema del dia. UGT no ha hecho 
“bloque" con Comisiones y adopta una actitud de 
"a ver que pasa". El asunto está planteado en un 
"cara a cara" entre los comunistas y la UCD. Si la 
convocatoria de hoy es respaldada masivamente, 
el texto elaborado en la Comisión de Trabajo del 
Congreso va a nacer muerto; si ia convocatoria re
sulta un descalabro para los comunistas, querrá de
cir que ia hegemonía de CC.OO.en el mundo sindi
cal ha iniciado la curva descendente. Hoy Rosón 
tendrá línea directa permanente con los "informa
dores" de Suárez. Camacho y Sartorius tampoco 
se separarán de los aparatos telefónicos de la sede 
de Comisiones. Del resultado de esta "batalla * 
va a depender en mucho el futuro sindical español.

Salvador M. Agustí

•átaos Bcaisjo' -ís» éewrznaa fe m ¿bjeú 
.opimónotuB ozsooiq la -
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^lyiiiAi c@mEiR.miL
ASESORIA AUTORADIO CALEFACCION

PROBLEMAS 
CONTABLES 
y FISCALES

Solución 
Tel. 221061

AUTO-RADIO 
Y 

SERVICIO

Arzobispo Apaoiaza, 17 
Teléfono 354755 - ZARAGOZA

Ventas ai mayor. Colocación. 
Reparación. Un establecimiento 
al servicio total del Auto-Radio

CALEFACTOR
GALLO
SIMPLE 
SEGURO
MOVIL

FABRICADO POR 
INDUSTRIAS

DISTRIBUIDOR PARA 
ARAGON J. MARTINEZ 
Gral. Franco, 55 
Teléf. 432638 
ZARAGOZA

HOY ESPECIALMENTE

LA PIEL CON EL ESTILO 
LIBRE Y ELEGANTE DE

CARPINTERIA

DECORACION 
DE 

INTERIORES 
ENMADERA

Recubrimiento de paredes en 
maderas nobles
Puertas de Estilo de interiores 
Cubrerradiadores.
Rodapiés en madera.

CEPRA, S.A.
0. Jaime 1,43 - 32 
Teléf. 294070

COCINAS

Vodico
MUEBLES

DE COCINA
Tenor Fleta, 

núm. 9 
Teléfono 21-98-77

ZARAGOZA

COPISTERIA
• PAPELERIA
•COPISTERIA L. FALCON

ESTABLECIMIENTO 
ESPECIALIZADO PARA EL 
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA 

MATERIAL DE DIBUJO 
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 
TRAMAS Y LETRAS alfec 

DE TODOS LOS TIPOS, 
Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(Si Vd. precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio).

Reina Fabiola, 26 .
Teléf. 416968 
ZARAGOZA

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq. 
1^ derecha-teléfono 216392 
ZARAGOZA

ENSEÑANZA

INGLES
- Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

- También ciases especiales 
para niños a la salida de los co
legios.

AVANCE®
PAZ, 11 DUPDO. TELEFONO 
226232. SECTOR MOLA- 
GOYA-T. FLETA.

FILATELIA

Manuel 
Muplá

•

COMPRA VENTA DE SELLOS 
MATERIAL FILATELICO 
SERVICIO NOVEDADES

•

Cspoz y Mina, 34

Teléf 22 77 07
ZARAGOZA

JOYERIA

JOYERIA- 
RELOJERIA

ARAGON

Gral. Franco, 7 
Teléf. 441872 
ZARAGOZA

LAVANDERIA

la HigieaiEa
PARA SU...

TOTAL COMODIDAD 
EN EL PROBLEMA

DE LA ROPA SUCIA 
SERVICIO A DOMICILIO

Camino Torrecillas, 37 
Teléfono 390900 
Contestador automático 
Teléfono 417931

LENCERIA

MUEBLES

MUEBLES

DUQUE
Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda) 
Teléfono 350795
ZARAGOZA - 5

OFICINA

b
II exclusivas

£3 Simplex
Relojería Industrial

/ZoesZer,
Calculadoras

C I O A Maquinas 
de escribir

Servicio técnico propio
Pedro Alfonso,6 
Tel. 347154 
ZARAGOZA-rO

PELETERIA

LA PIEL CDN EL ESTILO 
LIBRE Y ELEGANTE DE

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq. 
1^ derecha teléfono 216392 
ZARAGOZA

PLATOS COCINADOS

POLLOS AL’AST

SERVICIO A DOMICILIO

AVOA. GOYA. SO
Tais. 23 38 77 - 2112 <1

SEGURIDAD

Puertas 
blindadas 
CON SISTEIMS DE ALTA

LE INSTALAMOS EN EL DIA 
UNA PUERTA ANTIRROBO 
CEPRA, MACIZA, BLINDADA 
POR LAS DOS CARAS, CON 
SISTEMAS DE SEGURIDAD 
Y DOCE PUNTOS DE CIE
RRE. GARANTIA Y SEGU
RIDAD.

CEPRA, S. A.
a JAIME L 43, 3.* 
TELEFONO 204070

i^NGEL

PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA- DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21-69-83 Ext. 1
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/nformtción bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, para "A/e".

DESCIENDE LA OFERTA
pérdidas de 2 enteros en 
Tabacalera y 1,25 en Campsa. 
La habitual línea de desinterés 
en el grupo del metal y en 
químicas nuevas bajas que 
fueron 2 enteros en Hidronitro 
(20 por ciento), de 1,50 en 
Explosivos (28,50 por ciento) y 
de 1 entero en Oxígeno. El 
cierre se mostró más 
tranquilizado. Indice: 81,27 
(más 0,04).

dej3ido a la poca confianza 
existente. Entonados los valores 
eléctricos que aprovecharon los 
anuncios de próximas 
ampliaciones. El valor más 
favorecido fue Fecsa con mejora 
de 1,50, con 0,75 Iberduero y 
con un cuartillo Viesgo
y Sevillana. No 
H i d r o I a 
desmereciendo 
Penosa. En

se alteraron ni 
ni Unión, 
Reunidas 2 y 1 
las siderúrgicas

MADRID BARCELONA

Echevarría marcó a 9 con baja 
de 1 y Tuhacex flexionó 0,50, 
importe que mejoraba Aceros,

Cerrajeras se fortalecía con 1 y 
Auxiliar 2. Proseguía la 
resistencia de los bancos a 
descender e incluso alguno 
como Santander subió 4 puntos 
y Popular 1. Sin fluctuaciones ni 
químicas, monopolios, 
alimentación y construcción 
para en el corro asegurador 
ganar Aurora Polar 10 y repetir 
Bilbao, Abundancia de 
repeticiones para los restantes y 
alguna que otra modificación no 
significativa. Cierre algo más 
aliviado con algún tanteo 
esporádico.

Con reducido volumen de 
negocio se desarrolló la sesión 
de ayer que se mostró más 
tranquila al haber descendido el 
volumen de oferta de una 
manera ostensible. Esto fue 
especialmente sensible en los 
grupos bancarios, mostrándose 
algo más flojo el departamento 
eléctrico y sin mayores notas de 
relieve en el resto de corros. En 
los bancos abundantes 
repeticiones y algunas mejoras

La jornada fue de parecidas 
características a la del martes, 
pero cediendo ligeramente la 
presión el papel. Estuvo algo 
mejor el departamento 
siderúrgico con pequeñas 
variantes alcistas. Desgastes 
suaves en químicas y papeleras. 
En los bancos industriales

Contra lo que dicen los marxistas

LA CRISIS NO ES
DE ACUMULACION

como los 
Santander, 3 
Guipúzcoano 
Las pérdidas

4 puntos del 
de Bankunion y 
y 2 del Central, 
que tienen nota

Fomento señalaba dinero 
alza de 6 puntos y 
comerciales mejoras de 4
Santander, 2 en Central y 1

en 
en 
en 
en

Popular. El cierre no tenía 
especiales características.

(Fernandez Ordóñez)
MADRID, 29. (Europa

Press). — El 
Francisco 
Ordóñez y

ex ministro 
F ernández 
el consejero

delegado de Fiat, Turafelli,
hablaron 
almuerzo

ayer en un 
de trabajo

dominante en el sector eléctrico, 
suponen reducciones de cambio 
de corta cuantía. En 
alimentación Ebro señaló dinero 
en alza de 5 enteros. Escasas 
variaciones en inmobiliarias y 
constructoras, así como en 
inversión. En monopolios 
telefónica repitió y hubo

I BILBAO
En la sesión de ayer la, 

presión de la oferta decreció, 
dando lugar a qu^ valores 
selectivos mejoraran algo, pero 
sin echar las campanas al vuelo

Asegura Rafael Termes

■ "LA BANCA NO TIENE 
INTENCIONES 
OESESTABILIZADORAS

"No me consta que se hayan producido 
conversaciones entre dirigentes bancarios 
Y altos cargos militares"

BARCELONA, 29. (Efe). — i_a banca quiere la demócracia y no 
tiene intenciones desestabilizadoras, según manifiesta Rafael 
Terines, presidente de la Asociación ¿anearla Española, en unas 
declaraciones a un periódico catalán.

yUo he dicho muchas veces —añade el señor Termes—. La banca 
"*tá y estará siempre con el poder legalmente constituido. A mí no 
^e consta, y creo que me debería constar si fuera realidad, que se 
nayan producido conversaciones entre dirigentes de ía banca y altos 
Cargos militares. Esto no quiere decir que un dirigente haya tenido 
conversaciones con un militar, como pudiera haberlas tenido con un 
catedrático o un médico”.

baja de valores que venían aguantartdo en la bolsa es vista así 
Por el Presidente de la Asociación Ranearla: “La bolsa es un 
barómetro de la situación de la economía. Creo que esre Indicador 
no sespuede despreciar y significa que las cosas se van deteriorando, 

situación objetiva, no obstante, no está ni mejor ni peor por el 
hecho de que se registre una baja de acciones”.

Sobre un posible aumento de la oferta crediticia el señor Termes, 
opina: “Puede que sí, que se produzca. Si el Gobierno logra 
mantener la tasa de inflación a un nivel adecuado para 1980 y el 
comportamiento del sector público y del sector exterior es el que en 
este momento se prevé, es muy posible que el crédito interno al 
sector Privado sea superior al índice de crecimiento de los precios”.

organizado por la 
Asociación para el Progreso 
de la Dirección .sobre “la 
empresa y el sistema social 
ante la década de los 80”, 
comportamiento de los 

> grupos sociales ante la 
crisis”. En síntesis, dijeron: 

Turafelli: Dos cambios 
importantes separan los 
años 60 de los 70: La caída 
de la tasa de crecimiento de 
la productividad, y una 
mayor rapidez de la 
intransmisión en los 
cambios económicos a nivel 

. internacional. El primer 
fenómeno, con record en 
Japón, se debe a factores 
como la nivelación entre 
sectores más y menos

FUERTE 
AUMENTO 
EN EL 
PRESUPUESTO 
DE AGRI
CULTURA

SE NECESITA 
OFICIAL 

ADMINISTRATIVO
con amplia experiencia 

organizadora

Solicitar entrevista persona/ por es
crito con amplias referencias, en 
"Prensa Aragonesa, S.A. ", Marcial, 2 
Zaragoza.

MADRID, 29 (Europa Press). 
El presupuesto del Ministerio de 
Agricultura para 1980, reciente
mente aprobado y remitido a las 
Cortes para su definitiva aproba
ción, experimenta uno de tos 
mayores aumentos relativos en
tre la totalidad de tos Departa
mentos ministeriales, lo que de
muestra la intención del Gobier
no de abordar prioritariamente 
los problemas del medio agrario, 
según el último informe de co
yuntura agraria, del citado De
partamento.

Así el presupuesto ordinario 
para el año 80 se fija en 105.600 
millones de pesetas frente a tos 
73.600 millones de 1979, con 
un incremento presupuestario 
muy sustancial.

Los capítulos de inversiones 
del presupuesto ordinario para 
el 80 pasan a totalizar 51.597 
millones, con un alza del 40 por 
ciento. Este incremento lleva 
implicito un aumento sustancial 
de capacidad de contratación de 
obras públicas en regadlos y me
jora del medio rural, con la sub
siguiente incidencia en la con
tratación de mano de obra y 
creación de riqueza en zonas de
primidas.

El IRYDA siendo el organis
mo con mayor dotación presu
puestaria en el capítulo de inver
siones con un total de 24.300 
rnillones de pesetas, con aumen
to del 4 por ciento sobre 1979.

El presupuesto del INIA 
aumenta un 44 por ciento, lo 
que le permitirá relanzar sus 
pogramas de investigación; y el 
ICONA mejora su presupuesto y 
alcanza 7.800 millones.

Rroductivos, disminución de 
orario de trabajo y, sobre 
todo, cambios en los 

comportamientos sociales 
poco favorables al desarrollo 
industrial. El segundo, que 
lleva a ios países a la 
unicidad y a la 
transformación de ciclos de 
7 u 8 años en otros de 3 más 
intensos, esta relacionado 
con la implantación del 
sistema de cambios-flotantes 
(responsable en cierta 
medida de la caída de la 
inversión), así como con la 
creciente hostilidad de la 
mano de obra, que se está 
convirtiendo en coste fijo 
por su inmovilidad. La 
tentación de la vuelta a la 
autarquía a una pérdida del 
nivel de bienestar, pero la 
presencia de las empresas 
multinacionales impide el 
proteccionismo.

Fernández Ordóñez: La 
crisis no es de acumulación, 
contra lo que dicen los 
marxistas sino de oferta, y 
requiere una respuesta 
tecnológica. Quizá la 
humanidad no ha 
encontrado el grupode 
intelectuales que les 
determine su salida. Hay 
que hacer una operación de 
reajuste de la economía, 
pues es un dato importante, 
por ejemplo, el de que 
España deba gastar el 59 por 
100 de sus exportaciones en 
compensar las importacio
nes de petróleo, para lo cual 
ahí está la energía nuclear. 
No habrá una salida española, 
sino general. El 
proteccionismo no es salida. 
Resulta significativo el 
reciente informe del Club de 
Roma: Hay que investigar 
más.

LA INVESTIGACION 
EN JAQUE

En respuesta a una 
pregunta, Tufarelli dijo que 
en Italia la investigación se 
encuentra en jaque porque 
la renta de las empresas es 
muy baja. La Fiat dedica a 
investigación sóJo 60 
millones de dólares, y ahora 
trabaja fundanemtalmente 
en la reducción del peso de 
los vehículos para que 
requieran menor potencia.

BOLSA de MADRID
Preced. .AYER

BANCOS

Banco Zaragozano ................... 195 —
Banco Extarior........................... 204 204
Banco Onti^l . ......................... 204 206
Banco Español de Crédito . . 200 200
Banco Hispano Americano .. . 200 200
Banco de Santander ................ 203 207
Banco Popular Español 179 179
Banco de Bilbao........................ 200 200
Banco de Vizcaya................ 202 202
Banco Industrial de Cataluña
Banco Occidental...................... 123 123
Banco Atlántico......................... 200 200
Banko Urquijo . ......................... 204 204
Banco Industrial del Sur...........

ELECTRICAS

190 190

Hidro Española ......................... 65,5 65
Sevillana...................................... 56 56,25
Cantábrico ................................ 61,5 62,25
Eléctrica Viesgo........................ 62 62,5
Hidro Cataluña........................... 48,75 49,5
Iberduero ................................... 61,25 60,5
E. Reunidas................................ 39 39
Unión E. Madrileña................... 64,75 64,25
Penosa.....................................   . 55,5 55,5
Fecsa Í.OOO..............................

MINERAS

59,5 59,5

ponferrada ................................ 40 40
Duro Felguera.............................. 41

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos . . . ...................... 11 10,5
Auxiliar F.C................................. 37 37

ALIMENTACION

Azucarera................................... 68
Ebro ...................... .. ................. . 235
Aguilas......................................... 54,5 54,5

(QUIMICAS

Petróleos . ................................... 115 114,75
Explosivos.............   . . . 30 28,5
Energías . . .'........... ..................

CONSTRUCCION

20,25 20

Dragados.......................... ^ . . . . 100 100
Urbis...................... .. 37 37,25
Inmobiliarias Metro................... 83 83
Vallehermoso..........................   . 78 79

VARIOS

Telefónica................................... 59,5 59,5
Galerías Preciados...................... 37 37
Campsa......................................... • 213 211,5
Tabacalera................................... 120 118
Unión Fénix.............................. 235 235
Seat ........................... ..  . — 31
Renta inmobiliaria................... 52 52

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

vvO AHORROS
K ZflBíKiOZfl. flRflOOn Y BOA

Paaar en marcos "PETfíONOñ" L£ COSTARA 
Pagaren

BILBAO, 29. (Efe). -Un 
desembolso adicional de 
cuarenta millones de pesetas por 
parte de "Petronor" es la
consecuencia de la crisis 
UU. - Irán, al no aceptar 
último país dólares en 
transferencias comerciales.

EE. 
este 
sus

"Petrnor" que tenía previsto, 
por estas fechas, el pago de una

partida petrolífera de 70 
millones de dólares, ha recibido 
un télex de Teherán en el que se 
exige que este pago se haga en 
marcos.

El cambio de estos dólares 
—cuatro mil seiscientos millones 
de pesetas— a marcos le va a 
suponer a la empresa un 
desembolso adicional de 
cuarenta millones de pesetas.

BUTANO MEJICANO 
PARA ESPAÑA

Hoy es esperada en la dársena 
de Escombreras, del puerto de 
Cartagena, la llegada del buque 
"Reynosa”, con 37.000 
toneladas, aproximadamente de 
butano. Es el primer envío que 
se realiza a España desde México 
en virtud del contrato que tiene 
suscrito “Butano, S. A." con las 
firma mexicana “Penax".
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GUINEA ECUATORIAL Por las deficiencias económicas 
observadas en los últimos meses

m MANO at aaaa
MALABO, (Guinea Ecuatorial), 29. /Por Severo MOTONSA, de Efe). 

Apenas aprobada la esp&rada Ley sobre inversión de capital extranjero, 
la actualidad guineana se centra hoy en torno al reclutamiento de mano 
de obra agrícola extranjera.

El Consejo Supremo Militar está analizando el tema en un momento 
en que tal mano de obra es escasa en Guinea porque gran parte de los 
ciudadanos están todavía en el extranjero y el proceso de repatriación 
es lento.

FIRMA DE ACUERDOS 
CON EL GOBIERNO 
FRANCES

Una Delegación de Guinea 
Ecuatorial, presidida por 
Salvador Ela Nseng, firmó en

Breznef preocupad

Una comisión ha sido encar
gada de reclutar la mano de obra 
en un país africano.

En el pasado, los nigerianos se 
ocuparon de las producciones 
apícolas y forestales en la Repú
blica.

Aunque por ahora no se ha 
indicado con claridad la proce
dencia de la que se quiere reclu
tar, se cree que puede ser Ruan
da la comunidad africana que 
aporte la mano de obra necesa
ria.

Otra de las preocupaciones 
del Gobierno en esta hora es la 
acuciante falta de alimentos.

El Gobierno de Malabo quiere 'Importar 
braceros desde Ruanda, a miles de 
kilómetros de distancia
Los rusos ya no suministran 
chicharros, y el hambre se cierne 
sobre la población

tas de numerosos países, y espe
cialmente de España.

SIN CHICHARROS

El chicharro soviético con 
que durante largo tiempo y con 
largas interrupciones se sirvió a 
la población de Guinea Ecuato
rial ha dejado de suministrarse 
desde que se rompió el acuerdo 
“Ecopesca” (Expedición Conjun
ta de Pesca) con la Unión Sovié
tica.

Sin embargo, desde entonces 
ninguna empresa se ha prestado, 
con la urgencia deseada aquí, a 
rellenar el vacío que se registra.

Dadas las circunstancias el Con
sejo Militar Supremo ha acorda
do sacar i a concurso el montaje 
de un gran supermercado capaz 
de abastecer al país.

El plan, se considera aquí, 
constituye un verdadero reto a 
los empresarios que desde que fue 
derrocado Macías alardean de su 
capacidad de “hacer y de mon
tar” en Gúinea Ecuatorial.

Debido a su carácter de. singu
lar preferencia, las empresas ali
menticias podrían verse libres de 
condición de “mayoristas” que 
se ha impuesto a todo inversio
nista extranjero.

La Ley ha sido aprobada por 
el Consejo Militar Supremo y 
publicada en el Boletín Oficial 
del Estado.

París tina serie de acuerdos de 
cooperación, tras una visita de 
tres días a lá capital francesa.

LLEGA EL “TIO SAM”

Otro punto de actualidad en 
Guinea lo ha constituido la pre
sencia en el puerto del gigantes
co buque de la Marina norteame
ricana “Jesse L. Brown”.

Su visita, de cortesía, consti
tuyó el preámbulo a la normali
zación de relaciones diplomáti
cas entre Guinea Ecuatorial y los 
Estados Unidos.

Estados Unidos ha propuesto 
ya el establecimiento de una Em
bajada en Malabo.

Las relaciones entre ambos 
países se vieron seriamente afec
tadas en 1971, tras un incidente 
ocurrido en la Embajada nortea
mericana en que perdió la vida el 
secretario de la misma. Finalmen 
te, las relaciones se interrumpie
ron en marzo de 1976, al ser de
clarada “persona non grata” el 
representante diplomático nor
teamericano aquí.

Durante su estancia en el 
puerto de Malabo el propio pre
sidente del Consejo Supremo Mi
litar de la Republica, teniente 
coronel Obiang Nguema Nbason- 
go, hizo una visita al buque nor
teamericano.

Las inversiones podrán ser 
“de interés nacional”, de “inte
rés preferente” y “no califica
das”, y podrán destinarse a la 
creación, modernización y am
pliación de empresas guineanas 
o adquisición de empresas que 
desarrollen o deban desarroUar 
en la República una actividad 
económica, industrial, forestal, 
agrícola, comercial o de servicio.

Las empresas mineras extrac
tivas y las dedicadas a la exporta
ción y exploración de hidrocar
buros se regirán por una ley es
pecial.

I^ Presidencia del país actua
rá discrecionalmente.al conceder 
o denegar las concesiones para 
inversión teniendo en cuenta las 
necesidades del país.

Las inversiones de capital ex
tranjero podrán realizarse apor
tando divisas, equipo capital de 
origen extranjero, asistencia téc
nica y patentes o licencias de fa
bricación extranjera.

Las empresas que se formen 
podrán incluir en los puestos di
rectivos y técnicos a ciudadanos 
guineanos y, en cualquier caso, 
la plantilla de personal no cuali
ficado deberá ser, preferente
mente, de nacionalidad guinea
na.

Los acuerdos firmados 
“servirán de base a otros 
acuerdos’’, declara el 
vicepresidente ecuatoriano en 
una recepción que le ofreció el 
ministro francés de la 
Cooperación, Robert Galley, y el 
secretario de Estado para 
Asuntos Exteriores, Olivier 
Stim.

La delegación ecuatoriana 
efectúa una cifra europea para 
ampliar relaciones e intensificar 
la cooperación de los países 
industrializados europeos con su 
país.

España firmó ya hace un mes 
un programa amplio de 
cooperación con el nuevo 
Gobierno ecuatoguineano que 
dirige el país después del 
derrocamiento del dictador 
Macías.

La Delegación guineana tiene 
previsto continuar su periplo 
europeo visitando Londres y 
Bonn.

VENTAJAS

Las acciones de sociedades 
mixtas podrán ser poseídas por 
el Estado guineano o por perso
nas físicas y jurídicas guineanas.

El Estado podrá participar en las 
inversiones de interés nacional o 
preferentes, pero la participación 
no podrá superar el 25 por cien
to de las acciones del capital so
cial de la empresa.

El capital extranjero invertido 
podrá ser repatriado en caso de 
disolución de la empresa o de ce
se de actividad, una vez satisfe
chos los impuestos correspon
dientes.

INVERSION DE CAPITAL 
EXTRANJERO

Se ha dado a conocer la Ley 
sobre inversión dé capital extran
jero en la República de Guinea 
Ecuatorial, ley con la que se es
pera la afluencia de inversionis-

Las inversiones de capital po
drán ser repatriadas anualmente 
en una cantidad igual a la amor
tización de valores del activo, li
bres de todo impuesto.

Las empresas de capital ex
tranjero disfrutarán del derecho 
de transferir al exterior, en divi
sas extranjeras, el total de los be- 
neficios percibidos por su inver
sión.

MOSCU, 29 (Efe).— El Soviet Supremo de la URSS que ayer inau
guró su sesión de otoño con la notoria ausencia de Alexei Kosyguin,no 
eligió aún sustituto para ocupar la presidencia del Consejo de Ministros, 

Nikolai Tijunóv.de 74 años, primer adjunto de Alexei Kosyguin,ele
vado a miembro del Politburó en el pleno del Comité Central del Parti
do, podría desempeñar las funciones de primer ministro sin necesidad 
—según los observadores— de la inmediata dimisión del titular.

Las dos cámaras del Soviet Supremo o Parlamento de la URSS,el 
Soviet de la Unión y el Soviet de las Nacionalidades, escucharon los 
informes sobre el plan de desarrollo y el presupuesto nacional para 
1980.

MENOS RUBLOS PARA EL EJERCITO

Garbuzov anunció una ligera disminución del presupuesto milrtir 
soviético para el año próximo, que se situaría en 17.100 millones dt 
rublos (un teórico seis por ciento del presupuesto total) contra los 
17J200 millones de rublos de 1978 y 1979.

Según estas cifras, el presupuesto militar soviético “desciende au
tomáticamente” desde hace cuatro años. Los expertos occidentales 
señalan que las cifras publicadas representan sólo una parte de los 
gastos militares reales.

BREZNEF PESIMISTA

Pero los diputados se mostraron especialmente impresionados porel 
informe de Leonidas Breznef, pronunciado el martes ante el pleno del 
Comité Central, en el que sometió a dura crítica algunos sectores de la 
economía soviética, revelando y denunciando fallos y deficiencias.

El largo discurso del dirigente soviético fue "recortado” por la agen
cia oficial Tass, que sólo divulgó extractos y eliminó los pasajes más 
"negativos” del balance.

Sin embargo, fue publicado íntegramente por "Pravda” manteniendo 
toda la dureza del análisis sobre la agricultura rusa y exigiendo que se 
garantice a la población "el aprovisionamiento de víveres”.

Leonidas Breznef —según revela el órgano central del OCUS— fue 
muy concreto en la denuncia de los males económicos y en la falta de 
artículos de consumo, llegando a pedir "que se castigue a los responsa
bles directos” de la escasez "provocada por la negligencia y la irrespon
sabilidad”.

El dirigente soviético reconoció la extrema penuria de muy diversos 
artículos que escasean en la URSS, como jabón, cepillos de dientes, 
hilo de coser, papel, medicamentos sencillos, agujas, pañales, pasta den
tífrica, etc.

Anunció también que la cosecha de este año "en condiciones cli
máticas muy difíciles”, es de 179 millones de toneladas de cereales, 
frente a la cifra prevista de 2263 millones de toneladas.

A pesar de las graves denuncias que recayeron sobre los ma's impor
tantes sectores de la economía planificada soviética, el jefe del Partido 
y del Estado "aconsejó” al pleno del Comité Central como hará ante el 
1980” "que se puede aprobar el plan y el presupuesto para

Breznef, que reconoció los fracasos y graves anomalías en la produc
ción, aseguró explícitamente que "no se puede estar plenamente satis
fecho por los resultados de los últimos cuatro años”.

Reconoció también el fracaso parcial del actual plan quinquenal, gu® 
terminará el año próximo. Fijó como objetivos del próximo quinquenio 
los que ya se habían establecido para el período 1976-1980. El incre
mento de la "eficacia, productividad y calidad del trabajo”

La "causa fundamental” de que 1979 haya sido el. "año más compü' 
cado del quinquenio, sigue siendo el que no se lograra progresar en el 
aumento.de la eficacia de la producción y en la-calidad del trabajo, añe* 
dio Breznef.

IACBIHI!GUlAm.S
El plenario pol ítico de la U RSS está preocupado. Y 

es la primera vez que, oficialmente, tal cosa se 
pone en evidencia en Moscú. La preocupación es 

fundamentalmente económica, aunque en Occidente 
se afirma que, además, hay en el fondo de esta 
inquietud una pregunta constante: la validez del 
sistema sociaii<^a para hacer frente a crisis económicas 
como la que padecemos en todo el mundo desde 1974.

El propio Leónidas Breznef ha puesto de manifiesto 
esa inquietud. Y lo ha hecho ante el plenario del 
Comité Central del Partido, en unos momentos en los 
que el mundo occidental se debate en una intensa 
batalla frente a la carestía energética sin vislumbrar, 
hasta ahora, un camino medianamente llano para salir 
de ella.

Breznef ha demostrado ayer al mundo, con su 
discurso ante el Comité Central del PCUS, que en la 
URSS y en les sistemas socialistas tampoco tienen 
vacuna contra los agobios económicos. Cuando las 
cosechas son malas sus consecuencias se traducen de 
inmediato en las economías nacionales, sean éstas 
planificadas, capitalistas o mitad y mitad. Y cuando 
los sistemas de producción y de control de la misma 
nc funcionan como las previsiones anunciaban, el 
aparato se estropea y viene la preocupación, 
acompañada del pesimismo cara el futuro.

Esto y no otra cosa es lo que le está sucediendo hoy 
a la Unión Soviética, cuyo "staff" político considera 
que el gran país ya está quemando las últimas etapas 
de la sociedad socialista como puente necesario para

acceder, dentro de muy poco, al nirvana del 
perfeccionismo comunista. Según el PCUS, ya sólo 
quedarían para acabar esa "larga marcha" hacia el 
comunismo no más de un plan quinquenal y medio.

Pero los planes quinquenales, a veces, hacen agua. 
Cuando factores económicos negativos se dan cita'en 
un corto espacio de tiempo, toda planificación es 
poca, y el propio Breznef lo sabe. Por eso ha decidido, 
a la vista del próximo Congreso del Partido, poner 
firmes a más de cuatro planificadores y controladores 
de la economía soviética, y en especial a los 

. encargados de las producciones de primera necesidad 
o, en términos occidentales, a ios "mass media" de la 
calidad de la vida.

i

Breznef ha reconocido que hay carencias en % 
artículos de consumo dentro de la URSS. Y amén de | 
esas carencias, lo que sí existe últimamente es une 1 
aparente desgradación de los controles de calidad de i 
los productos acabados. La URSS tiene ante sí el i 
difícil reto del consumo directo, y lo tiene en unos i 
momentos de crisis universal. i

Breznef quiere corregir los sistemas de producción i 
con mano dura. Quiere ahorrar y racionar el gasto ; 
público. Por eso ha insistido, en su último discurso, en 
continuar al frente de los destinos del Estado y del 
Partido por lo menos otro año y medio, hasta ver si se 
endereza o no el entuerto económico y productivo de 
la URSS.

J. L. Costa Ve/asco
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EN IRAN HUELE
A GUERRA Un anuncio preocupante:

• La Marina iraní puede

J.V.C01CHER0
Enviado especial

TEHERAN, 29 (ARAGON/expres).- Los estudiantes 
que ocupan la Embajada americana en Teherán se han pro
nunciado en contra de que Irán participe en la reunión del 
Consejo de Seguridad convocada para el sábado. En un 
mensaje leído por Radio Teherán acusa a la ONU de ser 
una organización al servicio de los Estados Unidos. No obs
tante, en el mismo boletín en el que se leía el comunicado 
de los estudiantes, se anunciaba que el ministro de Asuntos 
Exteriores Bani Sadr acudirá el sábado a Nueva York.

Los estudiantes de la Embajada 
no quieren que el Gobierno 
participe en el debate del 
Consejo de Seguridad

estar minando el Golfo 
Pérsico, a la espera de la 
flota de guerra nortea
mericana

El mundo vivirá jornadas 
de angustiosa tensión si la 
trascendental sesión del 
Consejo de Seguridad —que 
durará hasta la madrugada 
del domingo— acaba como 
el rosario de la aurora, lo 
que es posible porque- pare
ce que las instrucciones de 
Jomeini a Bani Sadr serán 
de no tratar de los rehenes 
sino del pasado del Sha. 
La intransigencia demostra
da hasta ahora por Jomeini 
hace temer que Bani Sadr 
acuda a las Naciones Unidas 
con un margen muy escaso 
de maniobra diplomática. 
Ya el retrasar hasta el sába
do la sesión del Consejo de 
Se^ridad acrecienta la in
quietud. ' Cada día que 
pierde la diplomacia, consti
tuye un peligro para la paz.

CLIMA DE GUERRA

dirección a la entrada del 
Golfo Pérsico. Se han ido 
concentrando también en la 
zona del Indico, próxima al 
estrecho de Ormuz, quince 
unidades de la escuadra so
viética, que parece que vigi
lan los movimientos de los 
navios estadounidenses. El 
próximo fin de semana, la 
atención mundial estará 
pendiente del Consejo de 
Seguridad y de los movi
mientos navales en tomo al 
estrecho de Ormuz.

LA CONSTITUCION 
QUE VIENE

El jueves y el viernes se 
celebran en Irán las dos jor
nadas con las que culmina el 
mes de luto del “Mojarrán”. 
Son fiestas religiosas de mar
cado significado. Los ayato-

Ilahs encabezan las manifes
taciones y procesiones. 
Cientos de miles de personas 
se lanzarán a la calle. Estas 
fiestas religiosas se teñirán 
de significado político. El 
ayatoUah Jomeini pretende 
aprovecharlas para que cul
minen su propaganda en fa
vor del referéndum sobre la 
Constitución islámica, que 
sé celebra el domingo y el 
lunes. A medida que se 
aproxima el referéndum, se 
incrementan o intensifican, 
sin embargo, las críticas a 
la Constitución islámica y 
teocrática y surgen voces de 
grupos políticos que piden 
el voto en contra o la abs
tención. El gran partido po
lítico de oposición de los 
últimos tiempos del Sha, el 
Frente Nacional, en el que 
han militado múltiples per
sonalidades que apoyaron a 
Jomeini, inchiido el ex pri
mer ministro Bazargán, ha 
dirigido una carta al ayato
Uah explicando su oposición 
a la Constitución islámica 
que pretende imponerse en 
Irán. También ha protestado 
la comisión de juristas ira
níes, es decir, el Colegio de 
Abogados de este país.

EL TERREMOTO

Mientras la crisis política 
se agrava y los preparativos 
militares se intensifican, la 
nación iraní recibe con

dolor las noticias sobre los 
daños provocados por el 
terremoto que se registró el 
lunes en Majabad, localidad 
próxima a la frontera de 
Afganistán, a unos setecien

tos kilómetros de Teherán. 
Ha provocado 17. muertos, 
18 heridos y cuantiosos da
ños materiales: 40 pueblos y 
aldeas han quedado devasta
dos.

En vísperas de la reunión del Consejo de Seguridad

JOMEINI CESA AL MINISTRO 
DE EXTERIORES

TEHERAN, 29 (Efe).- Sedegh Chotbzadeh 
miembro del Consejo de la Rovolución y direc
tor de la radio y televisión deJ Irán, fue nom
brado ministro de Relaciones Exteriores.

Chotbzadeh reemplaza a Abol hassan Bani 
Sadr, responsable de Asuntos Exteriores desde 
la dimisión del Gobierno del primer ministro 
Mehdi Bazargan, días después del comienzo 
de la ocpuación de la Embajada de los Estados 
Unidos en Teherán.

Bani sadr continúa a cargo de las carteras de 
Economía y Finanzas.

La designación se hizo pública tras la reu
nión mantenida en Qom por el Consejo de la 
Revolución y el Ayatollah Jomeini.

EL GOBIERNO IRANI DEMANDA AL SHA

El Gobierno iraní presentó una demanda 
ante los tribunales norteamericanos para qué el

Sha devuelva 56.000 millones de dólares que 
sacó ilegalmente del país.

La demanda, presentada ante el Tribunal 
Supremo de Nueva York, señala que el Sha 
y su esposa Farah se adueñaron indebidamen
te fondos del Gobierno de Irán y lo enviaron 
fuera del país a través de la Fundación Pahlavi.

La Fundación Pahlavi, una organización con 
fines benéficos propiedad de la familia impe
rial iraní, tiene su sede en Nueva York.

La demanda indica también que el pre
tendido carácter benéfico de la fundación fue 
tan sólo una cobertura para la evasión de los 
fondos.

El Gobierno iraní calcula que el Sha y su 
esposa se adueñaron directamente de unos 
26.000 millones de dólares, a los que suma 
otras propiedades por las que exige una in
demnización total de 6.500 millones de dóla
res.

En Irán se intensifica la 
psicosis de guerra empujada 
por la propaganda. Prolife- 
rañ por el país los campos 
de instrucción militar. Los 
periódicos insertan cada día 
más noticias sobre prepara
tivos bélicos. El influyente 
diario “Bamdad” asegura en 
su última edición que se 
está minando el Golfo Pér
sico, y que si los portaavio
nes norteamericanos se atre
ven a pasar el estrecho de 
Ormuz, habrán de afrontar 
el peligro de precipitarse 
contra una mina. La noticia 
no explica si la Marina iraní 
ha comenzado ya a colocar 
esas cargas y, en caso 
afirmativo si lo está hacien
do únicamente dentro de las 
aguas jurisdiccionales persas 
o si las suelta a la deriva en 
el Golfo, lo que constituiría 
un gravísimo problema para 
la navegación de petroleros, 
pues ningún otro mar tiene 
tanta densidad de tráfico 
por milla cuadrada como 
este. Hay que acoger con 
^mas reservas esta noticia 
p está minando el
Golfo Pérsico para “recibir” 
a la escuadra norteamerica- 

pero aunque no fuera 
cierta, ya el anuncio en sí es 

el límite à que 
se ha llegado aquí en la 

■ P^æolôgica” contra 
bA. Si la Armada nortea

mericana no entra en el Gol- 
9> asegurarán que es porque 

“achicado” ante las 
medidas defensivas iraníes.

EN EL ESTRECHO

Además de la escuadra 
norteamericana formada por 

y unidades, entre ellas el 
portaaviones “Midway”, 
Aguarda a los buques que 

portaaviones, el 
X.itty Hawk” navegan en

A llegar a Tuquia AL PAPA LE
MANDARON CALLAR

ANKARA, 29 (Crónica de José 
Joaquín IRIARTE).— Con algunos 
minutos de adelanto sobre el hora
rio previsto aterrizó en el aeropuer
to Esemboga, de Ankara, el Boeing 
727 “Cittá di Viterbo”, que trasla
dó a Turquía al Papa, Juan Pablo II.

Al descender del aparato, le es
peraba al pie de la escalerilla el 
presidente de la República, Koru- 
türk.

El Papa y Korutürk se estrecha
ron cordialmente las manos. Juan 
Pablo II hizo una pausa en la con
versación que mantenía con el pri
mer mandatario de este país para 
arrodillarse en el suelo y besar la 
tierra turca.

PROTOCOLO

Según los dictámenes del proto
colo del país Juan Pablo 11, no pro
nunciará ningún discurso.Se produ
jo cierta controversia en el ambien
te periodístico acerca de que el Pa
pa tuvo intención de pronunciar 
una palabras, aspecto que no figu
raba en programa y que alguién de 
protocolo le había indicado: “des
pués”. El sustituto de la secreta
ría de Estado, el español monse
ñor Eduardo Martínez Somalo 
nos declaró que el papel que el 
Papa sacó del bolsillo era para 
recordarle un par de palabras en 
turco de gratitud a ios soldados.

Juan Pablo 11 y el-presidente de 
la República se dirigieron hacia la 
tribuna levantada en las pistas para 
escuchar la ejecución del himno 
pontificio y el himno nacional tur
co El Papa presentaba un aspecto 
joven aunque daba señal de preocu
pación.

Ambos jefes de Estado pasaron 
revista aun destacamento de honor.

Pensaba dirigir unas palabras en el aeropuerto, 
pero los del protocolo turco se lo impidieron

Después le fueron presentados al 
Papa los miembros del Gobierno y 
otras autoridades.

FRIO DE CUIDADO

Una nota que honra al Gobierno 
turco son las excelentes y rigurosas 
medidas de seguridad montadas con 
este motivo. No se produjo ningún 
elemento discondarte en la ceremo
nia, el frío era intenso. Los compo
nentes de la banda de música que 
luego interpretarían los himnos, an
tes de que llegará el avión pontificio 
saltaban en un intento de amorti
guar la baja temperatura en sus 
cuerpos.

En la comitiva figuran el secreta
rio de Estado, cardenal Agostino 
Casaroli; el pro-nuncio de la Santa 
Sede en Ankara; el cardenal Johan
nes Villebrands; el sustituto de la 
Secretaría de Estado.

En helicóptero, Juan Pablo II 
rnarchó del aeropuerto con direc
ción a la Nunciatura.

Durante el trayecto Roma-Anka- 
ra, Juan Pablo II se acercó a saludar 
a los periodistas. Uno de ellos le 
preguntó si era este viaje de carácter 
pastoral como los que hizo a otros 
países, a lo que respondió el Papa 
que este es un viaje de hermano. 
Le pregunta también si tenía miedo 
y, como la periodista era española 
contestó: “Estamos en las manos de 
Dios”. Dijo también estar siempre 
dispuesto a dialogar con los angli
canos ante un presunto viaje, a 
Londres.

EL VIAJE ES TOTALMENTE 
ECUMENICO

“Larga vida”, le gritaron al Papa 
los soldados del destacamento de 
honor formados en el aeropuerto 
como respuesta al saludo: "Salve, 
soldados” de Juan Pablo II.

La importancia esencial de esta 
visita es su carácter ecuménico que 
suple la falta de multitudes espon
táneas en cualquier parte del glo
bo, en casi todo el mundo, que el 
Papa visite. Aquí es distinto por
que este es un pueblo mayorita- 
riamente musulmán con una mi
noría de cristianos ortodoxos a 
quienes Juan Pablo II viene a 
llamarles hermanos. Este es el 
mensaje que trae el Papa a Tur
quía.

DIOS Y EL JEFE

Ayer tarde-, Juan Pablo II visitó 
el mausoleo Atatúrk, fundador de 
la moderna Turquía, donde deposi
tó una corona de flores. Luego re
corrió el museo allí instalado y fir
mó en el libro de oro con esta dedi
catoria: “El Gobierno de los pue
blos está en las manos de Dios. El 
cree en el momento mejor el jefe 
a que les conviene, porque el amor 
de la libertad y el respeto del dere
cho hacen crecer las naciones. Pero 
es Dios quien asegura su futuro”

Más tarde, Juan Pablo 11 mantu
vo un encuerrtro con el cuerpo di
plomático, conversó con ias autori
dades del país y con un grupo de 
personalidades de la vida turca.

Jornada por tanto, de signo ofi
cial y protocolario. Hoy el Papa se 
trasladará a Estambul y el viernes 
será el dia propiamente ecuménico 
al encontrarse con el patriarca De
metrio I y visitar Efeso.

LAS RAZONES

Ayer Juan Pablo li abandonó 
Roma a las ocho de la mañana. A 
las autoridades que acudieron a des
pedirle les explicó en un breve dis
curso el contenido del viaje. Se tra
ta de una peregrinación, siguiendo 
las huellas de Pablo VI que en julio 
de 1967 se trasladó a Turquía. 
Ahora Juan Pablo ii viene a esta na
ción “para continuar con renova
do empeño el esfuerzo hacia la uni
dad de todos los cristianos, en base 
a uno de los fines preeminentes del 
Concilio Vaticano il, para mostrar 
además la importancia que a la Igle
sia católica da a la relación con 
las venerables iglesias ortodoxas en 
vísperas del inició de un diálogo 
teokógico; y, en fin, para expresar 
mi sincero afecto y mi profunda 
caridad a todas aquellas iglesias y 
a sus patriarcas, en particular al 
patriarcado ecuménico”

En las últimas palabras del Pa
pa en el aeropuerto romano de 
Fiumicino, expresó el deseo de 
que Dios, por la maternal inter- 
censión de María santísima “acom
pañe con su gracia mis pasos por 
este camino de gran esperanza que 
representa otra etapa importante 
hacia la plena y perfecta unidad 
de todos los cristianos”.

“Por estas altas finalidades, pido, 
—dijo el Papa— en este momento, 
la intensa oración de todos ios hi
jos de la Iglesia y su' serena dispo
nibilidad a la voz del espíritu”
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EL COLMO DE 
SEGURIDAD

Con esos antecedentes, el 
presidente Carter ordenó 
que el servicio secreto prote
giera al menor de los herma
nos Kennedy el pasado vera-
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ARAGON/expres, edición de la mañana (recep
ción por correo en el día), durante un trimestre 
prorrogable mientras no avise su baja a la admi
nistración de' periódico. '

Forma de pago.
(Táchese lo que no Interese)

Zaragoza, 28 de noviembre de 1979 
LA EMPRESA

con 257 personas a bordo, 
se estrelló mientras realizaba 
un vuelo turístico por enci
ma de la Antártida, y según 
portavoces de la compañía

Como los domingos y festivos no hay reparto pos
tal, le rogamos consigne en qué puesto de venta de 
periódicos desea recibirlo, cuando se establezca el 
servicio.

NUEVA YORK, 29 (Efe). 
“DC-IO" neozelandés

Don.................  

domiñiado en 

calle................  

número...........

z. 
el PI. 
puesi 
SancI 
supui 
se Eb

n . , . ., 1.250 Ptas. trimestre
Precio de sucripcion

Córdoba: Un
muerto y 
cuatro heridos

Sucesos
La mujer no sabía que gl senador está más protegido que el mismo Carter

ACCIDENTE 
DE UN
CAMION 
MILITAR

CORDOBA, 29 (Efe).- 
Un soldado ha resultado 
muerto y tres más y un cabo, 
heridos de gravedad, en un 
accidente de circulación ocu
rrido en el kilómetro 263,400 
de la carretera Badajoz-Gra
nada, en el término de Cór
doba, cuando en un camión 
militar se dirigían a esta 
ciudad desde el C.I.R. nú
mero 4 de Cerro Muriano

UN FALSO MlLlTAfí

SANTA CRUZ DE TE
NERIFE.— Un individuo que 
vestía uniforme de teniente 
coronel del Ejército de Tie
rra ha sido puesto a disposi
ción judicial en Tenerife tras 
comprobarse su falsa condi
ción de militar.

Se trata de Manuel En
rique Ergoyena Alvarez, de 
Toledo, de 58 años y natural 
de Estella (Navarra), quien 
cuenta múltiples anteceden
tes por detenciones anterio
res, uso indebido de unifor
me y fuga del sanatorio psi
quiátrico "Alonso Vega" y 
que había abandonado la 
prisión de Zamora el pasado 
día once.

El falso teniente coronel 
fue localizado en el aero
puerto Reina Sofía en cuyo 
bar ingirió varias bebidas que 
le produjeron una fuerte 
intoxicación etílica, por lo 
que debió ser internado en 
el Hospital General Clínico, 
donde se le apreció asimis
mo neumonía y flebitis en 
una de las piernas. Al pare
cer, el individuo en cuestión 
había recorrido en un taxi 
diversas zonas de la isla en 
busca de un tal "coman
dante Cervera" y se alojaba 
en un hotel del Puerto de 
la Cnjz.
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WASHINGTON, 29 (Por Encarnación VALENZUELA, 

de Efe).- El atentado que una mujer intentó ayer llevar a 
cabo contra el senador Edward Kennedy no pilló despreve
nidos a los agentes que protegen .a éste con medidas más 
extremas aún de las que se utilizan con el presidente Carter.

Kennedy, que recibe amenazas frecuentes de muerte des
de que se declaró candidato a la presidencia, no sufrió en 
nin^n momento peligro cuando la mujer sacó un cuchillo 
en la recepción de su oficina del Senado, insistió el servicio 
secreto.
A GRITO PELADO

La mujer, Susan Osgood, 
de 38 años de edad, proce
dente de Boston, parecía ser 
una enajenada mental, de
claró la recepcionista de esa 
oficina, que vio cómo saca
ba un cuchillo con una hoja 
de diez centímetros de lon
gitud y oyó cómo gritaba 
que quería ver a Kennedy.

En cuestión de segundos, 
varios agentes del servicio 
secreto se abalanzaron sobre 
ella y le quitaron el arma. 
En el forcejeo uno de los 
agentes resultó levemente 
herido en una mano. La 
asaltante fue detenida y po
co después era acusada en 
una Comisaría de esta capi
tal por asalto personal con

• SE ESTRELLA UN DC-W 
EN LA ANTARTIDA

un arma peligrosa.
Kennedy se encontraba 

durante el incidente traba
jando en su despacho, que 
estaba separado de la re
cepción por un antedespa
cho que el senador utiliza 
para recibir a sus visitas.

CON RESERVAS

Según el servicio secre
to, su vida no corrió peligro 
en ningún momento. Pero 
su historial familiar en tra
gedias y magnicidios asegu
ró el que la noticia diera la 
vuelta al mundo, recordara 
la posibilidad que existe de 
que Kennedy no salga de 
esta campaña electoral con 
vida y llamara la atención 
sobre las extremas medidas 

se da, casi como segura, la 
muerte de todos sus ocu
pantes.

El aparato realizaba un 
viaje turístico desde Nueva 
Zelanda ai Continente asiá
tico cuando, al parecer, per
dió parte del carburante y 
fue a estrellarse contra la la
dera del volcán Erebus, de 
3.473 metros de altura, en 
la isla de Ross.

El accidente se produjo 
en las proximidades de las 
bases neozelandesas y nor
teamericanas de Imient y 
McMurdo, desde las que sa
lieron helicópteros de reco
nocimiento, poco después 
de que las autoridades 
aéreas de Nueva Zelanda in
formaran de la desaparición 
del “DC-10”.

Asimismo, se reveló que 
no hay rastros de supervi
vientes y que, al parecer, el 
aparato se incendió a conse
cuencia del impacto.

Si bien no se reveló de 
momento la identidad de los 
ocupantes del avión, se sabe 
que viajaban en el 191 neo
zelandeses, 24 japoneses, 12 
norteamericanos, siete aus
tralianos, dos británicos y 
un canadiense, y que la tri
pulación estaba compuesta 
por 20 personas.

El aparato h^bía despe
gado del aeropuerto de 
Auckland, en el Norte de 
Nueva Zelanda, y tenía pre
visto su aterrizaje en Christ
church.

Durante tres temporadas 
seguidas, la compañía aérea 
neozelandesa había organi
zado vuelos similares sin 
que, hasta el momento, se 
hubiera registrado el más 
mínimo contratiempo.

Este accidente, es el pri
mero que se produce en el 
Continente antártico y el 
más grave de los que han 
afectado a Nueva Zelanda.

El monte Erebus, donde 
se estrelló el avión, es un 
volcán activo que constituye 
una de las principales atrac
ciones turísticas del Antárti
co.

Los vuelos turísticos, co
mo el que estaba realizando 
el avión accidentado, suelen 
volar bajo sobre la cima hu
meante del Erebus, a fin de 
que los pasajeros puedan 
verlo bien en plena actividad 
dando vueltas varias veces al 
cráter y yendo luego a ver 
otros puntos de interés.

Está rodeado de las más sofisticadas medidas 
de seguridad, para evitar que se repita la 
tragedia en ese clan familiar

de segundad que rodean a
Kennedy desde que se decla
ró candidato a la presiden
cia.

Su hermano mayor, John 
fue asesinado en su tercer 
año en la presidencia por 
Lee Harvey Oswald en Da
llas (Texas) y su segundo 
hermano, Robert, en junio 
de 1968 —cinco años ñaás 
tarde— por Sirham Sirham, 
un emigrante libanés que 
disparó sobre él en una 
fiesta de Los Angeles don
de Robert Kennedy cele
braba su victoria en la elec
ción primaria de California 
que, posiblemente, le aca
baba de asegurar la nomi
nación demócrata en la elec
ción presidencial de 1968. 

TRANSPORTES URBANOS

PROLONGACION DE LA LINEA n? 32 
POR LA ZONA DE DELICIAS. HASTA 
LA BARRIADA DE LA BOMBARDA

A partir del próximo día 1 de diciembre, se prolongará la actual lí
nea n.° 32, por la zona de las Delicias, hasta la Bombarda, conservan
do el mismo número de disco y denominándose, "Gállego-Bombar- 
da".

El itinerario que se realizará ahora, será provisional, ya que el defi
nitivo será a través de la calle Viriato y Barriada de Monsalud, el cual 
no se puede hacer en la actualidad por no estar terminada la pavimen
tación de la calle que ha de unir esta última barriada citada con la de 
la Bombarda. Por lo tanto, el itinerario provisional que seguirá en 
principio esta línea será el siguiente: Desde la Avda. de Madrid, a la 
altura de la calle Zapata, continuará por esta misma avenida siguien
do, provisionalmente, por la Vía de la Hispanidad hasta la Bombarda. 
El regreso será por el mismo lugar, pero en sentido inverso.

Se establecerán paradas, solamente en la Avda. Madrid hasta la 
calle Viriato, siendo éstas comunes con las que actualmente existen 
de otras líneas.

La tarifa que regirá, será la misma que le de todas las líneas (días 
laborables hasta las 9,15 horas, 10 pesetas y resto 13 pesetas).

Los horarios serán similares a los que actualmente tiene la línea 
n.® 32.

no, varios meses antes de 
que éste se decidiera a lu
char contra el propio Carter 
por la candidatura demócra
ta ante las elecciones de 
1980.

Un portavoz del servicio 
secreto afirmó que el inci
dente de la mujer con el cu
chillo sirvió para demostrar 
la eficacia con la que se 
está protegiendo al senador 
y que ni siquiera falló “la 
franja más externa de todas 
las franjas de protección que 
están planificadas” en torno 
a su figura.

En lenguaje vulgar, el 
comunicado significa un 
reconocimiento de que el 
servicio secreto se considera 
preparado no sólo para re
ducir al lunático que inten
te acercarse a Kennedy con 
un cuchillo, sino para posi
bles ataques de “profesiona
les” con armas más rápidas 
y contundentes.

Como es natural, los 
agentes no quieren discutir 
los detalles de su custodia. 
Pero la recepcionista de la 
oficina de Kennedy reveló 
que Cuando sé produjo el 
incidente se puso en mar
cha un mecanismo que selló 
automáticamente la entrada 
a la habitación en la que se 
encontraba el senador.

“Estamos preparados pa
ra muchas emergencias”, 
agregó.

Durante su recorrido por 
el país en su campaña elec
toral, Kennedy no utiliza 
vuelos regulares de pasajeros 
sino que tiene fletado un 

avión Boeing 727 para su 
uso particular. En el aire y 
en tierra está permanente
mente acompañado no sólo 
de . los agentes del servicio 
secreto, sino de un médico 
y de una enfermera que 
acaba de finalizar un curso 
especial de primeros auxi
lios.

Cuando el candidato 
Kennedy habla en un mitin, 
su audiencia es sometida a 
un riguroso escrutinio. Por 
lo general, la policía cachea 
a los hombres y registra el 
bolso de las mujeres que 
quieren pasar al salón don
de el senador va a hablar.

Por otra parte, Kennedy 
ha prescindido en esta cam
paña electoral de estrechar 
manos y besar niños. En sus 
escasas apariciones al aire 
Ubre se mueve rodeado de 
un cordón de agentes de 
paisano. Y para circular 
por las calles de cualquier 
ciudad utiliza un coche 
blindado.

En términos generales, 
su protección es mayor ' 
que la del propio presiden
te, a quien el servicio se- í 
creto sí le permite acercar- f 
se a las masas cuando seL 
presenta la ocasión. í

Aún así, nadie duda de 
que Kennedy está en peli
gro. Pero los asesinos en po
tencia que anden echando 
mano de rifles y cuchiUos 
para alcanzar la triste 
fama de un Oswald o un 
Sirham van a encontrarse 
esta vez con más dificulta
des para Uevar a cabo su ob-, 
jetivo.
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El ministro de Obras Públicas retira de los presupuestos la partida del trasvase
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GOMEZ DE LAS ROCES: "Por primera vez se 
toman en cuenta los intereses de Aragón"

JOSE FELIX SAEZ: "Si hubiera tenido carácter 
vinculante la partida, hubiéramos pedido los 
21.600 millones para nuestros regadíos"

FERNANDEZ ORDOÑEZ: "Tuve conversaciones 
previas con Landelino Lavilla y Sancho Rof"
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ZARAGOZA,29 (ARAGON/expres,por Elena MERINO).— Ayer, en 
el Pleno del Congreso convocado para la aprobación de la Ley Presu
puestaria de 1980, el ministro de Obras Públicas y Urbanismo, Jesiís 
sancho Rof, retiró la consignación incluida en uno de los anexos al pre
supuesto por el que se concedían 21,600 millones a las obras del trasva
se Ebro-Pirineo Oriental.

TODOS EN CONTRA

)S

En el Pleno Municipal de 
nuestra ciudad del martes se dio 
una respuesta rotunda al mencio
nado proyecto. Gómez de las 
Roces en el Congreso mantuvo 
una postura intransigente respec
to al tema, como ya informába
mos ayer. Bolea Horadada se en
trevistó con el ministro de Obras 
Públicas por la tarde, reunión 
a la que también asistió el sena
dor socialista Biescas Ferrer. Zara
goza encontró sus calles sembra
das a última hora de la tarde de 
llamamientos a movilizaciones 
en contra del trasvase. En fin, el 
martes fue una jornada marato- 
niana en la que todo Aragón, 
sus políticos y representantes de 
todos Jos sectores sociales ma
nifestaron su repulsa ante el pro
yecto del Gobierno que tanto 
afecta a nuestra región y que na
die, sin excepciones, desea.

Es un gran paso que, sólo con 
el anuncio de las movilizaciones 
que se habían convocado para 
protestar por la inclusión de di
cha partida en el presupuesto, el 
Gobierno haya reconsiderado su 
postura. La satisfacción es gene
ral en toda la región. Ayer, a pri
mera hora de la mañana, la sede 
del PAR en Zaragoza nos comu
nicó la retirada de la partida, 
apenas Sancho Rof bajaba de la

tribuna de oradores del Con
greso. Minutos más tarde se po
nía en contacto con “A/e” Car
men Solano, diputado por UCD 
desde el palacio de la Carrera de 
San Jerónimo para darnos noti
cia de la buena nueva. Momentos 
más tarde comunicábamos con 
Francisco Fernández Ordóñez, 
que también se encontraba en 
el Congreso de los Diputados, e 
inmediatamente después era Hi
pólito Gómez de Las Roces quien 
se ponía al aparato.

A ninguno de los tres diputa
dos les cabía la alexia en el 
cuerpo cuando nos dijeron que 
los 21.600 millones ya no figu
raban en la Ley Presupuestaria.

FDEZ.ORDOÑEZ SE 
ENTREVISTO CON 
SANCHO ROF

Fernández Ordóñez nos mani
festó que había mantenido con
tactos en la mañana de ayer, an
tes de iniciarse el Pleno, con el 
presidente de la Cámara, Lande
lino Lavilla, y Jesús Sancho Rof. 
“Estas conversaciones —afirmó 
el diputado— han sido bastante 
largas,- pero el resultado final ha 
sido el apetecido”.

Francisco Fernández Ordóñez 
es también el presidente de la 
Comisión de Presupuestos. 
En dicha Comisión hizo tres 
preguntas al Gobierno en reía-
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U/V PU£BL o EJE/MPLA fí
Situado a 4 kilómetros de Gúrrea de Gallego, La Paúl es una 

población-barrio, que merced a la excelente labor que realiza su 
■Ayuntamiento pedáneo y la colaboración del ^vecindario está 
logrando objetivos de gran trascendencia para su desarrollo.

Para alcanzar estas metas, cuenta con dos pilares 
fundamentales: su alcalde, don Agustm Asso y don Tomás 
Aurensanz, un vecino animoso y con ganas de hacer algo por los 
(lemas. Estos dos hombres con grandes inquietudes se mueven 
^fioansablemente buscando colaboraciones incluso en 
ayuntamientos de otra provincia. Ast, han logrado ya una 
carretera La Paúl - Gurrea, de 4 kilómetros de recorrido y 12 
^etros de anchura que planeada por consejos anteriores ni 
Siquiera llegaron a iniciarse las obras. Realizadas las oportunas 

por el actual, ya es un hecho la carretera con riego 
asfáltico.

Otra carretera en marcha es La Paúl-Zuera, de 7 kilómetros de 
i'ccop'tdo y también 12 metros de anchura, que en breve será 
iniciada por los técnicos de la Diputación de Huesca, con lo que 

ogrará unir a través de una buena carretera Zuera - La Paúl - 
Gurrea de Gállego.

También tiene en marcha un plan subsidiario urbanístico y 
1 biblioteca pública y, en proyecto, Parque
Td^^^ ’ alumbrado público y pavimentación de calles.

o esto se está haciendo sin contar con ayuda económica y 
ecnica, q muy escasa, de su Ayuntamiento de entidad mayor 
urrea de Gallego. Es un buen ejemplo para ayuntamientos de 

j f^unictpios porque está demostrando que con voluntad, 
scision y ganas de trabajar se pueden hacer muchas cosas.

~~ ■ -——Enrique URBIOLA DE MlGUEL(Corresponsal)—

ción con la polémica partida a 
fin de aclarar cuáles eran las in
tenciones que abrigaba el ejecuti
vo sobre esta consignación, si 
era vinculante y si tenía algún 
valor jurídico, así como si signi
ficaba la posibilidad de iniciar 
la construcción del trasvase. Hi
zo hincapié en la oposición que 
hay en Aragón sobre este tema 
y que era insuficiente que el 
ministro competente en la ma
teria afirmara que de momento 
no había intención de comen
zar dichas obras. Recalcó el par
lamentario que si la partida no 
tenía valor jurídico ni era vincu
lante, sería una muestra de bue
na voluntad hacia nuestra re
gión la retirada de la misma.

GOMEZ DE LA ROCES 
MUY CONTENTO

Hipólito Gómez de las Roces 
se mostraba por el hüo telefóni
co, en la conversación que man
tuvimos ayer a última hora de la 
mañana, muy contento. En el 
Pleno del martes, en el que se 
votaron las enmiendas a la tota
lidad del Presupuesto, intervino 
para pedir la retirada de los 
21.600 millones. “Por primera 
vez se toman en cuenta los in
tereses de Aragón —manifestó 
a “A/e”— y es un precedente 
muy importante, ya que pare
ce que empezamos a tener pe
so en las decisiones políticas a 
nivel nacional”.

Quedan, por supuesto, sus
pendidas todas las convocatorias 
que el PAR proporcionaba parapro
testar contra la mencionada con
signación. Por último, el diputa
do del PAR hizo notar que los 
artífices de la retirada han sido 
todas las fuerzas políticas y so
ciales de Aragón. Los partidos, 
las entidades provinciales y re
gionales se han puesto de acuer- 
d o por una vez en algo. Se mostró 
muy satisfecho de esta unidad 
de acción que ha tenido al final 
un resultado positivo.

SOCIALISTAS: AHORA A 
POR LOS REGADIOS

nuestra petición de dedicar esos 
miles de millones al pían de re
gadíos.”

NO HAREMOS NADA HASTA 
QUE NO SE APRUEBE EL 
CODIGO DEL AGUA

La intervención de Sancho 
Rof en el Congreso fue la si
guiente: (....) El Trasvase Ebro- 
Pirineo es una obra que figura 
desde el III Plan de Desarrollo 
de 1972, por lo que siempre 
ha venido figurando en los ane
xos como algo previsible desde 
ese año (...) se arrastra con ca
rácter puramente formal. “Ante 
la petición que la Diputación 
General de Aragón elevó al Go
bierno de retirar la partida diré, 
que el Gobierno no tiene la más 
mínima intención de empezar ni

de acometer ningún nuevo tras
vase antes de que el Código del 
Agua esté aprobado por el Par
lamento (...). Los posibles tras
vases siempre deben quedar su
peditados a los excedentes de 
agua de cada una de las cuen
cas y, por consiguiente, antes 
deben estar atendidas las nece
sidades de las cuencas que ini
ciar algún nuevo trasvase (...) 
“Dicha partida no interfiere para 
nada el presupuesto de 1980 y 
entendido que no hay nada que 
lo impida, en nombre del Go
bierno, y formalmente esa parti
da se retira del Anexo del Pre
supuesto de Inversiones de 
1980, porque no tiene nada que 
ver con el mismo y no es la 
intención del Gobierno plantear 
en este momento este proble-

AUTONOMIA

YA HAN DICHO SI 400 MUNICIPIOS
ZARAGOZA, 29. (ARAGON/expres). - Cada vez van llegando de forma más 

lenta las certificaciones de los Ayuntamientos que han respondido a la invitación 
autonómica hecha en su momento, por la Diputación General de Aragón. En la 
actualidad han respondido al llamamiento un total de 400 municipios.

En la nueva relación que les ofrecemos, hay qué incluir a los Ayuntamientos de 
Villafranca de Ebro; Mallén; Ejea de los Caballeros; Mediana de Aragón; Quinto de 
Ebro; La Almunia de Doña Godina; Zuera; Vera de Moncayoy Malanquilla, de la 
provincia de Zaragoza.

Por Huesca han respondido Villanova; Benabarre, Aso de Sobremonte; Salas Bajas; 
Salas Altas; Chía; Hoz y Costean; Arguis; Nueno; Azanuy-Alins; Ainsa-Sobrarbe; 
Tierz; Fonz y Laspaules.

Y por Teruel: Martín del Río; Molinos; Nogueruelas, Villar del Saiz y Azaila. 
Hasta el momento, 228 municipios pertenecen a Zaragoza; 148 a Huesca, y 24 a 
Teruel.

^RA EL DIA 7

• La UAGA mantiene 
la manifestación

José Félix Sáez, diputado so
cialista por Zaragoza, hizo las si
guientes manifestaciones: “El 
Gobierno ha retirado la consig
nación a la vista de la fuerte 
repulsa que ha mostrado la 
DGA. Hay que aclarar que no 
significaba que se fueran a lle
var a cabo las obras del trasvase 
sino es más bien un programa 
de actuaciones futuras de la Ad
ministración. Pero así también se 
ha evitado el peligro de que nos 
llevaran el Ebro aunque no fuera 
el año próximo. Desde luego las 
movilizaciones de opinión han 
tenido efectos positivos. Ahora 
lo que hay que hacer es revitali
zar el asunto dé los regadíos. Al 
no tener carácter vinculante la . 
partida, no hemos podido hacer 
ninguna enmienda a la misma; 
si no hubiera sido así, era segura

ZARAGOZA, 29. 
(ARAGON/expres). —La Unión 
de Agricultores y Ganaderos de 
Aragón (UAGA) ha convocado 
para esta misma tarde a todos los 
partidos políticos y centrales 
sindicales de la región, en su 
Oficina Regional, para tratar el 
tema de la manifestación 
convocada para el próximo día 7 
de diciembre.

Fuentes de la UAGA nos han 
comunicado, por otra parte, 
‘‘que mantenemos la 
manifestación y que su 
celebración ya se tenía'.prevista 
con anterioridad, antes de que 
apareciera el problema de la 
partida de los 21.600 millones 
para destinarlos al trasvase del 
Ebro, pues se enclavaba dentro 
de una jornada de lucha 
convocada por la COAC a nivel 
nacional, para protestar contra la 
política agraria llevada a cabo

por la Administración”.
La mencionada reunión, 

según las mismas fuentes, es para 
explicar a los partidos políticos 
centrales sindicales y distintas 
fuerzas sociales de la ciudad, los 
diferentes problemas por los que 
pasa el agro aragonés y pedirles, 
al mismo tiempo, que apoyen 
sus reivindicaciones. Las cuales 
se centran, en estos momentos, 
en la solución definitiva de la 
Seguridad Social agrariar'en el 
cumplimiento de las medidas 
complementarias que fueron 
negociadas conjuntamente con 
los precios; en la negativa al 
sistema de cupos para el gasóleo 
B; para que se ponga un precio 
de 10 pesetas en posta y se lleve 
a cabo un control riguroso 
mediante la cartilla de agricultor 
y, por último, por el desarrollo y 
puesta en práctica de todas las 
leyes en el Parlamento sobre 
Agricultura.

SGCB2021
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SANTA
BARBARA
Y LOS
MINEROS
□ TRILLAS.

(A R AGON/expres). El
próximo día 4 de diciembre,
los mineros de Utrillas 
celebrarán las festividad de 
Santa Bárbara, su santa 
Patrona, con diversos actos 
aue se iniciarán el sábado 

ía 1 con dos estupendos 
concursos^ el de Tiro al 
Plato y el de Guiñóte. El 
domingo, tendrá lugar una 
gran carrera popular para 
todas las edades y una nueva 
eliminatoria del concurso de 
guiñóte.
El día 4, día de la 
Patrona, el día grande, se 
celebrará, a las 11,30, una 
solemne Misa Baturra, 
cantada por el cuadro de 
Jotas Nobleza Baturra, de 
Zaragoza.

A las 12, sesión de 
cine para los pequeños, 
proyectándose la película 
“Okarkina y el rayo lasser”. 
A las 13 se servirá el 
tradicional vino español en 
el Grupo Escolar M. F. U., y 
por la tarde, a las tres, final 
del concurso de guiñóte. 
Luego habrá nueva sesión de 
cine para los chicos en edad 
escolar y a las cuatro, gran 
partido de fútbol entre un 
equipo de veteranos del C. 
D. Utrillas y otro de 
juveniles del mismo club. En 
el descanso se hará entrega 
de los premios a los 
vencedores de los distintos- 
concursos.

Finalmente, a las 18,30, 
sesión de baile en la 
discoteca Las Torres, que se 
repetirá por la noche, a las 
23 horas, con entrada 
gratuita para todos. Como 
se verá la empresa de M. F. 
U. y su comité de empresa, 
han trazado un programa 
muy animado honrando 
asimismo a su Patrona en su 
día como merece. Como los 
mineros saben hacer las 
cosas bien, estamos seguros 
que esta festividad de Santa 
Bárbara será un gran día 
para todos y todos iremos a 
pedirle que no nos falte el 
trabajo y nos proteja de 
todo peligro en la mina. 
Nuestra felicitación a los 
organizadores a la empresa y 
a todos los mineros.

Nicolas CAMPILLO

CINE PALACIO
HOY ESTRENO

¡En una vida de miseria y delincuencia, el "rock and roll" les sirvió 
de tabla de salvación y triunfo!

¡Una h¡stor¡a tremendamente humana y una explosión musical 
de desbordante alegría!

¡Contág¡ese de alegría y baüe con la juventud!
APTA TODOS PUBLICOS - (5 7-9-10,45)

macha MLRIt

Rociolfo Banchelli’Rosaria Biccica
ICamixxmrkdrl mundodr Rock arvi Roll

lUIXn CXXX. U< II.1.KTLTT1 KRL'TTl
Mu. 11. Thr Darli ( olor 
Ihr.Kida p..r VITTOKK) DESISTI

Ao

teruel
---------- exprés—

TERUEL, 29.— Félix Sevilla, uno de los dirigentes del 
PSOE en la provincia y concejal del Ayuntamiento de 
Teruel, ha dejado de pertenecer al partido. El, tras pro
pias declaraciones presentó su baja irrevocable. El moti
vo de llegar a esta decisión fueron unas declaraciones he
chas por el concejal tras las elecciones de partido en An
dorra, y donde señaló que esas elecciones no se realiza
ron normalrnente y hasta dijo que existió alguna cacica- 
da cuya noticia ya dimos en anteriores números a nues
tros lectores. Félix Sevilla, continuará como concejal 
del Ayuntamiento y hasta que el partido nombre otro 
sustituto. Se comenta que tras esta decisión es posible 
que Angel Montón, su padre político y también concejal 
del Ayuntamiento de la capital es fácil que igualmente le 
imite y además pueda arrastrar a esta decisión a algunos 
otros socialistas que componen la corporación munici
pal. Habrá que esperar noticias porque puede tener el 
máximo interés para todos los turolenses.

Enérgica protesta de la UGT turoleose

COMISION DE 
GOBIERNO

Se reunió la Comisión 
de Gobierno en pleno y 
bajo la presidencia del 
gobernador civil don Luis 
Royo Villa; informe del 
representante del Minis
terio del interior respec
to a autorizaciones de 
residencia de extranjeros 
en la provincia fue una 
parte a tratar. También, 
por otra parte, la dele
gada de Educación y 
Ciencia señaló que para 
la provincia de Teruel y 
por parte de su Ministe
rio y para el año próximo 
se han concedido la cons-, 
trucción de un colegio 
nacional para 320 alum- 

I nos de EGB aunque es 
curioso no se d'ce dónde 
irá ubicado. También in
formó sobre un crédito 
para mejoras de edificios 
escolares donde se inver
tirán 22 millones de pese
tas. Se dejó pendiente en 

. este departamento los es
tudios para el transporte 

I escolar en la zona minera I de Aliaga. Por parte del I delegado de Agricultura I se expusieron los proble- I mas de la zona de Ester- I cuel, y en relación con I los posibles daños que I pudiera rausar a los culti- I vos la contaminación. I Tras ios estudios hechos I de esa contaminación se 

demuestra que no existe 
peligro en ningún caso 
pero que de todas formas 
se ejercerla una estrecha 
vigilancia para evitar pro
blemas en el futuro, pro
blemas que los suscitan 
las minas existentes en 
Estercuel y el Agro. 
Combatir el fraude en e1

desempleo fue un tema 
tratado por el delegado 
de Trabajo en esta reu
nión asi' como explicar 
los problemas laborales 
en la provincia. Igual
mente trataron temas de 
su departamento los dele
gados de Obras Públicas 
y Urbanismo y el de Cul
tura. El primero sobre la 
reunión que sostuvieron 
con dirigentes de la Dipu
tación General de Aragón 
el pasado di'a 22 y de la 
cual ya están informados 
nuestros lectores y el se
gundo sobre las ayudas 
de su departamento a di
versos ayuntamientos y 
entidades de la provincia 
asi' como las medidas 
adoptadas para la protec
ción de bienes de notoria 
importancia y que perte
necen al patrimonio his
tórico artístico.

I POR EL TRASVASE DEL EBRO

UGT PROTESTA

Protesta sobre el tras
vase del Ebro y señala 
que la Unión General de 
Trabajadores de Teruel 
que representa el sentir 
de una gran parte de la 
fiobiación trabajadora de 
a capital y provincia, ha

ce un llamamiento a to
dos los parlamentarios 
aragoneses, diputaciones 
provinciales y al pueblo 
para que cada uno en su 
ámbito actúe con deci
sión y eficacia en la opo
sición más tajante a la 
aprobación de cualquier 
solución que pueda po
ner en peligro los dere
chos legítimos de Ara
gón a la debida utiliza
ción de las aguas de la 
cuenca del Ebro. Ante 
las noticias aparecidas so
bre la inclusión de un 
anexo a los Presupuestos 
del Estado de 21.600 mi
llones de pesetas referi
das al trasvase Ebro-Piri-

Félix Sevilla, dirigente del PSOE 
presentó su dimisión irrevocable

neo Oriental en el pro-/ 
grama oe inversiones oei 
Ministerio de Obras Pú
blicas y Urbanismo, la 
Unión Provincial de UGT 
de Teruel, a través de su 
secretaría de prensa, con
sidera de urgente interés 
hacer llegar al pueblo ara
gonés las siguientes con
sideraciones:

1 .— El hecho de que 
pese a la oposición reite
rada y masiva que con 
carácter general ha de
mostrado el pueblo de 
Aragón ante el espinoso 
problema del travase del 
Ebro se sigan producien
do en las alturas de la 
Administración Central 
conductas y actitudes 
como la que supone una 
mención presupuestaria 
de esa índole, es de una 
gravedad notable y de un 
olvido de los intereses y 
aspiraciones de nuestra 
región.

2 .— El carácter decisi
vo que para la supervi
vencia y desarrollo de 
Aragón incluidas comar
cas de la provincia de 
Teruel tiene el que se 
haga un aprovechamiento 
idóneo de todas las aguas 
de la cuenca del Ebro 
que parece ser olvidado 
con estas actitudes de la 
Administración Central 
que sin duda parecen fa
vorecer más a otros inte
reses y grupos de capital 
allende de nuestras fron
teras regionales, sin que 
el paro y la desertación 
de Aragón sean argumen
tos válidos para defender 
una de nuestras fuentes 
de riqueza.

Por estas dos razones 
y su consideración la 
Unión Provincial de UGT 
de Teruel termina pidien
do en su comunicado a 
todos los aragoneses la 
oposición más tajante a 
la aprobación de cual
quier solución que ponga 
en peligro los legítimos 
derechos de nuestra re
gión a la utilización de 
las aguas de la cuenca del 
Ebro.
JUSTO BENITEZ

R
R

Ya lo anunciamos que 
podía suceder y ha suce
dido que Justo Benítez el 
torero de Utrillas recibirá 
el título de “Cofrade de 
Honor” de la Cofradía 
de la Soledad de Teruel 
en la próxima Semana 
Santa. Este acuerdo lo 
adoptaron en la última 
reunión sostenida y han 
trasladado la noticia al 
torero que por supuesto 

aceptó. El acto de entre- 
ga de esta distinción se 
celebrará antes de la pro
cesión del Viernes Santo 
donde el torero ocupará 
un puesto distinguido. 
Justo Benítez es el pri
mer cofrade de honor 
que recibirá este título.
ACCIDENTE

Funeral en Zaragoza, 
Fiero accidente en Utri- 
las. Accidente que le 

costó la vida ai trabaja
dor de Minas y Ferroca
rriles, Manuel del Pozo, 
de 23 años y soltero. Al 
parecer, este accidente 
se produjo en el exterior 
de la mina del pozo sur 
y cuando junto con otros 
compañeros revisaba 
unas líneas de tendido 
eléctrico. Por causas aún 
desconocidas, aunque no 
descarta pudiera ser un 
desvanecimiento y tro
piezo del trabajador, Ma
nuel de Pozo cayó por un 
terraplén sufriendo un 

gran choque al llegar a la 
carretera. Al funeral, que 
se ha celebrado en Zara
goza, han asistido mu
chos compañeros del in
fortunado obrero ya que 
la empresa puso a dispo
sición de ellos los 
autobuses que hicieran 
falta para que el referido 
traslado fuera desde Utri
llas a Zaragoza
HUELGA

Huelga de ios profeso
res del instituto de nues
tra ciudad, como está 
ocurriendo en toda la 
geografía nacional y día 
de asueto, para los estu
diantes. Parece qué ma
ñana viernes, quedará 
desconvocada la referida 
huelga. Pero mientras 
tanto, y motivada por 
ella, sabemos que han te
nido varias reuniones 
profesores y alumnos en 
nuestra ciudad para llegar 
a unas explicaciones y 
entendimientos, ya que 
la mayoría de los alum
nos no están de acuerdo 
con la huelga que ahora 
ha supuesto estar sin cla
se, ya que los motivos 
expuestos de los profeso
res es problema de ellos 
de cara a la Administra
ción y en este caso han 
sido perjudicados unos 
terceros y esos terceros 
son los alumnos que se 
han quedado sin clase. 
CULTURALES 

Para hoy a las siete y

todos los medios.

LA CIUDAD, HOY
84 OVEJAS DEVORADAS 
POR PERROS SALVAJES

Un grupo de perros salvajes que merodeaban por la zona 
de Celadas, localidad turolense cercana a la capital, han sido 
los causantes de un desaguisado ganadero que costará al 
propietario del rebaño cerca de un millón de pesetas. Esa 
grupo de perros salvajes, en la noche del martes al miércoles, 
entraron en una paridera donde se encontraban un buen 
número de ovejas y mataron nada más y nada menos que a 84 
de estos animales. Unas devoradas, otras degolladas, otras 
heridas y la mayoría asfixiadas.

Testigos de la masacre ovina comentan el irhpresionante 
espectáculo de la matanza. Por supuesto que han comenzado 
las batidas por aquellas zonas con la finalidad de matar esa 
jauría de perros, que hizo el estrago, porque no hay duda da 
que tornarán, caso de que no se eliminen, jaara realizar algún 
que otro desaguisado por el término de Celadas, un pueblo 
eminentemente agrícola y ganadero y que posee un buen 
censo de ovino porque prácticamente todos los habitantes 
poseen ovejas y las parideras se encuentran muy cerca del 
lugar. Pueden suponer entonces un peligro, como el ocurrido 
con la matanzas de esas 84 ovejas que, hay que evitar pot

media de la tarde y en la 
Casa de la Cultura, se tie
ne anunciado un concier
to donde actuará el Cuar
teto Clásico de Zaragoza.

Un concierto organizado 
por el Instituto Musical 
Turolense y que patroci
na la Dirección General 
de la Música del Ministe
rio de Cultura. El Cuarte
to Clásico de Zaragoza 
interpretará obras de 
Jean D'Andrei. En otro 
orden de cosas, diremos 
que ante la festividad de 
San Andrés, la párroquia 
que lleva el nombre del 
santo en nuestra ciudad, 
ha organizado diversos 
actos religiosos entre los 
que destaca una misa que 
se celebrará mañana a las 
siete y media de la tarde. 
Habrá cánticos, ofrenda, 
lecturas y al final se 
repartirá el pan bendito 
de San Andrés. También 
para mañana viernes, Jor
ge G. Aranguren dará una 
conferencia en la Casa de 
la Cultura a las siete y 
media de la tarde sobre el 
tema “El escritor y los 
premios literarios”. Ante
riormente y en el salón 
de actos de la Delegación 
de Cultura o sea a las 
doce y media de la maña
na, tratará el tema “Mi 
vida y mi obra”. Así dos 
conferencias de un mis
mo autor y dentro del 
primer ciclo de la litera- 

' tura contemporánea que 
se celebra en nuestra ciu
dad. Aranguren, nacido 
en San Sebastián en el 
año 1938 ha obtenido 
premios como el "Ciudad 
de Irün”, el "Guipúz
coa”, el ‘Ciudad de San 
Sebastián” o el “Villa 
Bilbao” y colabora 
diversas publicaciones 
pañolas.

de 
en 
es-

SALVAMENTO Y 
SOCORRIMO

La Delegación Provin
cial de Salvamento y So
corrismo en nuestra ciu
dad, también tiene anun
ciado un acto para maña
na viernes a las ocho de 
la tarde. Se trata de una 
especie de conferencia 
donde intervendrán va
rios miembros de la 
Federación para dar a 
conocer más esta faceta 
deportiva. Intervendrán 
socorristas, médicos y 
otras personalidades. Al 
final del acto, habrá en
trega de títulos a los 
aprobados en el últinio 
cursillo así como de dis
tinciones a colaborado
res de la Federación y al 
Comité de Médicos afec
tos a esta Federación de 
Salvamento y Socorrismo 
en Teruel.

Tomás OfíTiZ
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huesea l^3Í se realizó el Mapa Sanitario de la provincia de Huesca (2)

Hoy Pleno Extraordinario 
del Ayuntamiento
BASES PARA EL 
ARRENDAMIENTO 
DE LA PLAZA DE TOROS
^También se abordarán las 

medidas para prevención y 
extinción de incendios

HUESCA, 29 (ARAGON/ex
pres). — Esta tarde celebra pleno 
extraordinario el Ayuntamiento 
de Huesca. Dos puntos en el or
den del día. El primero está rela
cionado con las bases o pliego 
de condiciones que han de re
gir el arrendamiento de la plaza 
de toros para la próxima tempo
rada taurina. Dicho asunto que
dó pendiente en el último Pleno 
ordinario. Este punto no tendría 
excesiva importancia si en este 
momento estuvieran aclaradas 
las presuntas irregularidades que 
se cometieron en la interpreta
ción de las condiciones por las 
que se arrendó nuestro coso tau
rino a los Empresarios Taurinos 
Aragoneses, en las que se mar
caba claramente el aumento de 
los precios en las localidades, 
aumento que no se tuvo en 
cuenta a la hora de poner a la 
venta las mismas. En su día se 
abrió un expediente, y ésta es la 
hora en la que no se tiene la más 
mínima noticia sobre el suceso 
que, según fuentes cercanas al 
Ayuntamiento, está en estos 
momentos congelado. Supone
mos que las condiciones que 
ahora han de marcar nuestros 
ediles no dejarán demasiados ca
bos sueltos o sujetos a "inter
pretación", y el aficionado no 
sufrirá desagradables sorpresas 
económicas con los calores de 
agosto.

lán. El problema de la extin
ción de incendios es algo que 
preocupa por la carencia de me
dios de que se dispone, y el he
cho de que últimamente se ha
yan producido varios siniestros, 
afortunadamente sin daños per
sonales.

CERTAMEN DE CINE 
AMATEUR

La Asociación de Antiguos 
Alumnos Salesianos ha convo
cado el "V Certamen de Cine 
Amateur Teyci-Bosco-80". Las 
películas serán en paso "Super 
8 mm." en blanco y negro o co
lor, y sonorizadas y una dura
ción máxima de 45 minutos. El 
plazo de entrega finalizará a las 
24 horas del día 20 de enero de 
1980. Los premios oficiales se
rán los siguientes: 1.— Trofeo 
"Teyci-Bosco-80" y 7.500 pese
tas. 2.— Trofeo y 5.000 pesetas 
y 3.— Trofeo y 3.000 pesetas. 
La entrega de películas deberá 
hacerse en la Secretaría de la 
Asociación de Antiguos Alum
nos Salesianos, Avda. Monreal, 
14 de Huesca.

NUEVA CENTRAL 
TEL E F ON ICA EN AREN

El otro tema se refiere al 
"Servicio de prevención y ex
tinción de incendios", según 
una moción que presentará el 
teniente de alcalde Juan Cata-

Mañana viernes, di'a 30 en
trará en servicio la nueva central 
telefónica automática de Aren. 
Con esta central pasan a ser 
automáticos los teléfonos de los 
abonados de las localidades de 
Arén, Aulas, Castellet, Masosde 
Tamurcia, Sopeira, El Sas, Toro- 
go y Torre de Tamurcia.

Charla-coloquio en Jaca

Un nuevo Hifnaie
HUESCA, 29 (ARAGON/expres).— A la espera de 

que el “Boletín Oficial del Estado” publique por Orden 
Ministerial el mapa sanitario de la provincia de Huesca 
que ya obra en poder de las autoridades nacionales per
tinentes y a la espera también de que la tan comentada 
reforma sanitaria siga todos los pasos legales pertinentes 
para poder llevarse a cabo, vamos a seguir informando 
sobre la conformación que se espera tenga en el Alto 
Aragón la asistencia sanitaria, uno de los sectores más 
polémicos y controvertidos de estos últimos cuatro de
mocráticos años.

No sólo labor asistencial, sino 
promoción de la salud, reha
bilitación y readaptación 
social del enfermo

La especial estructura 
orográfica de la provincia 
así como la gran disemi
nación de la población va 
a hacer que los aproxima
damente doscientos vein
te mil habitantes que in
tegran esa pirenaica pro
vincia tengan una infraes
tructura asistencial muy 
superior en cantidad de 
efectivos —debido a la 
dispersidad de los mis
mos— que los que pudie
ra tener otra comunidad 
de igual número de per
sonas aglutinadas en un 
solo núcleo de población 
o en unos pocos con bue
nas comunicaciones y 
cortas distancias.

La elaboración de este 
mapa sanitario ha segui
do un criterio funcional 
y ha partido de que las 
atenciones que debe pres
tar en el futuro la salud 
no se debe circunscribir a 
la estricta labor asisten
cial sino que debe exten
derse, además, a la pro
moción de la salud, a la 
rehabilitación y a la rea
daptación social del en
fermo. Es indudablemen
te un enfoque práctica
mente ignorado en los
planes actuales de la me-
dicina española que se 
ocupa en un elevado tan
to por ciento del aspec
to asistencia!. Para poder 
llevar adelante este co
metido el mapa contem-

"LA LENGUA ARAGONESA
COñáO VEHICULO DE CULTURA

pía dos hechos básicos, a 
saber: 1. La recopilación 
y reforma de toda la le
gislación sanitaria que 
hay que realizar, a fin de 
adaptarla al momento so
cioeconómico actual y al 
tipo de organización que 
se pretende desarrollar, y 
2. La necesidad de impli
car a la Diputación Pro
vincial y a los ayunta
mientos en todos los pro
blemas sanitarios.

En líneas generales el 
mapa sanitario de la pro
vincia de Huesca, está di
bujado siguiendo las indi
caciones —no prescripcio
nes— que ai respecto vie
ne indicando la más alta 
organización sanitaria a 
nivel internacional como 
es la “Organización Mun
dial de la Salud”. En este 
sentido puede hablarse 
de una concepción diná
mica de concebir la sani
dad así como de una for
ma objetiva y funcional 
de llevarla a cabo. Sinte
tizando al máximo y re
duciendo sólo a nivel de 
apartados —de menor a 
mayor— los distintos pel
daños por los que va a 
atravesar el servicio sani
tario en el futuro pode
mos distinguir los siguien
tes centros o unidades 
asistenciales. 1. Consul
torios Auxiliares. 2. Con
sultorios Locales. 3. Uni
dades Sanitarias Locales. 
4. Centros Subcomarca
les. 5. Centros Comarca
les. 6. Centros Provincia
les. 7. Centros Regionales 
8. Centros Supraregiona- 
les. 9. Centros Naciona
les.

dad a través de un centro 
de salud rural, conectan
do con el centro integral 
de salud subcomarcal o 
comarcal del que recibirá 
apoyo para la realización 
de todas las funciones a 
él encomendadas: promo
ción, prevención, asisten
cia y rehabilitación. Tien
de a agrupar un conjunto 
de población de unos cin
co mil habitantes por lo 
que integrará uno o va
rios de los partidos sani
tarios actuales.

Como unidad inmedia
tamente superior se en
contrará el “Centro Sub
comarcal”. La subcomar
ca debe reunir un conjun
to de población de unos 
25.000 habitantes por lo 
que estará constituida 
por varias unidades sani- 
trias locales a las que 
servirá de apoyo.

Por encima de estos

centros subcomarcales, se 
han trazado los de carác
ter comarcal, de ios que 
el mapa prevé para nues
tra provincia los siguien- 
ts: el de Huesca que ten
dría, a su vez, categoría 
provincial, y ios ubicados 
en Barbastro, Fraga y Ja
ca. La Comarca Sanitaria 
comprenderá varias sub
comarcas, totalizando 
una población de 75.000 
a 100.000 habitantes 
—aunque dos de las pro
gramadas alcancen con
dificultad la cifra de 
25.000 habitantes- 
constará de un centro 
salud conectado con 
hospital comarcal de

los 
y 

de 
un 
es-

pecialidades básicas, am
bos intimamente relacio
nados entre sí o incluso 
formando unidad física 
por razones prácticas.

EL CAJON
SEÑOR

(Continuará)

GOBERNADOR
UANDO uno, de pequeñito, armado con su 
“olivetti”, se iniciaba en esta tarea de contarle 

al personal lo que sucedió por estos pagos, ya le ad
vertían, viendo lo que consideraban una impetuosidad 
excesiva, aquello de que nunca digas de este agua no 
beberé, ni...

Y efectivamente, tengo que conceder que teman 
razón, pues aquí me veo, sin que haga falta que nadie 
me lo sugiera, decidido a felicitar al gobernador civil de 
la provincia, señor Gómez Salvago, por sus dos años 
de estancia en Huesca.

JACA, 29 (ARAGON/ 
exprés).— Con motivo de la 
festividad de San José de Ca- 
lasanz, Di'a del Mestro, y or
ganizado por la Comisión de 
Cultura del Ayuntamiento 
de Jaca, se celebró el pasado 
ni artes di'a 27 en el Palacio 
de Congresos de Jaca, una 
charla-coloquio sobre el te
ma “La lengua aragonesa 
como vehículo de cultura” 
a cargo de varios miembros 
óel Consello d 'a Pabla Ara
gonesa. La Concejal de Cul
tura del Ayuntamiento de 
Jaca, que presidía el acto, 
intervino en primer lugar 
para explicar la significa
ción del mismo y el interés 
que había en Jaca por el te
ma de la lengua aragonesa, 
especialmente en el sector
Uel magisterio, que 
el local.

llenaba

Tomó la palabra 
nuación el conocido

a comi
ese ritor

D. Ignacio Almudévar, 
miembro de la Junta Directi
va del Consello d 'a Pabla, 
quien se refirió a las razo
nes por las cuales el Conse
llo comparecía en ese acto 
para tratar de un tema que 
le era propio, haciendo la 
presentación del siguiente 
orador, O. Julio Brioso, 
quien desarrolló ampliamen
te el tema de la charla. Co
menzó con una breve histo
ria de la lengua aragonesa, 
desde sus orígenes como len
gua romance derivada direc
tamente del latín, haciendo 
un repaso a sus manifesta
ciones literarias, orales y es
critas, desde el medievo has
ta nuestros días, que le dan 
carácter de lengua literaria 
de prestancia y seriedad. 
Concluyó analizando su si
tuación actual y la línea de 
actuación del Consello d 'a 
Pabla Aragonesa de cara a 
su defensa y promoción.

haciendo especial hincapié 
en la necesidad de implan
tar el aragonés como asigna
tura en los diversos niveles 
educativos y destacando el 
papel de magisterio altoa- 
ragonés en esta tarea.

A continuación D. Ig
nacio Almudévar leyó varios 
de sus artículos periodísti
cos, tanto en castellano co
mo en aragonés, resaltando 
la validez de esta lengua 
como vehículo de expre
sión literaria. Intervinieron 
también analizando diversos 
aspectos del tema D. Fran
cisco Navarro, portavoz del 
Rolde de Ayerbe y D. José 
Ignacio Navarro, natural de 
las Cinco Villas, pero miem
bro del Rolde de Huesca del 
Conselo d'a Fabla Aragone
sa.

Al final hubo un animado 
coloquio entre el numeroso 
público asistente al acto.

Teniendo en cuenta 
que todos aquellos que 
tengan un ámbito supe- 
rior’al propiamente pro
vincial no son competen
cia del mapa sanitario ob
jeto de nuestro estudio y 
que los consultarlos auxi
liares y locales van a ser 
lugares de una población 
no muy superior a las 
300 personas que conta
rán con la presencia de 
un practicante los prime
ros y un médico y practi
cante los segundos, va
mos a referirnos a las uni
dades más importantes 
que contempla el mapa 
provincial.

Por “Unidad Sanitaria 
Local” entiende el estu
dio el primer escalón en 
la prestación de atencio
nes de salud a la comuni-

Yo, señor gobernador, hubiera querido ir ayer a fe
licitarle personalmente, pero supongo que estaría 
muy ocupado recibiendo a los que como yo —tal vez 
por otros motivos— deseaban felicitarle.

Por ello, supongo que no le importará que me to
me la libertad de hacerlo públicamente mediante estas 
lineas.

Porque hay algo —biblioteca aparte y otras golle
rías— que nunca le agradeceremos bastante. Nada 
más y nada menos que nos librara de la presencia de 
su antecesor en el cargo.

Vamos, y dicho claro, que por primera vez ocupa 
el edificio que preside la Plaza de Cervantes, alguien 
que pueda utilizar la palabra demócrata, sin tener que 
sonrojarse.

Repito, pues, que enhorabuena y gracias. Aunque 
en el fondo me quede bastante apesadumbrado, con 
la duda de si me estaré haciendo viejo.

TIBERIO

PULSO BILBILiTANO
Fn la ciudad de los homenajeados con padrino y mano extendida 

ífi prepara para el próximo domingo, día 2, a las 12 de la''mañana en 
H Salón-Congreso, un espectacular homenaje al director del grupo 
^Itural bilbilitano "Imagen, Palabra, Letra", Sergio Zapatería Gua- 
^Iquivir. La noticia, por ser la más significativa de nuestra actuali
dad cultural, merece ser recogida por estas páginas de "A/e" donde 
Sergio ostenta dignamente la corresponsalía bilbilitana.

Fl acto lo organizan simple y fraternalmente todos los compo
nentes del Grupo, como despedida a la inevitable ausencia de su di
rector y como homenaje a la inteligente actividad de quien práctica- 
rnente sacó del anonimato una gama de valores auténticos que difi- 
fjdmente pudo reunir Calatayud en ninguna otra ocasión. Y, como 
os adjetivos sobran, vamos a dar una breve relación de quienes inter

pretarán este homenaje programado por ellos mismos.
Preludio de las intervenciones escénicas será, una hora antes y en 

® mismo local, una magnífica exposición de fotografías de Carlos 
Moncín y Pepe Verón, y otra de los pintores y escultores Carlos Mo
ma, Luis Moreno y Fernando Aparicio, todos ellos promociqnados 

Por el Grupo. Sob.'e el escenario dará un concierto de guitarra Ma
nuel Pf^ra:^ _ pc R-ól Fernández Moms, Ma

HOMENAJE SIN PADRINOS
men Alonso, Antonio J. Estevan Baringo, Eugenia Melús y Umberto 
M. Casado, también conexionados con el grupo "l-P-L". Y el colecti
vo teatral del mismo, formado por José M. López, Armando Miñana, 
Victoria Sobaderas, M. Jesús Agudo, M. Jesús Díaz y S. Zapatería 
Lucea, recitarán poemas del homenajeado.

En un fraternal inciso de aportaciones musicales intervendrán M. 
Pitar Simón, primer premio de Jota de la It Muestra; Grupo Paracue
llos de Jitoca, segundo premio de la It Muestra de canción juvenil; 
Grupo San Antonio, primer premio del l Concurso de villancicos. Y, 
como no podía faltar a esta cita de fraternidad con sus compañeros, 
la inimitable Atocha Mendoza, acompañada por su hermano Jesús, 
también acudirá con su voz y su guitarra a prestigiar el acto honorífi
co.

Poquísimos núcleos provincianos de nuestra escasa densidad de
mográfica pueden aportar al acerbo cultural aragonés el claro ejem
plo de sacrificios ofrecido por este grupo cultural bilbilitano tan ab
solutamente independiente. A cara descubierta debe ser reconocida 
la paciencia de una dirección, de un hombre, que ha sacado del in
cógnito, optándolo donde se ocultaba, un fabuloso plantel de músi
co- /-fe ■ró-iU. --nr >• irf/stas de 1,1 VO ' e de la

cámara. Un plantel, además, que también ha sabido entregarse con 
disciplina y sacrificio al arte que palpitaba en el brío de su juventud. 
Se dice que todos los caminos del arte están abiertos para la juven
tud. Debiera añadirse que todos los caminos del arte no sólo están 
llenos de rosas.

Quizá sea este homenaje a Sergio Zapatería, un hombre que pa
rece haberse sacado el tiempo y las horas del bolsillo de sus ilusiona
das inquietudes, la mejor ofrenda y el mejor reconocimiento que 
unos alumnos pueden ofrecer a su profesor. Posiblemente se junta
rán en él las dos virtudes contradictorias que cási siempre acompa
ñan nuestros pasos por este áspero vivir de cada día: gratitud y pena. 
Pena, porque siempre tenemos algo de qué lamentarnos, y, gratitud, 
porque se la debemos a quien buscó ayudarnos sin pedirnos nada.

Con gratitud y con pena, también acudirá al homenaje, para pre
sentarlo y coordinarlo, un miembro honorífico del Grupo que ha
brá de recortar el dilatado vuelo de sus actividades cultu ales: la fa
bulosa locutora y directora técnica Pilar Delgado.

, .t, iinrfz r' ' f ! cipocf
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Mascaritia de Camón Aunar. Preside la entrada a la segunda planta del Museo. (Foto: Jacinto Rarrtos).

ta de lo expuesto por José Ca
món, adquirió un inmueble que, 
sin duda, sería el marco apropia
do para los fines propuestos: el 
Palacio de los Pardo, sito en la 
calle Espoz y Mina, de Zarago
za. De esta manera, la ilusión de 
los primeros momentos, es hoy 
una espléndida realidad.

COMO CONSIGUIO
FORMAR LA COLECCION

El conjunto de pintura, escul
tura, dibujo y grabado que se ex
pone en el Museo, forma la co
lección completa del profesor 
Camón Aznar.

Con anterioridad a 1927, fe
cha en la que obtiene la cátedra 
de Historia del Arte de la Uni
versidad de Salamanca, el profe
sor sólo contaba con una peque
ña colección que fue haciendo 
desde los diecisiete años.

Después, y a lo largo de toda 
su vida —casi sesenta años de acti
vidad— fue recorriendo el comer
cio de España, París, Londres, 
Roma y, en definitiva, todos los 
lugares que visitaba por motivos 
de estudio o con ocasión de asis
tir a numerosos congresos, apro
vechando las horas de descanso. 
Durante ésta segunda etapa, 
siempre iba acompañado por su 
esposa, María Luisa Alvarez.

última, al arte contemporáneo 
del siglo XX.

La planta primera consta de 
siete salas y en ellas están reco
gidas obras de la Escuela Italia- 
na. Valenciana, Castellana, Fran
co-Flamenca, Jacobo Bassano 
Francisco Zurbaran, Francisco 
de Ribalta, José de Ribera, Clau
dio Coello, Rembrandt, Diego 
Velázquez, taller de Velázquez 
etc.

La planta segunda también 
está compuesta de siete salas y 
en ellas se pueden admirar obras 
de Francisco Bayeu, Francisco 
de Goya, Eugenio Lucas, Vicen
te López, Antonio Pérez Rubio, 
Eduardo Rosales, Francisco Pía' 
dilla, y un largo etcétera.

Como ya hemos dicho antes, 
la planta tercera está dedicaéa 
integramente al arte contempo
ráneo del siglo XX. En pintura 
podemos admirar cuadros de 
José Aguiar, Albiac, Baeza, Juan 
Echevarría, Julio Pérez Torres; 
María Revenga, Joaquín Vaque
ro Palacios, Eduardo Vicente, 
Manuel Viola, Ricardo Zabale
ta, etc.

La sala de dibujo está com
puesta por ciento siete dibujos, 
de diversos autores, de los siglos 
XVI al XX.

En escultura podemos encon
trar obras de escultura grieji,

<

El Museo Patio del I 
dez, la per

<<Camón Aznar^>
empleó a 
pitanía Gi 
isiendo pr 
de Bobad: 
cío, const 
so salón 
con bella! 
estucos d 
la estmct 
ha vuelto 
en la últii 
79). La c 
brillan tísii 
de especia 
del arquit

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres).- A las doce horas del día de 
ayer tuvo lugar el acto de presentación, a los medios de comunicación 
social, del Museo e Instituto "Camón Aznar". Para el próximo día 30, 
está prevista la inauguración oficial. La reunión fue convocada por el 
presidente del Consejo de Administración,el director general de la Caja 
de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja y la señora viuda de Camón 
Aznar.

ja. El funcionamiento, por otra 
parte, de este importante núcleo 
cultural para Aragón, se regirá 
por un Reglamento suscrito, en 
su día, por José Camón Aznar y 
la Caja de Ahorros.

COMO UNA ILUSION SE 
HIZO REALIDAD

30-5-79, fue aprobado como 
Obra Social de la Caja de Aho
rros de Zaragoza, Aragón y Rio-

El Museo e Instituto “Camón 
Aznar”, por Resolución del Mi
nisterio de Economía, de fecha

En el descansillo de la segunda planta se puede admirar este extraordinario 
tapiz. (Foto: Jacinto Ramos).

El proceso seguido para que 
hoy podamos admirar una obra 
tan espléndida, fue el siguiente:

La obra de Camón Aznar, gi
gantesca, ya que a una inteligen
cia privilegiada se unió el espíri
tu de un trabajador infatigable, 
lío podía dispersarse. Un ele
mental raciocinio cultural y la 
gloria que puede suponer para 
Aragón, la tierra que lo vio na
cer, así lo aconsejaban.

Por eUo, Camón Aznar y su 
esposa, María Luisa Alvarez 
Pinillos, consideraron que la me
jor forma de materializar su de
seo, con las necesarias garantías, 
era tomar contacto con la Caja 
de Ahorros de Zaragoza, Aragón 
y Rioja. Lo hicieron a través de 
su director general, José Joaquin 
Sancho Donda, tras unas conver
saciones previas con el también 
aragonés, Miguel Allué Escudero, 
director de la Confederación Es
pañola de Cajas de Ahorros. El 
acuerdo final llegó en julio de 
1976. Se trataba de crear un Mu
seo, cuya base inicial sería la co
lección de arte (pintura, escultu
ra, dibujos y objetos artísticos) 
que con paciente vocación había 
ido acumulando, a lo largo de 
toda su vida, el ilustre aragonés. 
Colección a la que habría que 
añadir su labor como catedráti
co, investigador y pubhcista, en 
los campos del Arte, Crítica, 
Poesía, Filosofía y tantos otros, 
que habían fructificado en una 
serie de libros, conferencias, tra
ducciones, colaboraciones en re
vistas y periódicos.

La Caja de Ahorros, fiel a su 
norma de rescatar para la región 
■edificios y monumentos que, en 
alguna forma, peligran, y a la vis-

Ha sido posible por el mecenazgo del insigne 
aragonés y el patrocinio de la Caja de Ahorros 
de Zaragoza

E/antiguo palacio del Pardo se ha convertido 
en una preciada ¡oya de arte

Fue una época, sobre todo 
en España, en la que las antigüe
dades eran todavía asequibles, 
existiendo aspectos del arte, co
mo el del siglo XIX, aún no valo
rados. De esta forma pudo reu
nir, con mucho amor y desde su 
condición de historiador del Ar
te, esta colección, que hoy, 
instalada en el Palacio de los Par
do y convertido en Museo e Ins
tituto “Camón Aznar” por la 
Caja de Ahorros de Zaragoza, 
Aragón y Rioja, puede contem
plarse a los ojos de todos.

la§.ob^asjxpuestas^
Las dos primeras plantas del 

Palacio están dedicadas al arte 
antiguo hasta el siglo XIX y, la

José Luis Morales, esposo de la hi
ja de Camón Aznar. Una de las per
sonas que más ha trabajado para 
que el Museo fuera una realidad. 

(Foto: Jacinto Ramos).

romana, del Renacimiento ita» 
no, siglo XV y XVI, de la Esc* 
la Alemana, de Juan de Jii® 
Ancheta, Vüloldo, Pablo 
rto, etc.

En Cerámica hay obras de{r 
mellas, José Lloréns Artigas,tr 
na Cohneiro y Pablo Ruír ' 
casso. Por último, hay unas* 
dedicada, exclusivamente, ay 
grabados de Goya; serie decc, 
dros de Velázquez, Los CaP' 
chos. Desastres de la Guerra, 
Tauromaquia, Los Dispara 
Cabeza de San Francisco de" 
la y el Agarrotado.
EL PALACIO DE LOS PA^ÿ

Es un típico Palacio dd^ 
nacimiento aragonés, consç’' 
do hacía 1550-60. Por coii' 
dencias estilísticas y dispoS'^^ 
ornamental del Patio, 
atribuírselo a Morlanes y a ’ 
tin de Tudela (Tedelilla). h” 
fachada de ladrillo, destaca 
curiosa versión de galería 
viada”, en su parte alta, asi‘ 
mo la sobriedad y elegancia 
alero. Y lo mismo puede de 
del clásico marco de piedra 
encuadra la puerta de accès® 
edificio. .1

De la construcción oiig*® , 
conserva, además de la fa<< 
y los muros maestros, el pa® 
las bodegas. .

De la familia Pardo paa®
Palacio, en el siglo XVII, 
piedad de los Luna. Posf®

por encar; 
iTos.de Zí 
ja, una vi 
ble a ïa f 
actual des

El hen 
Morlanes 
{lela (Tud 
inferior a 
rior con e 
dan base 
arcos. Lo 
de este m
Eran infli 
lo mismo 
íritepechc 
tactos, co 
constructi 
les omam 
repiten ei 
escalera, h 
to Borob 
{le restaur 
, Por ot 
bodegas - 
formadas 
.cías, son 
interesant 
cen denti 
racterístic 
regional. 1 

robras de 
las bodegí 
también, 
la Zarago:

pxvu.au UV xwc
mente, y durante la deferí’" tfn/a p/g„
Zaragoza, el general Palafo^
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Diego
Velázquez, i

j está com
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tura griegi,.

I consta de 
están reco- 
:uela Italia- 
llana, Fian- 
o Bassano, 

Fraricisco 
ibera, Clau-

eniporàneo

áwíáiteáií
Patio del Palacio de los Pardo. En la fotografía podemos apreciar, con niti
dez, la perfecta restauración llevada a cabo por el arquitecto zaragozano Bo- 

robio. (Foto: Jacinto Ramos).

La Escuela Oficial de Idiomas, también en huelga

«SüB tí lUiiisteFiB se
BBBBríB íB nosotras»

la también 
iete salas y 
Imirar obras 
, Francisco 
leas, Vicen- 
érez Rubio, 
ancisco Pía' 
era.
licho antes, 
tá dedicaba 

conterapo- 
En pintura 

cuadros de 
Baeza, Juan 
irez Torres; 
[uín Vaque- 
lo Vicente, 
rd o Z abale-

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres).— Ayer, ¡loy y mañana está 
convocada una huelga de profesores, a nivel nacional, de las Escuelas 
Oficiales de Idiomas. El motivo fundamental del paro, aunque parezca 
extraño en los tiempos que corren, no es un aumento salarial, que bue
na falta les haría teniendo en cuenta que cobrar un 60 por ciento del 
sueldo de un PNN de Instituto, sino una reivindicación de carácter estric
tamente profesional. Lo que los profesores piden es que se apruebe el 
proyecto de Ley, que se encuentra en las mesas del Ministerio de Educa
ción, de Encuadramiento de las Escuelas Oficiales de Idiomas, porque, 
aunque resulta difícil de creer, estas Escuelas no se sabe a qué estamen
to o escalafón pertenecen dentro del organigrama educativo español.

igne 
lorros

rtido

niento itil'’’ 
, de la Esc* 
an de Ji® 
Pablo Senf 

obras de^ 
Artigas,E» 

blo RuizJ 
bay una iij 
nente, a” 
serie de 
, Los CaP' 
a Guerra,¡

Disparal® 
cisco de P*'

empleó algún tiempo como Ca- 
iPitanía General. En el siglo XIX, 
siendo propiedad de los Condes 
de Bobadilla, se restauró el edifi
cio, constmyéndose un espacio
so salón que hoy se conserva, 
con bellas puertas románticas y 
estucos dorados, modificándose 
la estmetura de la escalera que 
ha vuelto a su primitivo estado 
en la última restauración (1976- 
'9). La cual ha realizado, con 
brillantísimos logros, un equipo 
de especialistas, bajo la dirección 
del arquitecto Regino Borobio, 
por encargo de la Caja de Aho
gos.de Zaragoza, Aragón y Rio- 

1 k^’ adquirido el inmue
ble a la familia Moüner para su 
íctual destino.

El hermoso patio atribuido a 
Merlanes hflo y a Martín de Tu- 
dela (Tudelilla) presenta el piso 
inferior arquitrabado y el supe- 
nor con elegantes columnas que 
dan base a unos característicos 

I ^cos. Los capiteles son típicos 
de este momento aragonés, con 
Eran influencia italianizante, y 
lo mismo puede decirse de los 
^tepechos que se conservan in
tactos, con los medallones de los 
constructores, grutescos y carte
les ornamentales. Motivos que se 
æpiten en los antepechos de la 
escalera, hallados por el arquitec- 
0 Borobio, durante el periodo 

'de restauración.
Por otra parte, las antiguas 

odegas —siglo XVI— hoy trans- 
ormadas en la sala de conferen- 
ei^, son por su altura las más 
interesantes de cuantas se cone

jeen dentro de éste tipo tan ca- 
de la arquitectura 
último, durante las 

foor^ de restauración y junto a 
as bodegas, fueron encontrados, 
amblen, importantes restos de 
a Zaragoza romana. Dos muros 
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11 palafoH le planta primera, a la derecha, se han colocado las principales obras reali
zadas por "Camón Aznar". (Foto: Jacinto Ramos).

W-

con sillares de piedra y diversos 
fustes de columna de diferente 
grosor.

FUNCIONAMIENTO

Desde el punto de vista del 
funcionamiento, el programa 
de necesidades se ha concreta
do en los siguientes apartados: 
Museo, Zona de Estudios, Ac
tividades Culturales Paralelas 
(exposiciones temporales, con
ferencias, conciertos, coloquios, 
etc.). Actividades Administrati
vas y Servicios Generales. Es
tos apartados están totalmente 
separados, aunque relacionados 
entre sí.

Del Museo ya hemos habla
do anteriormente. La zona de 
estudios está compuesta poruña 
Biblioteca y salas de seminarios. 
La Bibhoteca tiene una sala de 
lectura general y varios despa
chos anejos. Se ha intentado que 
el entorno sea grato y tranquüo. 
Está comunicada con el vestíbu
lo de ficheros por un ascensor y 
escalera y, en planta de sótano, 
se emplaza el almacén de libros. 
Por último, el vestíbulo de fiche
ros da comunicación a dos salas 
de seminarios.

Finalmente, es necesario rese
ñar las actividades culturales pa
ralelas, las cuales se desarrollarán 
a través del Instituto, que tendrá 
un carácter de foco cultural ara
gonés. Para ello, convocará pre
mios sobre diversas disciplinas, 
tales como Literatura, Filosofía, 
Historia, Historia del Arte, etc.

Con este fin se ha dispuesto 
una zona que, independiente
mente del resto del edificio, pue
da funcionar con un régimen 
paralelo y sin interferir ni los 
horarios del Museo, ni las acti- 
,vidades de la Biblioteca.

El paro afecta a casi 500 pro
fesores^ y más de 130.000 alum
nos. Sólo en Zaragoza son 24 los 
maestros en paro y 4.000 los 
alumnos sin clase. En España 
hay ocho Escuelas Oficiales de 
Idiomas emplazadas en Madrid, 
Valencia, Barcelona, Bilbao, Má
laga, La Coruña, Alicante y Zara
goza.

UN POCO DE HISTORIA

La historia de estos centros se 
remonta a 1911, cuando se crea 
la Escuela Central de Idiomas de 
Madrid. Fue uno de los primeros 
centros de este tipo que se crea
ron en el mundo. Pervivió en so
litario hasta los primeros años de 
la década de los 60, con la pro- 
multación de los Planes de Desa
rrollo, momento en el que se ini
cia la creación de las otras Escue
las, pa^ndo a adquirir la deno
minación actual. La de Zaragoza 
está funcionando desde hace cin
co años. En agosto de 1970 en
tra en vigor la Ley General de 
Educación, en la que se especifi
ca que no podrán existir centros 
oficiales de carácter educativo 
sin estar encuadrados, sin perte
necer orgánicamente a algún ni
vel o apartado de todo el organi
grama del Ministerio. En este 
texto legal se dá el plazo de diez 
años para que la reforma educa
tiva necesaria para su cumpli
miento se lleve a efecto. Esos 
diez años finalizan el próximo 
14 de agosto. Las Escuelas Ofi
ciales de Idiomas siguen estando 
sin encuadrar. ¿Qué va a pasar 
con ellas?

LA LEY NO GUSTA

En la disposición transitoria, 
segunda, apartado séptimo, de la 
Ley General de Educación se 
deja entrever una respuesta a la 
pregunta planteada que no gusta 
nada a los profesores de las es
cuelas en paro. Sevún dicha dis
posición transitoria el destino de 
los centros de idiomas sería con
vertirse en Escuelas Universita
rias o pasar a depender de For
mación Profesional. Las repercu
siones que cualquiera de estos 
dos “caminos” tendría para los 
alumnos actuales de las escuelas 
son bastante negativas. En el pri
mero de los casos supondría que 
para acceder a las Escuelas de 
Idiomas es necesario poseer el tí
tulo de COU y el responder a 
un Plan de Estudios que englo
baría un conjunto de materias, 
innecesarias para el aprendizaje 
instrumental de una lengua, que 
exigirían la “dedicación plena” 
del alumnado a la escuela. La in
mensa mayoría de los actuales 
estudiantes que asisten a las Es
cuelas Oficiales de Idiomas se 
quedarían en la calle o no po
drían salir airosos de las pruebas 
que se les plantearían, por no 
poder emplear en su preparación 
todo el tiempo necesario para su-

No están encuadrados en ningún 
estamento de fa Administración

petarlas. Tampoco la Formación 
Profesional es una perspectiva 
grata para nadie. Plantearía nue
vos Planes de Estudios y una re
estructuración total de la actual 
enseñanza que se imparte, con lo 
que de nuevo serían los alumnos 
los más perjudicados.

NO SE AMPLIAN 
PLANTILLAS

xM no estar encuadrados en 
ningún nivel o estamento de la 
“administración educativa”, se 
plantean una serie de proble
mas e insuficiencias, tanto a 
alumnos como a profesores.

Desde hace tiempo se está 
dando la situación de que mu
chos aspirantes a las Escuelas de 
Idiomas se quedan en la calle 
por no poder ampliarse la planti
lla de profesores. En el caso de 
Zaragoza, este curso se recibie
ron para Primero de Inglés más 
de 1.500 solicitudes, siendo re
chazadas unas 700. Sirva esto co
mo ejemplo. Asimismo, al no po
der tener más plantilla, tampoco 
se pueden materializar los pro
yectos y planes que el actual 
profesorado tiene en mente y 
que serían muy atractivos para 
los alumnos. En concreto, no se 
pueden dar cursos especiales de 
“ampliación de estudios”, “per- 

' =Hoy por la mañana==^= 
LOS ALCALDES DE LAS GRANDES 
CIUDADES SE REUNEN CON LOS

PARLAMENTARIOS
ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres).- El llamado "grupo de segui

miento" de la Comisión de alcaldes de las veinte ciudades más pobladas de 
la nación se entrevistará hoy por la mañana con los portavoces de todos los 
grupos parlamen tarios del Congreso para pedirles que presionen en la Cá
mara, por sus reivindicaciones, durante las sesiones dedicadas a la discusión 
de los Presupuestos Generales del Estado.

En la tarde de ayer el alcalde de Zaragoza, Sáinz de Veranda, salió rápi
damente para Madrid por ser miembro de dicho "grupo de seguimiento , 
que recoge a los edites de las siete ciudades más populosas de España. En su 
entrevista con los portavoces pailamentarios, tos alcaldes expondrán su 
punto de vista sobre la situación por la que atraviesan las corporaciones es
pañolas en estos momentos y pedirán que dichos grupos defiendan en el 
Pleno de la Cámara mociones y posturas tendentes a que la Administra
ción Local ocupe en los Presupuestos del Estado el tugar que le correspon
de y necesita para hacer frente a las necesidades y demandas que tiene que 
satisfacer. En concreto, es muy probable que se plantee la comparación en
tre el nivel que ocupan los ayuntamientos dentro de los Presupuestos de 
la mayoría de países europeos —alrededor de un 25 por ciento del total— 
y el que en la actualidad tiene los consistorios dentro del español ~no se 
llega al 8 por ciento—. El objetivo que se persigue es que la Administra
ción Local española se acerque lo más posible a una participación en los 
Presupuestos próxima a la media europea.

Aún sin confirmar todavía está la posible entrevista que rnantendrian 
los siete alcaldes con el presidente del Gobierno, Adolfo Suarez, al final 
de la mañana. Se recordará que fue Suarez quién "impulsó" la , hasta aho
ra única, medida mínimamente favorable a los consistorios de todas las 
que ha dictado el gobierno UCD.

A medioaía está convocada una rueda de prensa en la Alcaldía de Ma- ■ 
drid en lu que el "grupo de seguimiento" dará a conocer el resultado de 
todos los contactos que mantengan durante la mañana.

feccioramiento” o “especializa- 
ción” por no tener el actual pro
fesorado tiempo material para 
ello. ¿Cuál es la razón que impi
de ampliar el número de maes
tros en las Escuelas Oficiales de 
Idiomas? Simple y llanamente 
el no estar encuadradas en nin
gún sitio. Al no estar las planti
llas de las escuelas adscritas a 
nin^n estamento oficial, es im
posible que se doten nuevas pla
zas, con lo que, todos estos pla-

nes y buenos deseos, se quedan 
en eso, buenos deseos.

LOS PROFESORES, 
TODOS INTERINOS

Tampoco los profesores están 
contentos con la situación ac
tual. Su estatus es el de contra
tados interinos. Su relación con 
la Dirección General de Perso
nal del Ministerio queda esta
blecida por un contrato adminis
trativo, a renovar anualmente, 
que puede ser rescindido por la 
Administración en cualquier mo
mento y que no Ies reconoce de
recho al seguro de desempleo. Su 
aspiración, al pedir que se aprue
be el proyecto de ley de Encua
dramiento dé las Escuelas Oficia
les de Idiomas, es que se les deje 
la puerta abierta para poder aspi
rar, mediante el sistema normal 
de oposición, al Cuerpo de fun
cionarios del Ministerio.

“La Ley General de Educa
ción prevé en su redacción un es
tamento que es el que nosotros 
desearíamos. Nos referimos al de 
“Enseñanzas Especializadas”, 
que nos permitiría continuar con 
el actual sistema educativo que 
estamos llevando y, al mismo 
tiempo, solucionar todas las 
cuestiones de tipo burocrático o 
administrativo”.
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4La OTRA 
Zaragoza 

iBssitanos

{¡US va
MURIENDO í

Han cambiado el carromato y /as mu/as por un mi/ quinientos 
desvencijadot que revenden a /a primera ocasión. Temporeros 
y caminantes, un pueb/o que ba tenido características, como Son 
un idioma, ei ca/ó, y una cu/tura propia. Tradiciona/es, amantes de sus 
costumbres, boy se van di/uyendo en este mundo que vivimos un 
poco absorbidos, /os integrados. Otro tanto desarraigados, 
quienes están a/ margen... En fin, su futuro está incierto. Son 
/os gitanos.

En Zaragoza hay 
unos tres mil

A B Bajo Aragón: Un 
sitio donde se integran

ZARAGOZA, 29.-(ARA- 
GON/expres , por Concha MON- 
SERRAT).-Sólo en nuestra pro
vincia se calculan en unos 6 mil; 
los de Zaragoza capital son unos 
tres mil. Son, como rezan los in
formes sociológicos, una pobla
ción joven. El 70 por ciento de 
ellos tienen edades inferiores a 
los 25 años. Una población joven 
y un pueblo que desaparece. No 
es que estén condenados a ex
tinguirse; simplemente, nuestra 
sociedad ha podido más que to
dos los tiempos anteriores. En 
cierto modo se han integrado, 
y se han integrado porque los 
tiempos han terminado con al
go que para ellos eran funda
mental. El camino. Quien los 
conoce bien asegura, sin miedo, 
que con la desaparición de los 
tratantes ha muerto mucho de su 
historia. Ya no se lanzan a la ca- 
netera como en otros tiempos; . 
ya no van de pueblo en pueblo 
vendiendo y revendiendo; ya han 
perdido en cierto modo su liber
tad. Los de ahora han cambiado 
el animal o el carromato por el 
coche. Son anticuarios, compra
dores de restos desechados, 
algunos muy expertos vendedo
res ambulantes...

LAS DIFERENCIAS

Se calcula que en Zaragoza 
más de la tercera parte de las fa-Z 
mihas viven en zonas infradota- 

, das. Ya hay diferencias entre 
- ellos^ hay gitanos promociona- 
, dos, o integrados, y gitanos que;. 
,• no lo están. Sin embargo, se pue- 
> de afirmar que la mayoría de 

ellos viven en casas infradotadas. 
Pero los estudios realizados de
muestran, en contra de la creeoi- 
cia extendida, que el hecho de 
que vivan de manera muy pre
caria se debe a situaciones de po
breza más que cultu rale SjY las si
tuaciones de pobreza no son ra
ras, sobre todo teniendo en cuen
ta la baja cualificación laboral 
que presenta la mayoría, y esa 
dificultad para encontrar traba

jo con que se encuentran mu-' 
chos de ellos. Y es que hay bas
tantes reticencias para aceptar
los. Normalmente tienen que 
dedicarse a empleos que rehu
yen los payos. El paro les afecta 
de una manera especial y pueden 
citarse con factores determinan
tes de esa situación la discrimina
ción social, la falta de capacita
ción y su especial idiosincrasia.

UNA CLASE DE RACISMO

Tal vez para comprender mu
chos de estos problemas haya 
que partir del hecho de que un 
gitano es un grupo étnico, que 
ha vivido siempre de una forma 
u otra oprimido por el otro gru
po, el payo, que es mayoritario. 
Que, como tal grupo, posee una 
determinada manera de ser, dife
rente a la nuestra, y que, sus 
comportamientos, hay que en
cuadrarlos dentro de su cultura. 
Y lo cierto es que el grupo ma
yoritario no los acepta, eso es 
claro; hay reticencias hacia ellos; 
là mayoría se pronuncia abierta
mente por un “no” y otros les 
ignoran. Eso es una especie de 
racismo. Un racismo que se tra
duce hasta en las cosas más ele
mentales, como son por ejemplo 
esos miles de veces que en los - 
periódicos aparecen noticias en 
las que se lee “dos individuos de 
raza gitana...’’Contra esta discri
minación han protestado organi
zaciones y particulares, pero si
gue existiendo. Y es que al gita
no se le mira como al caso en po
tencia, al engatusador experto, al 
vago irremiso...

Sin embargo hay excepciones. 
En Aragón hay pueblos en los 

que el gitano se ha asentado, lle
garon hace años, y se quedaron a 
vivir en zonas rurales en las que 
fueron mejor acogidos. Hay si
tios en los que los gitanos son 
ya parte de una sociedad, de un 
pueblo, siguen con sus costum
bres y tradiciones pero a la vez 
trabajan y no hay prevenciones 
hacia ellos. Esto no es un cuento 

maravilloso: sucede en el Bajo 
Aragón.

LOS DE AQUI

En Zaragoza han pasado a 
ocupar las zonas de la periferia, 
los hay con trabaos fijos, y 
otros se dedican a la compra
venta. Sin embargo las diferen
cias entre los gitanos que traba
jan y quienes están en una si
tuación de pobreza absoluta son 

claras. Los gitanos de Zaragoza 
viven por San Pablo, la Magada- 
lena. Ranillas, La Paz y otras 
tantas zonas de la ciudad. Tarn- 
bién viven por el centro. Además 
de su generalizada situación de 
desempleo, hay que añadir la fal
ta de atención sanitaria con que 
se encuentran. Menos de un diez 
por ciento son beneficiarios de la 
Seguridad Social, en cuanto a su 
situ ación jurídica y legal. Actual
mente están tomando conciencia 

de la necesidad de obtener docu
mentación, esta toma de con
ciencia viene dada por el nivel 
de alfabetización que se va im
poniendo entre ellos, ya que « 
ha creado la necesidad de recibir 
una educación. Y esto, en cierto 
modo, es también problemático 
ya que, dadas las características 
de los niños gitanos, necesitan de 
unas escuelas-puente con profe
sorado adecuado para poder lue
go integrarse en las escuelas nor
males.

I.

QUIEN SE OCUPA DE ELLOS

En Zaragoza la Asociación de 
Promoción del Pueblo Gitano es 
la única que se ocupa de ellos, 
Hay otras instituciones que de 
una forma u otra les atienden 
pero no de manera “monográ
fica” como esta asociación. Hay 
también personas que viven con 
ellos, gentes que les ayudan, des
de la convivencia diaria, a en
frentarse con los problemas que 
cada día les presenta esta nues-; 
tra sociedad que ellos, afortu-! 
nados, no entienden. Y así,hoyH 
este pueblo, que ha mantenidos 
muchas de sus tradiciones de 
una manera mucho más fío* 
que cualquier otro, este puO' 
blo que sabe ser solidario con 
cada uno de sus miembros como 
ningún otro, un pueblo que con
serva una estructura jerarquizadí 
que ya hoy se diluye, vive aquí 
al lado, metidos en el barullo de 
las calles, entre la incomprensión 
de la mayoría. También hay quo 
decir que ellos son hondamente 
exclusivistas, que ponen tope i 
cualquier roce demasiado “excO' 
sivo”, que miran con recelo cuai 
quier intento de mezcla çon 
otros. Pero es que han sido añoi 
de estar relegados, incluso pers®' 
guidos. Ahora, cuando el hacm 
camino ya no tiene sentido, 
queda el recuerdo, de aquello’ 
años de pueblo en pueblo. D’ 
queda y un coinservar lo que pn^' 
den; son difíciles las hogueras®" 
medio de la ciudad. Sin embalé" 
en muchos rincones, suenan 1^ 
palmas, se oye un rasgueo i* 
guitarra y hablar en caló. En l®; 
locales de la Asociación Pro-Gi 
taños se reúnen muchas vec®’ 
Luego ya .se disgregan, cada uiií 
voz a su lugar, siempre con la faifl^ 
lia vinculo que excepcionahn®" 
te rompen. Cada día más abso"’ 
bidos por esta ciudad que ya 
va quitando algo de esa forma <• 
ser que en tantos años no habí’ 
cambiado.
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ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres).— Más de un fuerte 
insulto, varios zarándeos y alguna agresión, sufrieron los 
concejales y ediles que en el Pleno Municipal Extraordina
rio de ayer por la mañana aprobaron por unanimidad, la 
nueva normativa del taxi, la ampliación de plantillas y las 
tarifas que entrarán en vigor en el momento que aparezcan 
publicadas en el Boletín Oficial de la Provincia.

El salón de plenos estaba a rebosar de taxistas, los pasi
llos y escaleras de la Casa Consistorial también y en las 
inmediaciones del Ayuntamiento se podían ver numerosos 
grupos.

ALTA TENSION 
EN EL PLENO

f UN PUNO 
eoHm
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Lo primero que cabe se
ñalar es que los seis dictáme
nes aprobados lo fueron por 
unanimidad, entre ellos los 
tres relativos al taxi, y que 
los abucheos, insultos y ma
los tratos se los repartieron 
a partes iguales los cinco 
grupos del Consistorio.

La tensión que reinaba 
en la sala de plenos se evi
denció desde el principio, 
pues antes de empezar la 
sesión, a las. primeras,pala
bras que pronunció Sáinz de 
Varanda, se escuchó una voz 
desde el vestíbulo de entra
da al salón que pedía mayor 
intensidad de los altavoces. 
El alcalde contestó advir
tiendo que, o se guardaba 
silencio, o se desalojaba la 
sala. La réplica no se hizo 
esperar, se escuchó un claro 
“¡dictador!” de entre la 
muchedumbre de taxistas 
que seguían el desarrollo de 
la sesión. Sáinz de Varanda, 
contestó diciendo que él 
representaba a los ciudada
nos de Zaragoza, que estaba 
allí por la voluntad mayori- 
taria de los votos y que 
no pensaba beneficiar a nin
gún gremio en concreto. 
Pidió a la Policía Municipal, 
que también se encontraba 
en la “planta noble” en 
abundante número, que 
localizase a los alborotado
res y les hiciese abandonar 
el salón.

todos aprobados 
POR UNANIMIDAD

Se aprobaron rápidamen
te, sin intervenciones de nin
gún grupo, los dictámenes 
primero, segundo y sexto, 
presentados los dos prime
ros por Economía y Finan
zas y el último por Urbanis- 
mo, dejándose para el final 
el tercero, cuarto y quinto.

FINCAS
97^01^^ Unceti, 

Pisos todos los secto- 
c®»nercíilos.

VENTAS
Se vende el periódico se* 
•penal "Z/0* y «I diario 
ARAGON/expres en Ba- 
ppvar. Cómprelo a José 
M. Reata.

Grupos de taxistas insultaron y amenazaron 
a gritos a la corporación

Un conce/a/, un inspector y un policía municipal 
fueron agredidos y la policía impidió que se 
consumaran otras agresiones

El Ayuntamiento se mantuvo firme en relación 
con las nuevas tarifas y licencias te taxis

Efectivos de la Policía Nacional hicieron acto 
de presencia en la plaza del Pilar

Y siguiendo con el mismo partido, me co- 
mentan fuentes internas del PSOE que los 

"zorraquinistas" no piensan "arrojar la toalla". Si 
nada cambia en el último momento, para dentro 
de pocos días se celebrará la asamblea local de la 
Agrupación de Zaragoza y en ella se van a emplear 
a fondo, pues saben que, de no consolidarse en al
gunos puestos claves de la organización, las "pur
gas" y depuraciones internas serán inminentes. En 
concreto, el citado Zorraquino ya ha empezado a 
reaccionar tras la derrota. Como tiene la mayoría 
en el Comite' de Empresa del Ayuntamiento, está 
dispuesto a darle más de un quebradero de cabeza 
a Sáinz de Varanda y ai grupo municipal socialis
ta, que formtf bloque, a excepción del concejal 
de Sanidad, con ios "moderados". La "guerra" 
dentro dei PSOE no ha hecho más que empezar.

De estos tres, el primero 
es el .relativo a las nuevas 
tarifas, que quedan fijadas 
de la siguiente manera; Ba
jada de bandera, 29 pesetas; 
Kilómetro recorrido, 18 pe
setas. Hora de espera, 470. 
Los “suplementos” aproba
dos son: Academia General 
Militar y Sanatorio “Royo 
Villanova”, 35; Aeropuerto 
Civil, 125; La Peñaza, 290; 
CIR, 46; Universidad Labo
ral, 58; Base Americana, 
290; Mercazaragoza, 21; 
Aula-Dei, 73; Ciudad Depor
tiva, 87; Parque de Atraccio
nes, 10;Parque Sindical, 10; 
bultos y maletas, 7; baúles, 
21; perros, 14; salida de es
taciones, 10; fútbol y toros, 
10; Fiestas del Pilar, 12; 
Navidad, 12; festivos, 14;.y 
nocturnidad, 30.

El segundo dictamen 
aprobado del “paquete** re
lativo al taxi es el que hace 
referencia al tema de las 
nuevas licencias. El Ayunta
miento las va a entregar, 
como ya informó **A/e”, 
repartidas de la siguiente 
forma; inmediatamente, 50 
más; en julio del 80, 45; 
en enero del 81, 35; en ju
lio del 81, 35; en enero del 
82, 35; en julio del 82, 30 
y en enero del 83, 10. Las 
razones que motivan esta 
decisión, recogidas en la 
moción aprobada, son que, 
en opinión del Ayuntamien
to, trabajan pocos taxis en 
horario completo y que en 
otras poblaciones existe 
una proporción mayor entre 
vehículos de uso público y 

habitantes, que teniendo en 
cuenta que la población 
aproximada para Zaragoza 
ciudad es de 600.000 perso
nas, se debe alcanzar una 
relación de 2,75 vehículos 
por 1.000 habitantes.

MAS LICENCIAS DE TAXI

En total se repartirán

240 nuevas licencias. El sis
tema de entregas que se se
guirá .es el recogido en la 
Sección II, del Capítulo se
gundo, del actual *‘Regla- 
mento Nacional de los Ser
vicios Urbanos e Interurba
nos de Transportes en Auto
móviles Ligeros”. En la mo
ción aprobada se especifica 
la forma de presentación de 
las solicitudes, los requisitos 
necesarios para tener acceso 
a ellas y el plazo, de 20 días 
después de aparecer publica
da la moción en el B.O.P. 
para presentar las solicitu
des.

Por último, también se 
aprobó el nuevo reglamento 
municipal, en la línea del 
nacional, que regulará el 
servicio del taxi en Zarago
za. Las tres mociones fueron 
leídas seguidas por el secre
tario del Ayuntamiento y 
aprobadas por unanimidad d 
de los cinco grupos, sin in
tervenciones.

LLUVIA DE INSULTOS

Cuando finalizaron las 
votaciones aquello se convir
tió en una auténtica batalla 
dialéctica, y no tan dialécti
ca, del público contra los 
concejales, que emplearon 
poco tiempo en abandonar 
el salón de plenos por las 
puertas laterales. Los insul
tos más fuertes llovían sobre 
los estrados. Actitud mani
fiestamente contraria adop
taban cierto número de tra
bajadores del taxi, vincula
dos a las centrales sindica
les, que también estaban 
presentes en la sesión, ocu

pando preferentemente las 
primeras filas, quienes al 
conocerse el resultado de la 
votación, compensaron a los 
ediles con fuertes aplausos, 
que contrastaban vivamente 
con los insultos, más nume
rosos, que llegaban del fon
do de la sala, del vestíbulo 
de entrada y de los pasillos 
y escaleras del interior del

La que se armó 
en el 

Ayuntamiento
La Agrupación Local de Zaragoza del PSOE no 

acaba de cerrar las "heridas" que se abrieron 
con el congreso socialista y ya ti^ne un nuevo con

flicto. Su Comité Local informa que los militantes 
José Luis Pérez de Santiago, Luis Badía y Juan Pe
lleja han sido expulsados del partido por organizar 
un sindicato con las siglas "UGT". Según mis in
formadores, el asunto puede traer "cola" a nivel 
personal, pues el citado Badía es un hombre bas
tante temperamental. Ya en una ocasión tuvo un 
enfrentamiento muy duro con Vallès. Se da por 
descontado que no va a permanecer quieto ante su 
expulsión del partido. Los problemas entre Badía 
y el actual equipo dirigente de la UGT zaragozana 
se agudizaron al máximo cuando a su hija, que tra
bajaba como administrativa para el sindicato, la 
despidieron. Ya entonces se planteó un problema 
que fue objeto de la atención pública.

edificio, abarrotado de un 
público manifiestamente 
exaltado.

AMENAZAS Y 
AGRESIONES 
A LOS CONCEJALES 
Y AL ALCALDE

Se escucharon amenazas, 
que luego llegarían a mate
rializarse en algunos casos, 
contra el alcalde y todos los 
concejales. Cuando intenta
ba saÚr del Ayuntamiento el 
concejal del PAR, Isabelo 
Forcén, sufrió una agresión 
por parte de un reducido 
grupo de presuntos taxistas. 
También hemos podido sa
ber que se produjeron in
tentos de agresiones contra 
otros concejales de los de
más grupos, pero la actua
ción de la Policía Municipal 
lo impidió. El alcalde, no 
sabemos por dónde, aban
donó el Ayuntamiento a los 
pocos minutos de finalizar 
el Pleno. También un ins
pector de la policía y un 
cabo de la Municipal resul
taron agredidos. A la sali
da del Ayuntamiento, unos 
diez minutos después de 
acabado el Pleno, se esta
cionaron en la puerta prin
cipal del edificio un Land 
Rover, dos furgonetas y un 
autobús de la Policía Na
cional, subiendo el oficial 
que dirigía la fuerza a ha
blar con el alcalde, quien 
no lo pudo recibir por no 
estar ya en la Casa. La fuer
za pública no llegó a inter
venir, pues en esos momen
tos apenas quedaba ya nadie 
por el edificio.

•
 Y ya que hablamos dei grupo municipal so
cialista, les puedo contar que sus cabezas 

eran las que pedían los cientos de taxistas que ayer 
por la mañana "montaron el número" en la alcal
día. El pobre Isabelo Forcén fue quién se llevó los 
golpes, pero a quien querían "cazar" de verdad ios 

taxistas era a Gascón, ai que un energúmeno le 
juraba ayer un destino nada halagüeño para su viri
lidad. Según comentaban por la noche en la asam
blea que celebraron, contra el PAR no tienen nada, 
pero a los socialistas les han declarado la guerra en 
plan triunfal. Los rostros de todos ios concejales 
de izquierda estaban ayer por la mañana visible
mente "demudados" a excepción de uno de ellos, 
que lucía una espléndida y significativa sonrisa. Me 
refiero a Francisco Polo. A buen entendedor, po
cas palabras.

•
 Por último, enlazando un tema con otro, 

ayer se produjo una curiosa anécdota a los 
pocos minutos de finalizar el Pleno de marras. José 
Vicente Baquedano, número dos de los "radicales" 
dei PSOE, se presentó en las dependencias de Pre
sidencia dei Ayuntamiento para avisar a Sáinz de 

Varanda que no saliera en esos momentos o que io 
hiciera escoltado, porque en las inmediaciones del 
Ayuntamiento ie estaban esperando ios taxistas 
para decirle io que pensaban de la corporación de 
izquierdas. El pobre Baquedano estaba vivamente 
preocupado, pero su aviso llegó tarde porque el 
alcalde ya se había ido de la Casa Consistorial. 
Hombre precavido vale por dos.

EL INF/L TRADO
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MARIO AVISOS Jueves EL SOL sale a las 7,16 y se pone a 
las 16,50 (hora solar).

CINE-CLUB ^^VIRGEN DEL CARMEN
El C.M.U. "Virgen del Carmen” ha completado la pro

gramación de sus sesiones cinematográficas para el próximo 
mes de diciembre. Se trata de un interesante ciclo, que se 
inicia el domingo, día 2, con "Candilejas”, de Charles Cha
plin y finaliza el jueves, 20, con "El regreso de la pantera 
rosa” de Blake Edwards, incluye los siguientes títulos 
“Barry Lindon”; "El castañazo”, "La quimera del oro” y 
"Los caballeros de la mesa cuadrada y sus locos seguido
res”. Felicitamos al delegado y componentes de la actividad 
de cineclub por tal programación.

■''«-A

O?

DR. CUCHI, NUEVO ACADEMICO
Hoy jueivs, 29 de noviembre , a las 7,45 de la tarde, la Real Acade

mia de Medicina y Cirugía del distrito de Zaragoza celebrará sesión 
extraordinaria, con motivo de la recepción del académico electo 
Dr. D. Carlos Cuchi de la Cuesta, que leerá su discurso de ingreso 
titulado "Interacciones medicamentosas". La representación de la 
Corporación será ostentada por el académico Dr. Aznar García. La 
entrada será pública.

INICIACION AL CANTO ORAL
Bajo los auspicios del Centro Cultural CiCAR de Borja y 

organizado por el grupo coral "Vientos del Pueblo” se está 
celebrando en la citada localidad el primer curso de inicia
ción al canto coral en Aragón. Los profesores Mateo Blan
co Otal Martín, Reina González, Calahorra Martínez, Boro- 
bia Paños, Jiménez Aznar, Irache Cabañero y Gracia Rivas 
son los encargados de dictar las lecciones correspondientes. 
La clausura tendrá lugar el sábado, con una visita cultural, 
un concierto a cargo de la Polifónica "Miguel Fleta” y 
Orquesta de Cámara "Ciudad de Zaragoza” y una cena, en 
la que se hará entrega de diplomas a cursillistas y colabora
dores.

CONVENIOS CULTURALES
£■/ próximo día 30 finaliza el plazo para que las entidades / aso

ciaciones de Zaragoza y provincia soliciten del Ministerio de Cultura 
la firma de convenios culturales, para la realización de planes 
completos de actividades durante el próximo año. Estos extremos se 
detallan en la Orden Ministerial de 25 de septiembre de 1979, que 
establece y actualiza el régimen de este tipo de convenios, a fin 
de potenciar las actividades culturales allí donde se producen.

Las solicitudes deberán de presentarse en la Delegación del Minis
terio de Cultura, paseo de María Agustín, 26—B. Zaragoza.

CICLO CULTURAL
Continúa celebrándose el ciclo de actividades culturales 

programado por el Hogar Extremeño en Zaragoza. Dentro 
del mismo, el viernes, 30 de noviembre, a las 8,30 de la tar
de, el profesor Solsona pronunciará una conferenda sobre 
el tema, "Lo que la mujer debe de saber sobre enfermeda
des mamáceas". El acto tendrá lugar en el salón social de la 
entidad.^

Al dfa siguiente, sábado y a las ocho de la tarde, en el 
Colegio de Sordomudos se celebrará una interesante jornada 
folklórica con la actuación dei grupo de Coros y Danzas 
del Hogar y la Agrupación Aragonesa "La Fiara”. La en
fada es libre.

CANTOS SEFARDIES

de noviembre 
de 1979

No olvíde 
fcHcítar a

quienes Ueven el nom
bre de los santos Sa
turnino, Demetrio e 
Iluminada.

P'Ç Teléfonos
de Interés
Aeropuerto: 349U50.
Asistencia a detenidos: 

221070.
Bomberos: 442244-442222.
Casa de Socorro: 223915. 
Comisaría de Policía: 091. 
Guardia Civil: 21-82-69. 
Policía Municipal: 092. 
Renfe: 214266.
Seguridad Social: 226604.
Telegramas: 222000.
Tráfico: 217138.
Accidentes Auxilio en Ca

rretera: 257007.
Averías: Alumbrado públi

co: 223357. Agua: 227738.
Bancos de Sangre y Plasma: 

Seguridad Social: 355700. Fa
cultad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial: 221965.

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon
taña: 91-2545005y91-25316aa

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300. Seguridad So
cial: 355700.

Radio - Taxi; 427362

Del refranero
Luna de enero y amor pri
mero no tienen compañe
ro.

Cupón pro ciegos 
ele ayer:

LA LUNA sale a las 14,28 y se po
ne a las 2,06 (hora solar).

El «lempo que hará
EN ESPAÑA

Ourante las últimas 12 horas la nubosidad ha sido varia-
ble en Canarias, con alguna lluvia débil en el observatorio^del 
Teide. En las demás regiones el cielo ha permanecido prácti
camente despejado, con nieblas y neblinas dispersas en ot 
Ebro y Cantábrico.

El tiempo previsto para las próximas horas es el siguiente: 
parcialmente nuboso en Canarias, con alguna llovizna local. 
Poco nuboso o despejado en el resto de España, con nieblas o 
neblinas dispersas en algunas regiones. Sin cambios notables 
en las temperaturas.

EN ARAGON
Persistirán las niebas en los valles de escasa altitud. Cielo 

despejado en toda la cuenca. Vientos encalmados y tempera
turas estacionarias.

PRESION ATMOSFERICA: 774’1 mm.
HUMEDAD RELATIVA: 99 por cien.
VIENTO DOMINANTE: Variable. Máximo del este-nor

deste, con 12 kmts/h. a las 20 horas y 29 minutos.
SOL DESPEJADO: O horas 0 minutos.
TEMPERATURAS OBSERVATORIO: Máxima de 2^ , 

mínima de —4° .
TEMPERATURA AEROPUERTO: Máxima de 1'5° , 

mínima de —2'2° .

OPERACION 
LIMPIEZA

N
uevamente se ha iniciado en Zaragoza 

una “operación”, con el fin de limpiar de 
carteles las fachadas de toda la ciudad. Los trabajos se 
realizan con material y personal de la empresa 

concesionaria de la limpieza pública, de forma 
totalmente gratuita para las arcas municipales. Una 
operación similar a esta se llevó a cabo el pasado mes 
de junio; pero la gran cantidad de carteles colocados 
desdes entonces ha obligado a una nueva operación.

859 i

Efemérides

CANCIONES 
DEL RENACIMIENTO

Luna llena brillante, buen 
tiempo por delante.

Luna nueva inflamada, 
presto la verás mojada.

Como se recordará, desde el pasado dta 1 de 
octubre y por bando de la Alcaldía, se halla prohibida 
la colocación de carteles por entidades mercantiles, 
fuera de las vallas publicitarias aprobadas. Las 
entidades 'de " otrq tipo —políticas,' sindicales; 
culturales, etc.— pueden colocar sus carteles en las 
vallas de los solares y de las obras en construcción, sin 
perjuicio del derecho de propiedad de terceros; pero 
no, en fachadas de la ciudad.

Recientemente el Ayuntamiento aprobó una nueva 
tabla de penalizaciones, que pueden ser impuestas por 
la Alcaldía. En el casó de incumplimiento de las 
normas para la colocación de carteles, el alcalde podrá 
multar con 500 pesetas por cada cartel y día, por un 
máximo de 25.000 pesetas. Es de esperar que surta 
efecto esta medida; aunque somos tan incorregibles...

COVARRUBIAS

1516.— Se firma la 
paz entre Francia y los 
Cantones Suizos, real
mente jamás alterada.

1577.— Santa Teresa 
de Jesús termina de escri
bir “Las Moradas” o "El 
Castillo Interior”.

1594.— Muere en Ma
drid el capitán y poeta 
español Alonso Ercilla.

1780.— Muere María 
Teresa de Habsburgo, 
Emperatriz de Alemania, 
Reina de Hungría y de 
Bohemia, para cuyo espi- 
tafio se compuso la frase: 
"Sexo femenino, ingenio 
varonil”.

1978.— Nace el fe
cundo compositor italia
no Cayetano Donizetti, 
el más considerable rival 
de Rossini.

1849.— Nace Ambro
se Fleming, físico ingles 
que tanto cooperó al 
progreso del teléfono, del 
alumbrado por lámparas 
incandescentes y de la 
telegrafía sin hilos.

1865,- Fallece en Ma
drid el poeta y autor 
dramático Ventura de la 
Vega.

1878.— Ley constitu
tiva del Ejército Español.

1901.— Muere en Ma
drid el político y escritor 
español Francisco Pi y 
Margal!.

1906.- Más de tres
cientos muertos y mu
chos heridos en una mina 
de Witten, (Westfalia), 
por explosión de un 
depósito de roburita.

1919.— Los restos de 
Goya son trasladados en 
Madrid, desde el cemen
terio de San isidro, a la 
iglesia de San Antonio de 
la Florida.

1924.—Fallece en Bru
selas el compositor Gia
como Puccini.

1933.— Unos ladrones 
profanan en Calcuta el 
templo de Kaali, la diosa 
de la muerte, cuya ima
gen destrozan y se llevan 
el tesoro, formado por 
joyas de valor inestima
ble.

1978.— Regresan a 
Tenerife los supervivien
tes del asalto alpesquero 
español “Cruz del Mar", 
en aguas saharianas, en el 
que fueron asesinados 
siete tripulantes y fue 
hundido el pesquero.
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MARIA MURO

SOPRANO

Demetrio Ballesteros
GUITARRA

Farmacias de 'guardia
FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Para llegar volando

Día 29 de noviembre de 1979 
Siete y media de ia tarde 

(ENTRADA LIBRE)

Avenida América, 52. Maorad.
Cortés de Aragón, 19. Lleyda.
Escultor Palao (Delicias), 20. Mainar.
Los Caracoles (B. La Jota), 32. Suescum.
Mariano Baselga (Plaz. S. Gregorio), 8. Monte.
Progreso Español (B. Oliver), 2. Guiilén.

IB-057 
Diario.

IB-059 
Diario.

ZAZ/MAD sal. 08,25 Ue. 09,10

ZAZ/MAD sal. 23,30 Ue. 00,15

SALON DE ACTOS 
Avda. Independencia, 10 

Zaragoza

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 DE LA 
NOCHE EXCEPTO EN EL PERIODO DE MEDIO
DIA: _____

IB-056 
Diario.

IB-058 
Dairio.

MAD/ZAZ sal. 07,20 Ue. 08,05

MAD/ZAZ sal. 19,25 Ue. 20,10

«VICIO CULTURAL

Alonso V, 23. Fuertes.
Avenida Navarra, 65. Lozano.
Don Pedro de Luna (Delicias), 94. Zamarro.
Don Jaime I, 23. Bergua.
Fernando el Católico, 40. Gimeno Lisón.
General Sueiro, 1. Castañar.
Moncasi, 15. Torneo.
Miguel Servet, 21. Almárcegui.
Plaza del Portillo, 2. De Gregorio.
Travesía Puente Viriey, 1-3. Hernáiz.

IB-748 
Diario.

IB-749 
Diario.

ZAZ/BCN

BCN/ZAZ

sal.

sal.

AO-5-7 ZAZ/BIO sal 
Lun., Mier., Vier., Dom.

AO-508 BIO/ZAZ 
Mar., Jue., Sab.

08,45 Ue. 09,25

21,15 Ue. 22,00

15,35 Ue. 16,15

sal. 12,00 Ue. 12,40

I
I

DIARIO DE

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directamente 
ai teléfono 257253.

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S A.

ZARAGOZA Marcial, núin. 2
, Depósito Legal: Z-22-1970

AO-508 ZAZ/VLC 
Mar., Jue., Sab.

AO-507 VLC/ZAZ

sal. 12,20 Ue. 14,00

Lun., Mier., Vier., Dom.
sal. 14,15 Ue. 14,55

DIRECCION: /
Teléfono 23 00 99 REDACCION Y ADMINISTRACION

De los responden si.mpr. ¡^«000 21 69 83.Télex 58054
SUS autores, sin que su publicación suponga \ (Centralita COR 3 líneas) 
que el periódico comparte las ideas expuestas. |
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ARAGON/expres / 29 noviembre 1979 Deportes
K4omentoZaragoeista; YA SE ESPERABA

Camus, un partido
de^susfKPsióo

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres, por José 
LuisERCILLA).-

El vicepresidente Juan Casals 
ha_preserrtad£^u_dknjsión

CRISIS EN LA 
DIRECTIVA DE 
BARCELONA

SOLO un partido de sanción le ha puesto a Camus el 
Comité Nacional de Competición que se reunió ayer, 
por acumulación de tarjetas. Ya era de esperar. Por eso se 

contaba de antemano que no podría jugar el domingo, con 
lo que se ponía de manifiesto los contratiempos de ausen
cias por los que está atravesando el Zaragoza precisamente 
cuando el equipo, deportivamente, está en sus horas altas. 
Menos mal que la moral y la ilusión son tan firmes que, 
esamos seguros, que los hombres de Villanova sabrán supe
rar la adversidad ante la confrontación del domingo a las 
cuatro y media de la tarde, en La Romareda, ante el siem
pre temido y temible Sevilla. Sobre todó por los “scotta- 
zos”. Pero no olvidemos que aquí tenemos a un “Pichi” que 
puede responder con la misma moneda y superar la cuenta 
goleadora. “Pichi” Alonso, Jorge Valdano o cualquier otro.
AYER ELOGIO, 
HOY CENSURA

Por cierto que ya que 
estamos con lo del Comité 
de Compeütiún, oigamos 
que el campo del Sporting 
de Gijón —aparte de 
suspender a su jugador 
Ferrero por dos 
encuentros— ha sido 
apercibido de cierre por 
incidentes graves del 
público, si estos se repiten. 
Como ven, en todas partes 
cuecen habas. Hace unos 
meses del comportamiento 
del público del Motinón fue 
puesto como ejemplo, 
casualmente en otro partido 
contra el Real Madrid, y 
ahora además de multar al 
club asturiano, le amenazan 
con el cierre de su recinto 
deportivo si los incidentes se 
repiten. Esto avala nuestra 
teoría de que todos los 
aficionados son iguales y 
qué sus reacciones van 
movidas por las 
circunstancias de cada 
momento. Así es el fútbol y 
son sus seguidores y así hay 
que admitirlo, aunque todos 
tenemos la obligación de 

intentar cambiarlo. Que la 
buena educación y los malos 
modos no tienen que estar 
reñidos con la pugna y la 
pasión deportivas sobre el 
césped.

Ayer doble sesión de entrenamiento. — Hoy, 
partidillo contra el Calatayud. — Salvatierra 
continúa en el dique seco. — Comentarios en 
torno al proyecto del nuevo campo de fútbol

doble SESION DE 
ENTRENAMIENTO

Pero volvamos a lo 
nuestro. Mientras en la sede 
del club, en las oficinas de 
Requeté Aragonés, se nos 
informó que no había nada 
noticiable, en las 
instalaciones de la Ciudad 
Deportiva entrenó ayer la 
plantilla del Zaragoza por la 
mañana y por la tarde, 
desafiando ai frío y la 
niebla. En la sesión matinal 
se hizo preparación técnica, 
con balón y en la vespertina 
preparación física. Una hora

y tres cuarlos de 
entrenamiento antes del 
mediodía y una y un cuarto 
por la tarde, en total.

No entrenó Salvatierra 
que sigue con sus problemas 
en la rodilla y que por esta 
causa acudió al médico y 
tampoco lo hicieron Víctor, 
ni Güerri que se hallaban en 
Madrid con la selección 
nacional y los olímpicos, 
respectivamente.

ESTA TARDE CONTRA 
EL CALATAYUD

Sobre la posible 
alineación del domingo nada 
nuevo nos dijo el “mister" 
zaragocista. Nos remitimos a 
la información que daba 
ayer “A/e”. Sí podemos 
decir que esta tarde, a las 
cuatro y media, el Zaragoza 
se enfrentará al Calatayud. 
En vez del normal partidillo

de los jueves, se jugará uno, 
un poco más serio, pero 
también puramente de 
entrenamiento contra ios 
jugadores d e I el ti b 
bilbiiitano. En el transcurso 
del mismo, como es natural, 
se efectuarán varios cambios 
y se realizarán diversas 
probatinas, todo ello 
encaminado a que Manolo 
V i 11 a n ova pueda ir 
perfilando el conjunto que 
se enfrentará al Sevilla, 
dadas las obligadas ausencias 
de Antich, Oñaederra y 
Camus y la probable de 
Salvatierra. Son problemas

de alineación que se 
intentarán resolver lo mejó? 
posible. Ya les tendremos 
informados.

EL PROYECTO DEL 
NUEVO CAMPO

La negativa dada por el 
Ayuntamiento para la 
construcción de un nuevo 
campo de fútbol solicitada 
por el Real Zaragoza fue un 
tema comentado y muy 
debatido en las tertulias. En 
general son pocos los que 
conocen los detalles del 
proyecto que parece ser que 
no llega ni a eso, sino qué se 
trata de un estudio muy 
bien pensado. Los 
defensores de la idea 
aseguran que de poder 
llevarse a cabo se obtendría 
un beneficio de dos tipos: 
Uno el beneficio económico 
propiamente dicho, y otro, 
el plan estructural. En 

general, dicen, beneficiaría 
al fútbol y a 4a ciudad.

Los detractores aseguran 
todo lo contrario y afirman 
que parece absurdo tirar La 
Romareda para construir un 
nuevo campo de fútbol muy 
cerca del actual y en medio 
de una calle urbanizada. El 
asunto tiene miga. Pero de 
todas formas creemos que 
sería conveniente que fuera 
conocido a fondo y con 
pelos y señales por el gran 
público. Para poder opinar 
con conocimiento de causa. 
El proyecto puede traer cola 
todavía.

BARCELONA, 29 (Efe). 
Juan Casals ha presentado 
su dimisión como vicepre
sidente del Fútbol Club Bar
celona, por su disconformi
dad con la misión que el 
presidente José Luis Nuñéz 
pretendía otorgarle.

Esto produce una crisis 
en la directiva del club, que 
había sido remodelada.

. Le ha relevado en su car
go José María Mussons has
ta ahora vicepresidente de 
secciones, cargo que lo ha 
pasado a desempeñar Jaime 
Miralles.

La elección del “hombre 
del mundial 82” del Barce
lona ha recaído a Juan Gas
par, gerente de una cadena 
hotelera de ámbito nacio
nal.

EL PRESIDENTE 
DEL COMITE NACIONAL 
DE ENTRENADORES, 
SE DESPLAZO A 
SANTANDER

SANTANDER,29 (Efe)
El presidente del Comite 
Nacional de Entrenadores, 
señor Alepuz, y algunos de 
sus colaboradores se despla
zaron a Santander para po
ner fin a la situación creada 
a raíz de las irregularidades 
existentes entre los entrena- 
.dores de esta provincia.

En la actualidad existen 
en Santander 40 clubs que 
no tienen entrenador titula
do, situación de la gue se 
acusa a la Federación de 
Fútbol, por permitir que di
chos clubs participen en la 
competición.

COPA DEL REY; EL 
CARABANCHEL 
DERROTO AL 
VALLADOLID (1-0)

MADRID, 29 (Efe).-En 
el campo de La Mina, con 
lleno rebosante, en tarde so
leada y de temperatura agra
dable, el Carabanchel venció 
al Real Valladolid por un 
gol a cero, en el primer en
cuentro de la segunda ronda 
de la Copa del Rey.

La primera mitad finali
zó sin goles.

Arbitró el colegiado va
lenciano, señor GramaJ . 
Salvo pequeños errores re a
lizó una labor aceptab! 
Mostró tarjetas amarillas 
jugador local, Garcia Vale;- 
tin y a ios vallisoletanc ., 
Chuchi García y Bebich.

Alineaciones:
Carabanchel: Amieiro, 

Izquierdo, Mereinero (Gar
cia Baratas), Vega, Carrete
ro, Sanchidrian, Rogelio 
(Villa), García Valentín, 
Castro, Cascueñas y Eduar- 
do.

Real Valladolid: Llacer, 
López, Aparicio, Santos, 
Gratacos, óail (More), Chu
chi Garcia, Conde, Bebich, 
Borja (Toño) y Rusky.

El gol que dio el triunfo 
al Carabanchel se marcó 
a cinco minutos del final 
en jugada de Castro, que 
tras driblar a varios contra
rios cede a Villa, quien des
de cerca y sin dificultades 
fusila a placer.

OTROS RESULTADOS

Turón, 0; Gijón, 4 
Don Benito, 0; Rayo V., 2

Copa de Europa 
de Balonmano

VICTORIA 
DEL CAiPISA 
EN AUSTRIA

KREMS (Austria), 29 
(Efe).— El Calpisa, de Es
paña, ha vencido al 
Unión Krems por 21 go
les a 17, en partido juga
do en esta ciudad.

Este encuentro era el 
de ida de la primera eli
minatoria de la Copa de 
Europa de clubs Cam
peones de Copa de Ba
lonmano. ..

(Aprovéchese... I)d. decide su mejor forma de pago^
Visítenos en la propia obra: Paseo (de las Damas - León XIII y Gral. Mola - Telfs. 23 08 Í9 - 22 19 16 - ZARAGOZA
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EL EMBLEMA 
DE LOS JUEGOS 
OLIMPICOS 
DE MOSCU

Una vez más, los jugadores están con él

He aquí el emblema de los Juegos 
Olímpicos de Moscú. Lo ha traído 
a nuestra ciudad un zaragozano que 
ha estado en la capital de Rusia y 
nosotros lo hemos fotografiado. Se- 
guamente es el primero que llega a 
Zaragoza... y a España. Nos ha lle
gado de la mano de "Confecciones 
Perla" a quienes les agradecemos el 
detalle de habérnoslo traído a nues

tra Redacción.

B temiiiiFanieiito
áB José litis

Todavía no ha cobrado una peseta del Burgos ]
? Luis García Traid, co-mo ya publicamos hace 
dios, charlamos largo y tendido cuando visitó 

Zaragoza con el Burgos, en una muy agradable reunión de 
amigos. Y entonces, también lo comenté, nos dijo muchas 
cosas publicables y otras que pertenecen al secreto del su
mario. Entre las primeras, que guardé en el tintero, habló 
de que en el Burgos todavía no había cobrado ni una parte 
de su ficha, expresándose en los siguientes términos:

—En Septiembre me en
tregaron un cheque, que de
bía de cobrar a primeros de 
Diciembre.

—Y tú no lo ingresaste en 
cuenta, ¿me equivoco?

—No, no te equivocas. 
Pregunté a los directivos el 
dinero que podía ahorrarse 
el club si no lo ingresaba, en 
concepto de intereses. Me 
dÿeron que unas doscientas 
mü pesetas y opté por guar
darlo hasta el día de su ven
cimiento.

—Y después, ¿qué ocu
rrió?

—Que se debieron de aca
bar los dineros y me rogaron 
que aplazase este cobro, por 
lo menos hasta que nos visi
tase el Real Madrid. Téngase 
muy presente que primero 
tenemos que desplazamos 
nosotros al “Santiago Bema- 
beu”, que me hablaban de 
esperar hasta la segunda 
vuelta del torneo.

—Pero, no obstante, tií 
no creaste el menor pro
blema.

—Vuelves a estar en lo 
cierto. Comprendí la situa
ción del club y decidí espe
rar.

Recuerdo que después, 
una vez concluido el encuen
tro Zaragoza-Búrgos, con la 
victoria blanquüla por cinco

tantos a cero, varios rectores 
zaragocistas, entre ellos Ju
lián Díaz, se despidieron de 
José Luis con estas o muy 
parecidas palabras...

—No te preocupes tanto, 
chico, que en el fútbol ocu
rren todos los días estas co
sas. En Burgos nos veremos, 
en la segunda vuelta.

—Y José Luis, tan impul
sivo y temperamental como 
de costumbre, respondió en 
voz alta; Cuando vosotros 
vengáis a Burgos yo ya no 
seré su entrenador. Después 
de una goleada como ésta...

Después hablamos de sus 
directivos ÿ de sus jugado
res, y José Luis los calificó 
de esta manera...

—Con los directivos, a pe
sar de los negativos que lle
vamos, no he teirido ningu
na clai^ de problemas. Te 
dejan trabajar a gusto y és
to es muy importante ep 
cualquier club.

— ¿Y con los jugadores?
—Menos todavía, todos 

ellos son extraordinarios. 
Entrenan a tope y sin la 
menor queja, a pesar de que 
tenemos que hacerlo casi 
siempre sobre un terreno Be
ño de agujeros y cubierto 
de nieve, ya que conviene 
cuidar al máximo el césped 
del Plantío. Obeceden to-

SI
das mis consignas y hacen 
gala de una profesionaB- 
dad fuera de serie.

Pues bien, después de 
todo esto, ya saben ustedes 
lo que le ha ocurrido a 
José Luis García Traid, qui
zá por exceso de tempera
mento y por su costumbre 
de confiar en los demás. * 
Cuando salía del Plantío a 
despedir a los jugadores del 
Betis, alguien le gritó que 
dimitiese, quizás porque el 
Burgos había empatado a 
uno con el cuadro andaluz, 
en un choque de auténtica 
mala suerte para el conjunto 
casteBano. José Luis, ni 
corto ni perezoso, anunció 
su dimisión irrevocable e in
cluso habló de que sólo 
deseaba percibir la parte 
correspondiente de su con
trato, hasta el día de la fe
cha.

Más tarde, al rogarle sus 
jugadores que continuase en

el cargo, ya más tranquilos 
todos, José Luis, visiblemen
te emocionado, reconsideró 
la situación y decidió se^ir. 
Pero entonces, esa misma 
directiva con la que no ha
bía tenido el menor pro
blema y a la que trató siem
pre de favorecer, acordó 
prescindir de sus servicios 
y acogerse a la primera e 
impremeditada decisión de 
su ex-entrenador. Así es la 
vida y así está el fútbol. 
Así conviene que lo admi
tamos todos. José Luis Gar
cía Traid continúa siendo 
para nosotros el gran entre
nador que ascendió al Sala
manca de Tercera a Primera 
División y que supo mante
nerlo dignamente en la cate
goría. no encontramos moti
vos para cambiar de opi
nión. Suerte paisano y áni
mos renovados, que no todo 
van a ser ingratitudes.

Gloria ARIAS

■ fí/o se acepta 
la continuidad 
de García Traid

BURGQS, 29 (Efe).— Reunida la junta directiva del Burgos 
C.F., acordó, a primeras horas de ayer mañana, no aceptar la 
nueva postura de García Traid, según informó a "Efe" un por
tavoz oficial del club castellano.

García Traid presentó la dimisión irrevocable al término del 
partido Burgos-Betis, dimisión que luego reconsideró a raíz de 
una votación de jugadores.

Sin embargo, la directiva no aceptó la continuidad del entre
nador.

De momento, y hasta que llega su sustituto, que podría ser 
triando o Muller, Fernández Segui, entrenador del filial, el Bur
gos Promesas, de Tercera División, se hará cargo del primer equi
po.

AUTOMOVILISMO

Después de tres años de letargo

LA SUBIDA
AL FORMIGAL
OTRA VEZ

■ Se correrá este fin de semana, con 
masiva participación de pilotos

136, entre Sallent de

BALONCESTO

HOY, AMISTOSO 
HELIOS - KNOX

■ Tensa situación en la F.Z.B

H
oy, a tas 20,15 horas, en 

el pabellón de la CAZAR

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/ex
pres, por José SANZ FERNANDEZ).—

la carretera comarcal

¿Ca 
Zari

Pl

El próximo fin de semana los muchos 
amantes del automovilismo van a te
ner una cita importante en nuestro Pirineo. 

La tradicional Subida a Formigal, tras varios 
años de permanecer en letargo, vuelve a re
cobrar todo el vigor y prestigio que tanto la 
caracterizó en épocas pasadas dentro del ca
lendario automovilístico nacional. En esta 
ocasión todos los detalles organizativos van 
a correr a cargo de la Comisión Organiza
dora de la Federación Aragonesa de Auto
movilismo y de la Escudería Osea, dos enti
dades que, sin ningún género de dudas, van a 
tratar por todos los medios de que esta nue
va edición constituya un rotundo éxito, tan
to a nivel organizativo como de participa
ción.

El recorrido de la prueba se desarrollará 
entre los hitos kilométricos 92 al 96,100 de

Gállego y el Alto de Formigal, teniendo por 
lo tanto una longitud de 4.100 metros. Es 
digno de reseñarse, con el fin de evitar con
fusiones al aficionado, que esta carretera es 
la llamada antigua, ya que la actual discurre 
paralela a ella.

En lo concerniente a los horarios dire
mos que el sábado día 1, de dos a cuatro de 
la tarde, tendrá lugar la retirada de documen
taciones de los pilotos participantes. A con
tinuación, y hasta las seis de la tarde, podrán 
los participantes entrenar de forma libre. Pa
sando ya al domingo día 2, de nueve a diez 
de la mañana, se procederá a la verificación 
de los vehículos; seguidamente y hasta las 
once de la mañana, se correrá una manga de 
entrenamientos, para acto seguido darse la 
salida a la primera y segunda manga oficial.

A últimas horas de la tarde de ayer nos 
pusimos en contacto con nuestro organismo

federativo, allí pudimos informarnos de que 
a falta de veinticuatro horas para el cierre 
de las inscripciones, —ya que esto se produ
cirá hoy a las 22 horas—, son veintiocho los 
pilotos que han confirmado su participa
ción. Cabe destacar entre ellos al piloto ara
gonés afincado en Cataluña Alfonso Tormez, 
un hombre que ya de antemano parte como 
claro favorito, y que, a no dudar, intentará 
demostrar en este fin de temporada que los 
numerosos éxitos cosechados a lo largo de la 
misma no han sido fruto de la suerte,^ sino 
más bien de una preparación exhaustiva que, 
de continuar por esa senda, le puede llevar a 
la conquista de mayores empresas. Como 
novedad entre los inscritos cabe destacar a la 
piloto oscense Rosario Pereda Sanz; de ella 
no han hablado últimamente muy bien, y de 
ahí que sintamos cierta curiosidad por verla 
en carrera a! volante de su vehículo. Por el 
momento es la única fémina que tomará la 
salida.

se van a enfrentar en partido 
amistoso Helios-Skol y la Univer
sidad de Knox; los americanos 
están de gira por Europa y gra
cias a la hábil gestión de la di
rectiva heliófila los aficionados 
van a poder asistir a un choque 
vistoso y de gran categoría que 
permitirá relajar un poco la ten
sión de la Liga en que se está in
merso.

Los de Knox juegan un bas
ket típicamente "made in USA" 
y cuentan con un equipo muy 
compensado que participa en la 
liga profesional de aquel país, 
por lo que la calidad de todos 
sus componentes esta ya avala
da y será un duro rival para los 
zaragozanos.

A Helios, tras su injusta de
rrota frente al líder, le debe ser
vir este encuentro de prepara
ción de cara a una semana que 
se presenta importantísima de 
cara a sus aspiraciones, mante
ner la categoría.

Los precios para este encuen
tro van a ser populares y al al
cance de todas las economías; 
así mismo habrá una importan
tísima rebaja para los socios del 
C.N. Helios. Las taquillas fun
cionarán a partir de las 19,00 h. 
en el mismo pabellón.

La plantilla está con mucha 
moral y aunque hay algunos ju
gadores tocados parece ser que 
Erecha contará con todo el equi
po.

Como he dicho, esta semana 
es importante pues se viaja a

Madrid para jugar frente al 
tudiantes el sábado, se recibe al 
Manresa el jueves, en jornada en
tre semana y el siguiente sábado 
se recibe al Juventud en la pt'' 
mera jornada de la segunda vuel
ta; si el sábado se logra algo po
sitivo en Madrid se puede decif 
que Helios estará fuera de todo 
peligro; pero tiempo al tiempo.

ASAMBLEA DE EQUIPOS 
DE LIGA NACIONAL

Mañana, viernes, y a . 
20,00 h. va a celebrarse una reu
nión en la FEB. de los clubs te- 
ragozanos de Liga Nacional QUí 
tinen arbitrajes locales. El orden 
del día será: 1. Arbitraje locei, 
2. Medidas a adoptar.

La situación es grave y la si’ 
tuación podría esta.'lar. Los árbi' 
tros están muy hartos y pueden 
tomar drásticas medidas. La so
lución pronto.

DE PELICULA

2OM1JOM oinotnA

Observen el dato: Domini' 
cos 212 - Escolapios 26, en PH' 
nibasket. ¿Es posible ésto? Ea 
verdad es que hay que meter un 
promedio de 5,5 puntos por mi
nuto y los jugadores son de S 
años y se juega a reloj corrido. 
Algo anormal sucede en el mi' 
nibasket. ¿Quién va a poner co
to a estos desmanes? Si se em
pieza mal desde abajo, ¿edmo^ 
acabará en categorías superio
res?
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¿Carlos Lapetra gerente del 
Zaragoza para buscar jugadores?
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EN EL HUESCA SE
PUEDE PAGAR POR
SER DIRECTIVO

■ “Estuve a punto de 
ser gerente del 
Atlético de Madrid

llevará con gran éxito los
postulados de defender 
deporte aragonés.

el

“ESTUVE A PUNTO DE 
SER GERENTE DEL 
ATLETICO DE MADRID 
Y DEL REAL 
ZARAGOZA”

CERVANTES
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26, en f^i' 
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? meter en 
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nacho

Ha coincidido la noti

cia de que don José 
Luis Carceller, —el abogado 

que ha prestado asesoramien- 
to a la Asociación de juga
dores de Fútbol y la Asocia
ción Nacional de Entrena
dores de Fútbol— iba a ser 
nombrado Secretario Gene
ral o Gerente del Átietico 
de Madrid, con una visita a 
Huesca en la que pudimos 
presenciar como Carlos La
petra, el jugador de más 
clase que dio en fútbol ara
gonés, el triunfador inter
nacionalmente, era nombra
do directivo de la Delega
ción de la “Peña Cantera 
Aragonesa en Huesca”. Y en 
unión de José María Mur, 
expresidente de la S.D. 
Huesca, de Joaquín Sarvi- 
'sé, actual presidente de la 
mencionada sociedad, Ri
cardo Lapetra, otro gran . 
jugador de la "cantera” ara
gonesa y los representantes 
de los medios informativos 
locales, se mantuvo una 
aniplia conversación, en gra
ta reunión, con aquellos 
nombres que defendían la 
cantera” aragonesa, con el 

mayor entusiasmo. Y los 
mencionados han formado 
la Delegación en Huesca que

Carlos Lapetra Coarasa, 
perteneciente a una familia 

' oscense de gran estimación 
en la capital alto aragonesa. 
Una familia que se puede 
llamar distinguida con la 
mejor aplicación del voca
blo. Carlos nació en esta tie
rra a la que tanto quiere el 
29 de Noviembre de 1938. 
Estudió derecho y fue juga
dor de un equipo castellano 
regional, para del mismo sal
tar al Real Zaragoza y de
butar frente al Real Madrid. 
Después... Campeón de Co
pa dos veces, con el Real 
Zaraqoza v ¡trece veces in
ternacional! .... y dejó el 
fútbol “colgando las botas”

para un sitio de éstos, han 
de ser precisas. Poseer los 
conocimientos técnicos sufi
cientes, para saber decir con 
enteresa, el jugador que es 
conveniente mantener en 
un club, el que debe ser fi
chado y al que ha de dárse
le la baja, porque su calidad 
no es la que el equipo pre
cisa.

En un club con catego
ría ésto se hace preciso, ca
da vez más. Y como el ge
rente los servicios adminis
trativos, los tiene resueltos 
con el personal administrati
vo al servicio del club, es 
condición principal para el 
gerente de una sociedad im
portante de fútbol además 
de los conocimientos técni
cos, poseer unas relaciones 
nacionales y a veces inter
nacionales para él mejor 
servicio al club.

TENIS

en su 
1969.

Real Zaragoza en

“EL REAL ZARAGOZA 
HA TENIDO UN ACIERTO 
AL LLEVAR JUGADORES 
DE LA “CANTERA”

Caniche

Eser/he:
Mar:uel
ROTELLAR

Hoy ha sido directivo en 
la S.D. Huesca. Ha colabora
do con el mayor éntusiasmo 
y desinterés, en el fútbol os
cense. Y hubo la afirmación, 
hace unos años, de que el 
Atletico de Madrid, preten
día sus ærvicios como ge
rente del club. También 
existieron contactos en las 
mismas fechas con el Real 
Zaragoza.

—Sí. Estuve a punto de 
ser gerente del Atlético de 
Madrid y del Real Zaragoza.

—¿Porqué no se llegó a 
un acuerdo?

—En el Huesca, se puede 
pagar por ser directivo, por
que se hace todo en un club 
modesto y entre un grupo 
de amigos. Una cosa es ser 
miembro de una directiva y 
otra cosa prestar un servi
cio obligado y permanente. 
He sido profesional del fút
bol. Y en éste aspecto creo 
que puedo serlo todavía.

—¿Te agradaría?
—Es que las cualidades.

Ln e/ Gran Premio de 
Santiago de Chile

HIGUERAS

Como el comentario se 
había -hecho ante nosotros, 
le soltamos el escopetazo:

—¿Es cierto que el Real 
Zaragoza te ha hecho pro
posiciones para el cargo de 
gerente del club?

—Me vas a permitir que 
guarde total silencio a éste 
respecto. Estoy obligado. 
Insisto.

—¿Te agradaría el cargo?
—Tendríamos queJlegar a 

un acuerdo. Lo que sí puedo 
asegurar es que el Real Zara
goza ha tenido un acierto 
al llevar al equipo jugadores 
de la “cantera”. ¡Ya era ho
ra de que se protegiera! Hay 
quien dice que no está Lafi- 
ta en el primer equipo. Pero 
está en la plantilla. Está ahí. 
Y eso es una demostración 
de que se cuenta con éste ju
gador. Ha jugado. Y están 
jugando otros. Ahora se 
puede decir que se protege 
a la “cantera” de Aragón, 
por lo que siendo un acier
to, hay que dar la enhora
buena a los “culpables". Yo 
les felicito porque el fútbol 
aragonés puede aportar gran
des valores, como otras 
“cantera”. Lo que no se 
puede rechazar es el fichaje 
del jugador que convenga al 
club, aun cuando no sea de 
la “cantera”. El hombre que 
tenga que preocuparse hoy 
como gerente del Real Za
ragoza de buscar jugadores.

El tema del “bestiario” tan pre
sente desde siempre en el arte 
y la literatura, parece haber prendido 

de un tiempo a esta parte, en el cine. 
Tenemos muy próximas referencias a 
través de los films de Walerian BoroW- 
czyk y Eloy de la Iglesia. Nos llega 
ahora “Caniche”, realizado por el ca
talán Bigas Lunas, que parece preten
der un más difícil todavía. “Caniche”, 
es un film construido sobre un tema 
original y tratado mediante sugestiones 
ambiguas que llegan al clima apetecido 
a través de una meticulosa planifica
ción que retrasa los efectos finales. 
Uno diría que tal narrativa provoca 
una ansiedad y asco que quita drama
tismo a la historia por su lentitud y re- 
toricismo. Por lo que conocemos de 
este director “Tatuaje” (La primera 
aventura de Pepe Carvalho), y “Bil
bao”, sabemos que dilucia su cine en 
la última secuencia, gusta de los efec
tos rotundos y resuelve en la mesa de 
montaje las posibles deficiencias de 
un tratamiento narrativo hoy muy en 
desuso. Los elementos que acumula 
en “Caniche”, son extremos, aparte 
el bestiario, como pueden ser el in
cesto y la hidrofobia. El impacto del 
film apenas se insinúa, sino es a tra
vés de un manipulado minucioso (pró
ximo al puzzle), que anula en los acto
res todo intento interpretativo. Los 
planos más largos los dedica a la perri- 
ta caniche Dani, auténtica protagonista 
del drama. Parece ser que esta película 
fue seleccionada en Cannes para la 
quincena de realizadores de 1979, de
cisión que no acabamos de compren
der.

Bigas Luzca y la principal intérprete en 
“Caniche".

ya tiene 
recorrido

PALAFOX
La dama del
expreso

N 
ve

cartelera aún “Treinta y nue- 
escalones”, remake del film

llena de interés. Pero está desprovis
ta del toque genial que le impuso el 
mago del suspense y que, al parecer. 
Page ha rehuido para ofrecernos un 
relato más de espionaje.

DORADO

ADELANTE
SANTIAGO DE CHILE, 29 (Efe).- El español José 

tgueras se calificó para los octavos de final del Gran 
disputa en esta capital, al vencer 

oltviano Ramiro Benavides por seis-dos y seis-tres.
español, José López Maeso quedd eliminado al 

perder siete-seis y seis-tres con Pedro Rebolledo, de Chile.
Otros resultados:
Jaime Pinto (Chile), venció a Pierre Tulasne (Erancia), 

seis-cuatro y diez-ocho.
^^^^s (Nueva Zelanda), eliminó a Alvaro Eillól 

(Chile), por 6-2, 0-6 y 6-4.
I Luis Damiani (Uruguay) a Charlie Dwens (Esta

dos Unidos) por 7-6 y 6-2.
^^^^do Dalla Pontana (Argentina) a Fernando 

Maynetto (Perú) por 6-4 y 6-3.
. J^^^ne Fillol (Chile) a Eduardo “Lito” Alvarez (Argen

tea), por 4-6, 6-2 y 6-3.
6 (Chile) a Belus Prajoux (Chile) por

(brasil) a Christopher Preysse (Francia)

mucho camino 
y una directiva

que se ve apoya como nun
ca ésta teoría. A la pregun
ta de que si me agradaría 
el cargo, debo de contes
tar que ¿a quién no le agra
daría ser gerente del Real 
Zaragoza? hay que respon
der con ésta otra pregunta.

Lo cierto es que ni Car
los Lapetra, ni el presiden
te del Real Zaragoza, pue
den negar que han existido 
contactos en éste sentido. 
Pero ni uno ni otro dan una 
respuesta afirmativa. Es 
como si ambos se hubiesen 
juramentado no hablar de 
éste asunto con los demás.

Pero el rumor está en la 
calle. Y personas muy alle
gadas a Carlos Lapetra y al 
Real Zaragoza nos han ase
gurado que las primeras ges
tiones en éste sentido se han 
hecho.

Nos agradaría tener que 
felicitar pronto a los dos.

de Alfred Hitchcock de igual título, 
realizado en 1935, se estrena a los po
cos días otro clásico del mago del “sus
pense”, también de su etapa británica 
poco antes de iniciar la mas madura, 
realizada en Hollywood. “Alarma en 
el expreso” fue el título que llevó en 
España “The Lady Vanishe” (l“La 
dama desaparece”), que Hitchcock fil
mó en 1938, adaptando una novela de 
Ethel Lina White titulada “The Weel 
Sping. Todos sabemos que toda adap
tación llevada por Hitchcock de una 
novela de misterio, pasa por el tamiz 
personal del realizador, acercándola 
a su propio terreno que es el mas 
adecuado para su eficaz tratamiento 
cinematográfico. Lo cierto es que, con 
todas las licencias impuestas a la na
rración de Lina White, “Alarma en 
el expreso” fue un gran film del que 
todavía admiramos su vigencia que si-' 
gue conservando el sello impuesto por 
el maestro. Cierto que aquella película 
tenía un gran reparto compuesto por 
Margaret Lockwood,Michael Redgra
ve, Paul Lukas y Dame May Whitty, 
interpretando esta última a Miss Froy, 
la dama que desaparece. Esta actriz 
de excepción, punto capital de toda 
la intriga, destacaba por su afabili
dad, su inocencia y fragilidad. Ahora 
ha sido sustituida por Angela Lans
bury que, se nos antoja polo opuesto 
de las virtudes idóneas apuntadas. El 
tema y la ambientación, han sido tam
bién modificadas en detrimento de los 
resultados, llevando la acción en “La 
dama del expreso” a fechas próximas 
del estallido de la Segunda Guerra 
Mundial, que se convierte aquí en un 
“leit motiv” para los resultados de la 
intriga, que, Hitchcock, muy sabia
mente, contenía cuidadosamente. 
Desde luego que la película que firma 
ahora Anthony Page, es correcta y

D “El super “Poli“
IRIGIDA por Steno, “El super 
“Poh” llena una acción externa

muy divertida y constante, cuyo pro
tagonista ha sido encomendado a 
Bud Spencer, de amplio crédito comer
cial, ganado a través de las series 
“Trinidad” y otras relacionadas con 
la imagen de forzudo noble, defensor 
de la Ley, con sus particulares proce- 
dimintos a la hora de actuar para cas
tigar al delincuente. El astuto esque
ma que los guionistas han trazado para 
definir al comisario Rizzo, protagonis
ta de “El super “Poh”, son parecidos 
a los que diseñaran los creadores de la 
novela negra (y pido a los lectores que 
interpongan las distancias que juzguen 
precisas), pues Rizzo (o mejor Flat- 
foot), mantiene una discreta vincula
ción con los delincuentes, y una afabi
lidad con el fuera de la ley cuando tras 
el delincuente vive una injusticia social 
de marcado cariz. La estampa plástico- 
social de Rizzo está bien perfilada por 
Steno, un director muy desigual al que 
no le falta sensibihdad y un profundo 
conocimiento de lo que debe ser el ci
ne de evasión. La película es compla
ciente con esquemas acreditados, pero 
mantiene una exigencia en los enfo
ques críticos y en la silueta de los ti
pos. Acción directa y contudente, que 
no excluye el humor a través de la ca
ricatura ■ con una intensa ofensiva 
para descubrir en los defensores de la 
Ley una vulnerabilidad que Steno re
salta con bastante fuerza. El consa
bido tema de los drogad ictos y del 
comercio de la droga, propone un 
cine vinculado con el “gan” y con 
lo más turbio del hamp. Con sus 
controversias drmáticas y humoris
tas, “El super “Poh” es un film muy 
entretenido, y admirablemente in
terpretado por Bud Spencer, Adal
berto Maria Merli, Raymond PeUe- 
grin y Juliette Mayniel.

i

Antonio MOLINOS
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COLCHONERIA ELECTROOOMESTICOS FOTO HOY ESPECIALMENTE

Compre ahora suTV

COLCHONERIAS Aznar: Com
pra su colchón de lana al 
máximo precio o Ccimbia por 
Flex, Relax o espuma. Pre
cios sin competencia. Com
pre donde usted pueda ele- 
tir. San Juan de là Cruz, 21. 

angenis, 12 (Deliciasl. Jua
na Ibarbourou, 4-6 (Miguel 
Servet). Martin Cortés, 10 
(Garda Sánchez), almacén. 
Teléfono 256220.

SONIDO
ALTA FIDELIDAD ELECTRODOMESTICOS

KFOnSOIMRCO
LEON XIII, 17 -Tel 223102

JOYERIA LIMPIEZAS

JOYERIA-RELOJERIA
ARTICULOS DE REGALO

AINSA brillos y pulimentos, s.i.

LIMPIEZAS 
POR CONTRATO

Casa Central y Oficinas: 
Cerdán, 4 - Teléf. 211364

Sucursal:
Candalija, 6 - Tel. 230663

ZARAGOZA

• PARQUETS

• TRATAMIENTO DE 
SUELOS

San Vicente Mártir,núm. 30
Teléfono 220575 -Zaragoza

todo 
en 

fotografía

• QINE-FQTQ
• CAMARAS
• PROYECTORES
• ACCESORIOS

Francisco Vitoria, 14
Teléfono 216800

ZARAGOZA-8

PRESENTANDO 
ESTE ANUNCIO 

Calzados
MARQUETA
Le regala MARTES Y JUE
VES 200 Ptas. de Dto. en 
todas sus compras superio

res a 1.500 Ptas.
Sus zapatos .... Marqueta 
Más baratos en . . Marqueta 
Casi regalados. . . Marqueta

CERDAN, 12 
ZARAGOZA

Caduca el 31 de diciembre 
de 1979

MOBILIARIO COCINA 

MAy 
DECORACION

Distribuidor:

MOBILIAPIO DE COCINA

Duquesa Villahermosa, 7 
(Esquina a G. Sánchez)
Teléfono 357908

ZARAGOZA - 10

MODA

ueón XIII, 20 
Teléfono 227497

ZARAGOZA■8

OFICINA
MUEBLES DE OFICINA

PAPELERIA

s.A.
DELEGACIONES DE: 
ZUBIGARAY-MAGA- 

VIDAL HERMANOS

Paseo de las Damas, 15
Teléfonos 235193-225554

Paseo M. Agustín, 15-17
Teléfono 230381

ZARAGOZA

OPTICA PELETERIA
RHTE-nnppn 
DOUBIEFHCE

' aka colección 
Otoño • Invierno

•prendan maxima calidad
•vonleccionadas y a nu-dida
•preckis mu\ interesantes

FnA,814,escla.2«rB 
tlf. 210706-Zaragoza

GAFAS GRADUADAS 
LENTES DE CONTACTO 
ARTICULOS DE OPTICA 

GAFAS DE SOL
León XIII,7 :: Teléfono 219113 
(Esquina Eco. Vitoria)

ZARAGOZA-8

PELUQUERIA SONIDO VIAJES VACACIONES PLAYA

Cï>
PABLO
MILLAN

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA 
Y FEMENINA

SU ESTETICA EN LAS 
MANOS DE UN EXPERTO

•
PEDRO MARIA RiC, 25
TELEF.21 76 52
ZARAGOZA-8

GARRARD, JENSEN 
INKEL, KENWOOD 
AIWA, CYBERNET 

PIONER 
y una extensa gama 

del sonido internacional
Pasaje Mkaflores, tienda 5 , 
Teléfono 210710

ZARAGOZA-8

VIAJES 
MARTHE, S.A.

ESTUDIANTES; Precios 
especiales para grupos. 

Solicitar presupuestos sin 
compromiso

VUELOS CHARTER 
ESPECIALES

SALIDAS EN AUTOCAR 
A ANDORRA-FORMIGAL 

Y CANDANCHU

Plaza Ntra. Sra. del Carmen, 5 
Teléfonos: 21 8288 - 21 0577 

21 1489 - 214380
ZARAGOZA-4

SU APARTAMENTO
EN PLAYA

RECUERDE

SEVIMAR

ESPECIALIDAD EN 
SEGUNDA VIVIENDA

Santander, 2, 7.° D.
Teléfono (976) 316251

ZARAGOZA -10

ZAPATERIA
PRESENTANDO 
ESTE ANUNCIO 

Calzados
MARQUETA
Le regala MARTES Y JUE
VES 200 Ptas. de Dto. en 
todas sus compras superio

res a 1.500 Ptas.
Sus zapatos .... Marqueta 
Más baratos en . . Marqueta 
Casi regalados. . . Marqueta

CERDAN, 12 
ZARAGOZA

Caduca el 31 de diciembre 
de 1979

PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA - DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21-69-83 Ext. 1

SGCB2021
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ORNEUA MOTI,

L
a atractiva actriz italiana Ornella Mutti vuelve a actuar bajo las ór

denes del realizador Dino Risi en la comedia dramática “-Primo 
Amore’’ traducida al español, muy libremente, como “La chica del atar
decer’’. En este reparto figuran también nombres de laf categoría de Ugo 

Tognazzi, Caterina Boratto y Mario del Mónaco.

“Primo Amore” (“La chica 
del atardecer”) es la película que 
puede abrir definitivamente las 
puertas de Hollywood a Ornella 
Mutti, muy conocida hastg ahora 
en Europa. Dino Risi puede ser 
el director que la haya ayudado 
magistralmente a dar este salto 
profesional hacia las pantallas 
americanas, lo cual va a significar 
el “sueño dorado” de Ornella.

Con ocho importantes pelícu
las en su haber, rodadas en sólo 
cuatro años, la joven OrneUa 
-cuenta ahora 22 años de edad- 
encabeza la lista de máxima 
atracción de actrices europeas. 
Significa el máximo orgullo de 
varios directores italianos, tales 
como Ettore Scola, Mario Moni- 
celli, Marco Vicario, el propio 
Dino Risi y Damiano Damiani, 
que fue su descubridor cuando 
ella contaba 14 años de edad 
y la convirtió en la protagonista 
de,^ película “La moglie piu be
lla” (“La mujer más bella”).

i-a película 
española 
"Él caminante", 
premio en París

MADRID, 29 (Efe).- La 
película española "El cami
nante", escrita, interpretada y 
dirigida por Paul Naschy, ha 
obtenido un premio especial 
en el Festival Internacional de 
Cine Fantástico de París, la 
nías importante muestra de la 
especialidad en el mundo.

Según se hizo constar, el 
premio se concedió en aten
ción a los valores culturales 
Y literarios aportados a la te- 
niática del cine fantástico.

También recibió la meda
lla de oro del festival, ai que 
ban concurrido 30 países, por 
el esfuerzo que el film signifi
ca dentro de la comedia fan
tástica, de ingenio y renova
ción.

El primer premio del festi
val se concedió a la película 

Drácula", de Sir Laurence 
Olivier.

Fue tambión Damiano Damia
ni quien le sugirió que cambiara 
su verdadero nombre —Frances
ca— por el de Omella.

En, 1974. se casó con el actor 
Alesio Orano, del que tiempo 
después se divorció. En su resi
dencia de Roma, de moderna de
coración, la actriz está rodeada de 
perros y gatos, a los que adora.

“Primo Amore” (“La chica 
del atardecer”) se basa en un ar
gumento de Ruggero Maccari 
que ha sabido unir la nostalgia 
con el humor en situaciones cu
ya singularidad destaca en el 
moderno cine europeo.

E£2GRAN HOT]^

Para llevar a la pantalla el 
guión cinematográfico de Macca
ri, el director Dino Risi necesita
ba un edificio muy singular, que 
debía representar el asilo para 
actores ancianos, en el que Ugo 
Tognazzi conoce y se enamora 
de la jovencita Omella Mutti y 
en el que transcurre là mayor 
parte de la acción del filme.

Risi, nacido en Milán, recor
daba un viejo edificio, llamado 
el “Gráñ Hotel”, situado cerca 
de los Alpes, en el pueblo de San 
Pellegrino, muy conocido por su 
exportación de aguas minerales.

El “Gran Hotel” había sido 
uno de los más fastuosos a fines 
del siglo pasado. Hasta hace muy 
poco tiempo, este viejo edificio 
de 400 habitaciones, decorado a 
“la moderna” (con referencia a 
su época decimonónica), ha es
tado en servicio sólo dos meses 
de verano, cuando los turistas 
entrados en años iban a tomar 
baños termales. En 1977, el 
Gran Hotel cerró definitivamen
te sus puertas por falta de fon
dos para mantenerlo y en silen
cio ha permanecido hasta ahora.

Dino Risi lo ha utilizado en 
su película “Primo Amore” co
mo asilo para actores ancianos: 
con sus escalinatas de mármol y 
sus pisos de parquet, que tantos 
miembros de la realeza y de las 
altas finanzas europeas han pisa
do, el “Gran Hotel” podría muy 
bien ver sus últimas aureolas de 
gloria en el cine. Irónica y casi 
paradójicamente en unos pocos 
meses de permanencia en la pe
lícula “Primo Amore” en pan
talla, lo verán más personas de 

todo el mundo 'todos stís 
clientes juntos en 72 años de 
existencia... «Pequeños milagros 
del cine. Y Diño Risi, el direc
tor de la película, haciéndole 
ganar batallas a la fama después 
de muerto...

El realizador Dino Sisi la ha dirigido en 
la película “Primo amore”, que puede 
abrirle las puertas de los mercados 
cinematográficos norteamericanos

Ornella Muti encabeza la lista de las jóvenes 
actrices europeas de la máxima atracción y de 
las mayores posibilidades profesionales

pos NOTABLES ARTISTAS

En esta comedia dramática 
realizada por Risi, además de los 
papeles estelares de Omella 
Mutti y Ugo Tognazzi, aparecen 
también dos distinguidas figuras 
del mundo del espectáculo: Ma
rio del Mónaco y Walter Williams.

Mario del Mónaco, que inter
preta al director de la residencia 
de actores ancianos, ha sido una

HORIZONTALES: 1. Trans
portar con espuertas.— 2. 
Provincia española.— 3. Pen
diente.—4, Símbolo del tán
talo. Ninfa escandinava. 
Contracción gramatical.— 5. 
Preparar eras para plantar 
hortalizas. Cola.— 6. Digna
tario eclesiástico.— 7. En
tregad. Nombre de mujer.— 
8. Rebasar a otro.— 9. Pája
ro que remeda palabras. Pre
posición.

VERTICALES: 1. Mazorca 
tierna de maíz. Letra del al
fabeto árabe.— 2. Símbolo 
del selenio. Que remata en 
dientecillos.—3. Preposición. 
Quemar.—4. Onagro. Artícu
lo neutro.— 5. Símbolo del 
manganeso. Ata, une.— 6. 
Cubrirá una cosa con tapa
dera. Símbolo del neptu
nio.— 7. Esta. Pone fecha a 
un escrito.— 8. Símbolo del 
astato. Pagar una cuenta.— 9. 
Almohaza. Piedra sagrada.

ide las más notables fiaras de la 
■ ópera por espacio de 40 años.

Del Mónaco ostenta el récord 
de interpretación de “Otello”, 
ya que nada menos que 427 ve
ces ha personificado el papel. A 
sus 62 años de edad, y por amis

tad con Dino Risi, Del Mónaco 
ha accedido a intervenir en “La 
chica del atardecer”.

El actor norteamericano Wal
ter Wñliams, que se trasladó a 
Roma hace 20 años, fijando allí 
su residencia —después de una 
brillante carrera en Broadway 
como actor y bailarín— da vida 
a uno de los actores jubilados en 
“La chica del atardecer”.

SOLUCION:
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Ahora, a sus 65 años, Wi
lliams divide su “retiro” entre 
descansar y actuar en películas 
de sus amigos, como por ejemplo 
Diño Risi y Federico FeUini.

Con estas garantías en el re
parto de actores y la belleza jo

ven, lozana, atractiva, de OmeUa 
Mutti, no es raro que Dino Risi 
se apunte un tanto en su carrera 
de director y que la “brava ra- 
gazza” italiana sueñe ya con 
abrirse importante camino en las 
pantallas de Hollywood...

Su “pasaporte” para América 
va perfectamente respaldado.

Por Robert GLENN 
(Fiel-Servicios Especiales Efe)

Por Juan POCH
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PRINCIPAL." (Teatro Nacio
nal de Zaragoza). 7,15 y 
10,45. Compañía Española 
de Teatro Clásico, presenta 
a Julia Trujillo, Francisco 
Hernández, José A. Ceinos 
en “La cisma de Ingalate- 
rra” de Calderón de la Bar
ca, actuación extraordina
ria de Ismael. Dirección, 
Manuel Canseco ¡Cuatro 
unicos días!

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA." (5-7-9-10,45) 

(May. 16). Cuarta semana: 
Mamá cumple cien años. 
Film de Carlos Saura, con 
Geraldine Chaplin, Rafae
la Aparicio, F. Fernán Gó
mez.

CERVANTES." 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”_. 
Caniche. Eastmancolor. 
Angel Jové, Consol Tura.

COSO." 5-7-9-10,45. (May. 
18). Clasificada “S”. Ema- 
nuelle negra se va al Orien
te. Eastmancolor. Laura 
Gemser. Gabriele Tinti.

COLISEO. - (5-7-9-10,45). 
(May. 16). Segunda sema
na: Manhattan. Woody 
Allen, Diane Keaton.

DON QUIJOTE, l arde 4,30 
y 7,15. Noche a las 10,15. 
(May. 16). Segunda sema
na. Apocalypse Now. Tech
nicolor. Un film de Fran
cis Ford Coppola, con Mar
lon Brando, Robert Duval.

DORADO." (5-7-9-10,45). 
(Mayores 14). El super 
“poli”. Bud Spencer.

ELISEOS.- 5-7-9. y 10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
Hoy estreno. Una respeta
ble dama burguesa. East
mancolor, Corinne Clery, 
Bruca Rebinson.

FLETA." 5-7-9 y 10,45 
(May. 18). The Wande
rers (Las pandillas del 
Bronx). Ken Wahl, Karen 
Allen.

GOYA.- (5-7,15 y 10,45). 
Todos públicos. Quinta se
mana: Campeón. John 
Woight, Faye Dunaway, 
Ricky Schiroder.

GRAN VIA." 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Mi querida co
misario. Eastmancolor, 
Annie Girardot, Philippe 
Noriet.

MOLA." (5-7-9-10,45). To
dos públicos. 39 escalo
nes. Segunda semana. Ro
bert Powell. David Werner. 
Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4.- 
Francisco Vitoria, 30. SA
LA 1: Matinal 11,30. 4,45- 
6,45-8,45 y 10,45. (Mayo
res 18). Clasificada “S”. 
Cuarta semana; Diario eró
tico de un leñador, con Wi- 
llike van Amelooy y Jean 
Maure Pallardy. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4.-- 
SALA 2; Matinal 11,30. 
4,45 - 6,45 -8,45 y 10,45. 
(May. 18). La sal de la Tie
rra. Un film de Herbert Bi- 
berman.

MULTICINES BUÑUEL.- 
SALA 3: Matinal 11,30.

4,45-7,30 y 10,30 (Mayo
res 18 años y 14 acompa
ñados). El golpe. Con Paul 
Newman, Robert Redford 
Robert Shaw.

MULTICINES BUÑUEL.- 
SALA 4: Matinal 1130. 
5-7,30 y 10,30. (Mayores 
18). Themroc (El eavemi- 
cola urbano). Un film de 
Claude Faraldo con Mi
chel Picoli.

PALACIO." 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). Estre
no. Rock’n roll. Con los 
campeones del mundo 
Banchelli y Biccica.

PALAFOX." 5-7-9-10,45. To
dos públicos. La dama del 
expreso. Technicolor. Elliot 
Gould, Cybill Shepherd.

PAX.-- 4,45-7-9,15. Todos pú
blicos. El síndrome de Chi
na. Jack Lemmon, Jane 
Fonda. Technicolor.

REX." 5-7-9 y 10,45. (May. 
18). Hoy estreno. Una mu
jer de segunda mano. East
mancolor. Senta Berger, 
Rena Nieheas.

RIALTO." 5-7-9-10,45. (To
dos públicos). (Comanche 
Blanco. William Shatiier, 
Joseph Cotten, Perla Cris
tal. Rossana Yami.

VICTORIA." 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). Hoy es
treno. Infierno en Florida. 
Technicolor. David Carra
dine, Kqte Jackson.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN." 5-7-9-10,45. 
Sex-shop. Eastamancolor. 
Jean Pierre MareUe. Ju- 
Het Berto. ¡Ultimo día!

MADRID." Sala 1.- 5-7-9- 
10,45. (May. 18). Polvo 
negro. Eastmancolor. Ren
zo Montagnani. Inés Pelle
grini. ¡Ultimo día!

MADRID." Sala 2.- 5-7-9- 
10,45. (May. 14). Avalan-- 
cha. Technicolor. Rock 
Hudson. Mia Farrow.

NORTE." 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
La basura está en el ático. 
Raquel Evans, Pepe Mar
tín.

OLIVER. - 5-7 y 9. (May. 18) 
La doctora arma el lío. 
Edwige Fenech, Renzo 
Montagnani, Enrico Beris- 
chi.

SALAMANCA."5-7-9y 10,45 
(May. 18). Lo increíble del 
sexo. Clasificada “S”.

PARIS." -5-7-9-10,45. (May. 
14). Yo, impongo mi ley 
a sangre y fuego. Eastman
color. Jean Paul Belmon
do. Marie Laforet.

ROXY." 5-7-9 y 10,45. (May. 
14). Dos hombres y un des 
tino. Color de Luxe. Paul 
Newman, Robert Redford. 

VENECIA." 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
La violencia del sexo. Ca
mille Keaton.

Carmen, Lo tita y la Faraona

• LOLITA: “Nunca apearé del burro a mi madre”

En Sevilla y con éxito im
portante se ha estrenado el 
espectáculo denominado “El 

concierto de las Flores” en cuya 
cabecera de cartel van Lola de 
España, su hermana Carmen Flo
res y LoHta. Pues bien, las tres, 
metidas en capilla, fueron entre
vistadas en el “Correo de Anda
lucía” por F. de la Cortina y las 
tres, le fijeron cosas sustanciosas 
que no queremos que ustedes se 
pierdan. LoHta le respondió de 
esta manera:

—Estamos las tres muy nervio
sas porque es la primera vez que 
trabajamos juntas. Además esta
mos en Sevilla y aquí, quieras 
que no, no te queda más reme
dio que esforzarte al máximo. 
Yo me siento con más responsa
bilidad que si trabajara sola. Mi 
madre y mi tía son muy buenas 
artistas, están muy arriba y yo 
tengo que subir peldaño a pelda
ño.

— ¿Ocuparás alguna vez el 
puesto de tu madre?

—Nunca. Cada una tiene el 
suyo. Puedo Uegar al mismo ni
vel, pero a bajarla del burro, se-

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Bacará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di- 
reccióñ Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 18 horas a 3 de la 
madrugada siguiente.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, d^ 18 horas a 4 de 
la madrugada siguiente. 

guro que no.
Y Carmen, hermana de “La 

Faraona” y tía de Lolita, se ex- 
pHcó de esta manera:

—Sí, tal vez esté menos ner
viosa yo que Lola y que LoH
ta, porque mi lema es que es 
mucho peor ponerse nerviosa. 
Estando más tranquila puedes 
dar de sí todo lo que tienes, pe
ro si te dejas Uevar por los ner
vios, se te va todo a la deriva.

— ¿Te puede hacer sombra 
tu hermana Lola?

—No. Tengo un estilo distin
to y soy muy diferente a eUa. 
Trabajar juntas es muy bonito. 
Podremos pasar las Navidades 
juntas. Pero esto no es nuevo en 
el mundo del espectáculo, Mano
lo Escobar, por ejemplo, tam
bién trab^a con su famüia. ¿Por 
qué no vamos nosotras a hacer lo 
mismo?

Y Uegó el tumo de hablar a 
Lola de España:

—Claro que estoy muy nervio

• FINALISTAS DEL PREMIO 
MA YTE DE TEA TRO

MADR/D, 29 (Efe).— Seis actrices, cuatro actores y dos directores tea
trales han sido elegidos finalistas para optar al XI premio Mayte por el fura- 
do correspondiente, que se reunió anoche en Madrid.

Las actrices son: Marta Asquerino, por su trabajo en "Encantada de co
nocerle", Amparo Baró, por "Isabelita la miracielos", Ana Belén, por 
"Tío Vania", María José Goyanes, por "La gata sobre el tejado de zinc 
caliente", Irene Gutie’rrez Caba por "Sopa de pollo con cebada", y Con
chita Montes, por "Encuentro en otoño".

Los cuatro actores son José Bódalo, por su labor en "La gata sobre el 
tejado de zinc caliente ", Manuel Galiana por "P. D. tu gato ha muerto", 
Carlos Lemos por "Tío Vania", y Angel Picazo por "Encuentro en 
otoño".

José Luis Gómez, por su montaje de "Bodas que fueron famosas del 
pingajo y la fandanga", y Miguel Narros, por "Así que pasen cinco 
años", son los directores.

El premio Mayte de teatro se concede anualmente al hecho teatral 
más destacado ___

sa. Porque soy muy responsable. 
Aunque sé que mis canciones, 
las de Lolita, y las de Carmen, 
van a ser un éxito. Este es un es
pectáculo más comercial que el 
anterior. Somos tres mujeres a 
cantar y además el conjunto tie
ne mucha gracia. En la primera 
parte se representa un programa 
de televisión donde reina el des
concierto total. Y en la segunda 
es “El concierto de las Flores”.

—Esto lo habrás inventado 
para promocionar a tu famüia, 
¿no?

— ¡(?ué va! Carmen es una de 
las voces más importantes que te
nemos en España, LoHta tiene 
cuatro discos de oro en América 
y creo que es la artista que goza 
de más personalidad y que gus
ta más a la juventud, porque su 
canto no se confunde con el de 
nadie. Las tres somos flores por 
nuestro apeUido, nuestra sangre, 
nuestro temperamento y nuestra 
manera de hacer las cosas.

.luú’iitiul. riluKJS. divi-rsióii. I'rc

"EL PAPAGAYO”ASTORG'S PARSIFAL

GALLERŸ2 GRAWER CLUB STORK CLUB

DISCOTECA GALO

1800IGUANA

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Si busca tranquihilad > vc.-cna- 
ílo ambiente, leiienios í<> <|u<’ u.-

La múáca más original y el am
biente más agradable. .Sevilla, 6. 
Teléf; :i79200.

CHARLESTON 
AÑOS 20

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

C.ómodü. personal y diíercnte.
Calle Moocayo. CzXSL'l’ AS.

Teléionica. >411 \ ii ci
Paúl). I eléíono 2’t I Ud».

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tanle, fiesta joven. 
Teléfono: 255184.

Ambiente agradable y renovado. 
Múñea para todos los gustos y 
excelente servicio.-Abierta tarde 
y noche lu vísjicras <le fiestas y 
por la taroc todos los días. San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos; 3548979 y 35703.8.

DKSPI ES DE SI BOD A. BAI
LE EN CU \ BLESION. Extra- 
ordinariainciile rclonnada. Di
rección \ lelefono 39(»9."»2.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la musir 
ca. Cavia, 10.

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente ’. San 
Ignacio dé Loyola, 13. I'eléfo- 
no 21-18 .56.'

CADA TARDE.

CADA NOCH

SGCB2021



1979

re”

lonsable. 
inciones, 
Carmen, 
es un es- 
d que el 
lujeres a 
unto tie- 
primera

>rograma 
la el des
segunda

lores”, 
iventado

familia,

s una de 
es que fe
lfa tiene 
América 
que goza 
que gus- 
orque su 
;on el de 
lores poi 
a sangre, 
j nuestra 
is.

res tea- 
el íura-

ideco- 
por 

le zinc 
y Con-

obre el 
erto", 
ftro en

lltl/focfo
Escribe: JAVIER

ARAGON/expres / 29 noviembre 1979

íiHii fiâa w
Vivir para oir

CASI se nos pasa esta semana nuestra habitual revista de 
la "prensa del corazón"; pero al ver ciertas noticias en 
torno a posibles bodas, separaciones y "arreglos" hemos caído 

en la tentación de hablar un poco de esos cotilleos que a nuestras 
damas tanto agradan. Y que conste que no va esto que lo de 
"todas las que gustan de cotilleos son cotillas", sino más bien por 
ese interés femenino por esas "cosillas", de las que se llenan esas 
revistas tan vendidas.

Y vemos cómo "la fea" de las hijas de "Con coho basta", (esa 
que quiere seractriz), "Joannie", que en realidad se llama Laurie 
Walters, se va a casar con otro "gracioso", Fred Grandy, aquel 
guardiamarina dé "Vacaciones en el mar". Una pareja como para 
reirse, ¿no? Y sin cachondeo, ¿eh?.

También se va a casar Masiel con su eterno Carlos Zayas. Aun
que la moza dice que lo están pensando; pero que aún no están 
lanzados. No, si se lo tomarán con calma. Años más, años me
nos...

Seguimos con nuestras famosas, aunque la protagonista de 
nuestras próximas líneas aún no es muy conocida en nuestro 
país, pero parece ser que "tiene aptitudes que debe de mostrar
nos". Se trata de Angélica Arenas, una venezolana rubia y con 
un palmo bastante majo, que viene a hacerse con el espectáculo 
en la madre patria y empieza diciendo cosas tan estúpidas como: 
"Si fuera negra y fea hubiera triunfado igual. Lo importante en 
las personas es el corazón". Muy bonito, lo segundo. Lo primero 
es la estupidez, pues si fuera negra y fea, (no sabemos a cuento 
de qué viene lo de negra, porque las hay morenas, que ya quisie
ra Angélica...), bueno pues si fuera así, no la habrían traído a Es
paña como "tía buenota y rubia". ¿De acuerdo? Pues a enseñar 
y callar, que es lo vuestro, sosas.

/4 ISABEL LE GUSTA ELEGIR SUS HOMBRES

Y vemos también una encuesta entre nuestras guapas en tor- 
a su opinión sobre el matrimonio. Casi ninguna se va a casar.no

Y es que me parece que a pocas las han pedido en matrimonio 
y a todas para uniones con menos nudos. Ya me entienden. En 
fin, una encuesta típica de esas revistas y que no interesa a casi 
nadie.

Y es que para casarse hay que hacer como Isabel Pantoja y no 
esperar a que la pidan a una, sino lanzarse y decir: "A los hom
bres los elijo yo”. Y también: "No tengo más novio que el arte". 
Y no lo tendrás, maja; pero el tal Indalecio, dueño de un club, 
bien que se tomaba sus confianzas. ¿Quién habrá elegido a quién?.

Y para terminar, otra sosada de uno de los de la tele. José 
Luis Urribari que dice: "Mis hijas son mis mejores críticos", i Qué 
duda cabe! Lo que no sabemos es lo que entiende por "mejores" 
el Uribarri. Que te la has pegado, tú. i Ah, papá, a ver si vigilas un 
poquito más a los de "Aplauso" que se desmadran! Si no te mo
lesta, claro está. Vivir para oir.

PRIMERA CADENA
13,45
Carta de ajuste.

"Joan Manuel Serrat" 
14,00
Apertura y presen

tación.
14,01
Avance telediario.
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30 
Gente hoy.
15,00
Telediarlo. Primera 

edición.
15,35
Gaceta cultural.
15,55 
Café de redacción.
16,20
Despedida y cierre.
18,15
Carta de ajuste. "La

be lie".
18,30
Apertura y presen

tación.

18,35
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Los 
chicos de Stone: "La 
serpiente en el círculo". 
Dibujos animados: 
"Hong Kong Fuy". El 
circo de TVE

20,20
Canciones de una 

vida. "Juanito Sega
rra".

21,00
Telediario. Segunda 

edición. .
21,35
Teatro breve. "El 

tío de Alcalá".
22,00
Sombras de ayer.

"Episodio nóm. 25"
22,30
Grandes relatos.
23,35
Ultimas noticias.
23,55
Buenas noches.
24,00
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
17,40
Carta de ajuste. 

"Flamenco: Pepe Mon
taraz".

17,55
Presentación y avan

ces.
18,00
Baloncesto: "R. Ma- 

drid-Pous Baller".

19,47
Redacción de noche.
20,30 
Polideportivo.
21,00
Teatro estudio. "El 

tintero".
23,25
Buenas noches.
23,30 
Despedida y cierre.

sas del 
cinco

teatral

PAUL WINFIELD ES "M.L. KING"

Queridos "telef
OAN Manuel Serrat 
es el encargado de 

amenizar la “Carta de 
ajuste" en espera de la 
apertura del programa 
de sobremesa. En dicho 
programa: “Regional si
multáneo" con noticias 
de la región; “Gente hoy", 
con información general 
sobre “temas menores"; 
"Telediario", primera edi
ción, con más noticias, és
tas de carácter nacional e 
internacional; y “Gaceta 
cultural" con la actuali
dad cultural del país. Y 
para terminar, “Café de 
redacción", que sigue 
siendo anunciado por los 
medios informativos “de 
la casa" y cuya emisión 
no estamos seguros de 
ciue se lleve a efecto.,

En la “Carta de ajus

te" de tarde, "La- 
belle" y sus canciones 

dan paso a “Un globo, 
dos globos, tres globos" 
con los espacios: “Los 
chicos de Stone" con el 
episodio “La serpiente 
en el círculo”. Dai cuen
ta a Matthew que posee 
un amuleto en forma de 
serpiente que le hace in
mune a los poderes de las 
piedras. Mientras, el jo
ven ve cómo el hijo del 
granjero adquiere un ex
traño poder de razona- 
jniento. Seguirán los “Di- 

animados" de 
Hong-Kong Fui” y “Los 

payasos” con atraccio
nes, chistes, canciones y 
aventuras.

^'Canciones de una vi
da" completa el progra- 
nia de tarde. En el espa
cio de hoy estará como 
invitado Juanito Segarra.

Y por la noche: “Tea
tro breve” con la obra de 
prniches “El tío de Alca- 
la , de la que hablamos 
en otro apartado dedica
do al teatro; “Sombras 
de ayer", con su episodio 
numero 25, con Alfredo 
Mayo de protagonista; y 

Grandes relatos" con el 
capítulo de 

King". King sigue en su

lucha por los Derechos 
Humanos, no sólo de los 
negros. Pronuncia gran
des arengas sobre la gue
rra de Vietnam y pone 
nervioso al presidente 
Johnson. El Movimien
to sufre una división, 
pues los de la Marcha de 
los Pobres ven muchos 
problemas.

E N cuanto al UHF se 
refiere, “Flamenco:

Pepe Montaraz" ilustrará 
musicalmente la "Carta 
de ajuste”. Y antes de los 
habituales de cada día,

"Redacción de noche" y 
"Polideportivo", está pre
vista la retransmisión del 
partido de baloncesto, va
ledero para la Copa de 
Europa, entre los equipos 
del Real Madrid y Tous 
Baller, partido que debe 
de ser un paseo para el 
campeón español. Com
pletará el programa de 
noche “Teatro estudio", 
que vuelve a anunciar la 
obra de Carlos Muñíz 
“El tintero", de la que 
nos ocupamos en el apar
tado antes señalado y 
que dedicamos al teatro.

Hoy: Teatro

SI, hoy, teatro;pues 
están previstas dos 
obras, una breve; la otra 

de duración normal y 
una para cada programa 
de TVE. Asi, en “Teatro 
breve” se anuncia la pie
za de Carlos Arniches “El 
tío de Alcalá”. De Carlos 
Arniches ya hemos habla
do en múltiples ocasiones, 
la última, hace dos sema
nas, cuando en este mis
mo espacio se emitía su 
obra “Los milagros del 
jornal”.

“El tto de Alcalá” nos 
presenta a una joven y 
hermosa modistilla que es 
asediada por muchos pre
tendientes. Vive en una 
pobre buhardilla y tras la 
puerta tiene colgados un 
sombrero y un garrote, 
que ella asegura propie
dades de su ti'o de Alcalá. 
Eduardo, un muchacho 
que quiere casarse con 
ella, busca la complicidad 
de la portera para conse
guirlo. Son los protago
nistas: Luis Varela, Car
men Roldán, Alfonso del 
Real y Ana del Arco.

Una especie de jugue
te cómico lírico es esta 
corta obra de Amiches,
donde pone de manifies
to toda su habilidad para 
hacer comedia.

Una falta de seriedad 
total que contrasta con la 
obra de UHE, que se emi
te en “Teatro estudio ” y 
que no esotra que la emi
tida ya por el Primer Pro
grama y anunciada en 
múltiples ocasiones por 
el Segundo, “El tintero ”, 
de Carlos Muñtz.

Una obra que nos gus
tó en su primer paso por 
TVE y que nos demues
tra un nuevo tipo de hu-

mor español, casi desco
nocido para todos. Una 
trama cruda y que puede 
resultar real, con perso
najes exagerados y satiri
zados; pero siempre en 
una desproporción temi
da por todos, por cuanto 
llegan a parecerse a los 
reales.

Crock es un tipo pe
queño, poca cosa y em
pleado de una empresa, 
donde es acosado por las 
normas de la sociedad, lle
vadas a cabo por sus pro
pios compañeros, que no 
dudan en alabar al jefe, 
mientras hunden al her
mano trabajador.

Una lucha por la vida 
y por los ideales, que 
queda reducida al final a 
la triste realidad del ma-

rido engañado por su mu
jer, para conseguir algo 
de dtnero. Dramático fi
nal, con las vtas del tren 
como testigos de la desa
parición de un ser, que
poco puede 
máquina que 
truye y que 
dad.

Una obra

contra la 
todo lo des
es la socie-

interesante
que protagonizan Emilio 
Gutie'rrez Caba y Tina 
Sáinz, acompañados de 
Pablo Sanz, Gerardo Ma
lla, José' Marta Cafarell y 
Manuel Torremocha.

Una buena ocasión pa
ra que TVE presumiera 
de total dedicación al 
teatro, echada a perder 
por la nefasta coinciden
cia en la hora de emisión 
de ambas obras. Ast que 
a elegir, i Y ahora qué?

OTRA VEZ SE ANUNCIA "EL TINTERO
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El ministro de Obras Públicas, a "A/e

"AragojHtebejtesete
ESCRIBE:

Milagros 
Hereder

MADRID, 29 (ARAGON/expres). 
“Aquí ha habido una excesiva im
portancia en este tema. Este plan 
tiene un origen remoto en la Ley de 
Obras Públicas de 1887 que obliga 
a meter en los presupuestos a todas 
las obras públicas que tienen respal
do legal. Ya desde 1972 se arrastra 
esta partida, pero no es vinculante. 
Conforme a esta partida para el 
supuesto trasvase figuran también 
siete presas y siete “historias”... 
Yo le reitero a usted que el Go
bierno no tiene en este momento 
ninguna voluntad de efectuar el 
trasvase”, declaró ayer a “A/e” el 
ministro de Obras Publicas, Sancho 
Rof.

“Estamos ocupados —agregó— 
en la Ley de Aguas que está a infor* 
mación pública y de la que se ex
traerá el Código de Aguas. Todo 
esto derivará en una política de 
trasvases que, a su vez, tiene que 
estar supeditada a los excedentes 
de agua de cada cuenca, y, por lo 
tanto, si no existen estos exceden
tes no se harán lo&trasvases”.

Sancho Kof enumera;
“1. Hay que aprobar el Código 

de Aguas que debatirá cómo y 
cuando se puede hacer un trasva-

CLINICO:

Iodo temor"
Volverá la huela
• Ayer, paro generalizado en 

la Enseñanza Estatal |

— ¿Por qué piensa usted enton
ces que el tema del trasvase del 
Ebro todavía vive?

— Pudiera ser que rozase temas 
políticos. Es un tema que tiene 
mucha presión y que sirve para jus
tificar algo.

— ¿No tiene concomitancias 
con el tema de los riegos de Ara
gón?
' — A estas alturas pienso que no 
se pasa, puesto que el Gobierno 
está completamente de acuerdo con 
el Plan de Riegos de Aragón que

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres).— Ayer terminó 
la huelga que, por espacio de dos días, habían mantenido 
los trabajadores y médicos del Hospital Clínico de Zarago
za. El comite' de huelga nos ha confirmado que en el diade 
ayer el paro también había sido secundado por la práctica 
totalidad de la plantilla.

"El Gobierno está completamente de 
acuerdo con el Plan de Riegos de 
Aragon", dice Sancho Rof

se; después vienen las posturas 
del Gobierno respecto a cada tras
vase en concreto, teniendo eh 
cuenta los excedentes de agua. 2. 
Hay que hacer un plan hidrológi
co del Ebro con su capacidad de 
riegos V evaluar si existen o no 
excedentes. Si no existen, el tema 
se archivará y si existen pudiera 
haber trasvase o no; depende del 
consiguiente estudio por el Parla
mento.

fue presentado y aprobado en el 
Senado y para cuyo fin se ha creado 
una comisión especial. Dígalo usted 
bien claro: Aragón debe deshechar 
todo temor porque en el fondo lo 
único que pudiera temer Aragón, 
y por eso se muestra tan expectan
te, es que si se hiciera ese trasvase 
se produjera un fondo que pudiera 
herir los riegos de Aragón. Peto tal 
cosa no va a suceder.

Palabras de Sancho Rof.

Zaragoza seguirá sin taxis

»

M

* se municiiialise tí senitíe^
------------------------------ (Dicen los taxistas)

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres).— Los taxistas za
ragozanos decidieron ayer por la tarde, en una asamblea 
masiva, continuar la huelga hasta que el Ayuntamiento 
modifique las decisiones tomadas en el Pleno de por la ma
ñana. Dichas decisiones afectan al número de licencias, que 
se va a aumentar, a las tarifas y al nuevo reglamento del 
gremio.

Los puntos con los que 
los taxistas no están de 
acuerdo son, respecto a las 
licencias, que se conceda 
una sol^ más en las actua
les circunstancias, pues al

aumentar el número de 
líneas de autobús y al au
mentar el número de licen
cias de taxi, dicen que ten
drán que estar trabajando 
prácticamente las 24 horas

del día para poder recoger 
un sueldo mínimamente dig
no.

Con las tarifas aprobadas 
tampoco están de acuerdo, 
pues señalan que en la últi
ma reunión mantenicía con 
el presidente de la Comisión 
de Tráfico y Transpórte, 
el socialista Luis Gascón, se 
llegó a un acuerdo entre 
todas las partes representa
das para que el aumento 
global fuera del 20 por cien-

UN INSULTO A LA CIUDAD
La acción protagonizada ayer por unos energúmenos en el transcurso deV 

Pleno municipal que debatía las nuevas tarifas de los taxis y otros temas 
conexos, no puede quedar sin una respuesta adecuada. Y lo primero que hay que 

decir es que quienes agredieron e insultaron soezmente a la Corporación, estaban 
agrediendo e insultando también a los zaragozanos que la eligieron en unas 
elecciones libres. Así, a su denigrante actuación contra la integridad y el honor 
de unas personas unieron una incalificable vejación a la ciudad entera y a las 
instituciones democráticas. Esperamos, pues, que las autoridades municipales y 
gubernativas habrán emprendido las actuaciones precisas para depurar las respon
sabilidades de los sucesos.

No entramos ahora en una valoración de las exigencias de los taxistas en lo 
concerniente a tarifas y licencias, ni prejuzgamos las posibles razones que les 
puedan asistir. Lo que condenamos desde aquí es el desacato a la autoridad, la 
violencia de palabra y obra, que en los últimos años se están instalando en la 
práctica política y sindical de este país. Igual que lamentamos que la huelga de 
taxis no se haya sabido organizar respetando algunas necesidades primarias de los 
usuarios, de cuyos bolsillos se nutre cada día el sector del taxi. Haber mantenido 
unos servicios o unos retenes de guardia, hubiera evitado los muy 
serios problemas planteados por la huelga y agravados por las 
condiciones climatológicas de estos días. Aa

El ejercicio del derecho de huelga tiene otras normas y otras 
maneras.

to. Lo concedido por el 
Pleno supera en poco el 15 
por ciento. Por último, del 
reglamento, tampoco están 
dispuestos a responsabilizar
se, porque no han sido teni
dos en Cuenta para su redac
ción, por lo que no lo consi
deran como propio.

Entre las medidas que 
piensan tomar, además de 
continuar la huelga, está la 
de impugnar los acuerdos 
municipales y la de entregar 
en el Ayuntamiento, en el 
caso de que la impugnación 
no prosperase, todas las li
cencias actuales para que 
éste municipalice el servicio. 
“Si están convencidos de 
que con estas medidas que 
han arbitrado se puede tirar 
para adelante, que se hagan 
cargo ellos del servicio y nos 
convertimos en funcionarios 
con sueldo de oficial de pri
mera, que es nuestra catego
ría laboral”.

La huelga está siendo 
protagonizada conjuntamen
te por la Asociación Provin
cial del Taxi, la Federación 
Regional y el Sindicato del 
Transporte de la CNT.

Los representantes de los 
taxistas han mantenido reu
niones con .el gobernador 
civil para conocer su oostu- 
ra. Este les ha comunicado, 
según los taxistas que no 
puede decantarse por un 
lado o por otro, que su 
misión se limita a hacer 
cumplir la ley en los térmi
nos en que está escrita.

Por otra parte, siguen 
manteniendo la convocato
ria de huelga para los días 
4, 5, 11 y 12 de diciembre, 
en tanto “la Administración 
no dé una respuesta satis
factoria a nuestras reivindi
caciones que se concretan 
en la integración de los 
hospitales clínicos en el 
INSALUD; la aplicación de 
los acuerdos adoptados en la 
comisión negociadora y la 
finalización de las negocia
ciones en los temas aún pen
dientes, sobre todo en lo 
que se refiere à ios organis
mos hospitalarios”.

Con respecto a la Orden 
Ministerial del 20 de no
viembre aparecida en el 
B.Q.E. con fecha 26 de no
viembre del 79, en la que 
se dictan “normas provisio
nales de Gobierno y Admi
nistración de ios servicios 
hospitalarios de los hospita
les clínicos”, ios trabajado
res del sector la valoran 
como “un intento de la 
Administración para detener 
el proceso de movilización 
de los trabajadores y des
viarnos de los objetivos fun
damentales de nuestra lu
cha”.

En estos momentos, no 
obstante, las diferentes 
asambleas de trabajadores 
están estudiando la citada 
Orden, con el fin de tomar 
postura sobre la misma. 
También se puede adelantar 
que la comisión asesora se 
reunirá en Madrid el próxi
mo viernes para analizar la 
situación y se espera que 
antes del citado día la Ad
ministración acceda a nego
ciar.

Por último, los trabaja
dores del Clínico de Zarago
za, nos han indicado que 
“queremos pedir disculoas 
a la opinión pública por las 
molestias que les haya cau
sado esta huelga, pero con
sideramos que está enca
minada a conseguir una 
sanidad pública mejor, al 
servicio oe todos los ciuda
danos”.

HUELGA EN 
LA ENSEÑANZA 
ESTATAL

Fuentes sindicales han 
confirmado a nuestra redac
ción que la mayor parte de 
los institutos de Aragón han 
secundado la convocatoria 
de huelga lanzada para su 
.desarrollo en los días de 
ayer y hoy.

Los datos que nos han 
facilitado sobre el paro lle
vado a cabo ayer, son los 
siguientes: en Zaragoza han 
ido a la huelga todos los ins
titutos menos uno y en la 
provincia han secundado el 
paro 6 de los 8 institutos 
existentes. En Teruel y pro
vincia han parado 4 institu
tos de los 5 que hay. Y, en 
Huesca, 3 de los 7 existen
tes.

Les recordamos que la 
huelga ha sido convocada 
por FETE-UGT; CC.OO.; 
5TEA y la Asociación de 
Catedráticos.

Los objetivos fundamen
tales del paro son: Prime
ro, exigir un incremento de 
las retribuciones equivalen
te al aumento del coste de 
la vida y la negociación de, 
las retribuciones comple
mentarias, en orden a evitar 
la discriminación existente 
entre los distintos cuerpos 
de la Administración. Se

gundo, la ampliación de ios 
presupuestos del Ministerio 
de Educación para que sea 
posible cubrir las necesida
des reales de la enseñanza 
estatal, en cuanto a mante
nimiento y creación de 
nuevos centros y dotación 
de profesorado. Y, tercero, 
la regulación inmediata del 
ejercicio del derecho a la 
sindicación y negociación 
colectiva.

Por último, en un comu
nicado, la Asamblea de Pro
fesores de INB, expresan 
que “somos conscientes del 
perjuicio que este paro 
causa a los alumnos y, por 
tanto, somos reticentes a 
movilizaciones de este tipo 
en el sector de la enseñanza.

Sin embargo, nos vemos 
obligados a esta decisión, 
dada nuestra situación de in
defensión, al no tener reco
nocido el derecho a la ne
gociación colectiva, ya que 
el Gobierno español no ha 
ratificado la Carta Social 
Europea en io referente a 
los derechos sindicales de 
los funcionarios. Además, 
durante tos últimos años, 
hemos visto descender 
nuestro poder adquisitivo 
de manera claramente lesiva 
para nuestros intereses”.

Finalmente, denuncian al 
ME "como responsable da 
esta situación de anormali
dad y declaramos nuestra 
voluntad de mantenernos 
en la lucha si las autoridades 
de dicho Ministerio no res
ponden a nuestras reivindi
caciones”.

GRAVE SITUACION 
EN BIENES OE EQUIPO 

Antonio Piazuelo, socia
lista, responsable de Trabajo 
de la Diputación General da 
Aragón, afirmó ayer en Ma
drid que “mañana puede ha
ber cortes en las principal®’ 
vías de comunicación de 
Zaragoza. Los trabajadores 
del subsector de bienes da 
equipo y, en general, d®' 
metal zaragozano y provin
cia no pueden aguantar 
más”.

Más adelante añadió qu® 
“la UGT provincial y 
federación estatal de nues
tro sindicato, están harta 
de urgir a las máxime’ 
instancias del Ministerio de 
Industria, a los diputado 
de UCD por Zaragoza y » 
mismo presidente de 
Diputación General de Ara
gón, sobre la crítica situa
ción por la que atraviesa 
subsector bienes de equip® 
en la provincia de Zarag®'

Con respecto al P®^® 
existente en el sector ha 
indicado que “hoy la citr’ 
esta en torno a los 2.00® 
trabajadores, y lo que e’ 
peor, tenemos los suficie”' 
es datos para afirmar QU®.®, 
dos o tres meses, nos colo
caremos en los 3.500 trab* 
¡adores en paro por me® ’ 
no se remedia esta siw*' 
ción”. .

Puestos al habla cO" 
miembros de la UGT 
nesa nos han confirm®®” 
que la situación es totalme® 
te caótica en el sector ; 
que, aunque para hpy " 
está previsto llevar a ca® 
ningún tipo de acción, 
chispa podría saltar cu® 
quier día y sus consecue^ 
cias podrían ser imprevi’ 
bles".
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